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Una imagen 
vale más 
que mil palabras
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CONGRESO PCE
El Congreso del PCE volvió a plantear 
las diferencias internas entre comunistas 
convencidos de mantener la estructura 
del PCE viva y los partidarios de 
convertir 1U en algo más que un 
proyecto político en detrimento del PCE. 
Ganaron los partidarios de 
IU en la región, pero las 
heridas han quedado C J
abiertas en la Provincia.

DIA DE LA MUJER TRABAJADORA
Casi un siglo después de la muerte de más de 100 
mujeres en una fábrica textil en EE.UU, las mujeres 
siguen reivindicando sus derechos e igualdades. Casi un 
siglo después, la discriminación es un hecho en el 
trabajo y en el hogar, prueba de ello es que 
hay más mujeres que hombres parados con 
idéntica formación y que en el hogar siguen 
siendo las «amas de casa». B

ENTREVISTA A SANCHEZ GARRIDO
Joaquín Sánchez Garrido, alcalde de Toledo,
ha hecho un análisis a BISAGRA de sus ocho 
meses al frente del Gobierno municipal. En él 
habla de los proyectos que tiene para Toledo y 
afirma que no está preparado para cortar todas 
las cintas en las próximas elecciones 
municipales. Sánchez Garrido 
también anuncia la instalación de la 
Escuela de Educación Física en 
Toledo.

y además...
EL TINGLADO, Francisco Góm ez Herruz ...................................

POLTRONAS Y PASILLOS, M agdalena A g u ila r .........................  1  * 5

NUEVA YORK A  LA VISTA, Ignacio A r iz a g a .............................
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C artas al d irector
Hay que leer 
la Constitución

En relación a la noticia pu
blicada en su semanario, en el 
n° correspondiente al 20-26 de 
enero pasado, que hacía refe
rencia al despido de la asistente 
social de Ajofrín, deseamos 
hacer algunas precisiones:

En primer lugar, ni el alcal
de, ni el Grupo Popular del 
Ayuntamiento de Ajofrín res
cindieron ningún contrato, sim
plemente porque ellos no con
trataron al asistente social. El 
asistente social es un trabajador 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, y en 
concreto de su Concejalía de 
Bienestar Social. Es ella quien 
le paga, y no otro u otros.

Presumiblemente esto ya lo 
debieran saber, porque don Mi
guel Gallardo como alcalde, y 
con la aprobación del Pleno 
Municipal, firmó un convenio 
con la Consejería de Bienestar 
Social para la implantación de 
los Servicios Sociales en Ajo- 
frín; en él se especifica la apor
tación de cada parte firmante, 
por lo que no entendemos tanta 
confusión a no ser que haya una 
intención no confesada, prejui
cios partidistas, o simplemente 
ignorancia culpable.

Decimos ignorancia culpa
ble porque con anterioridad a la 
firma del convenio se realiza
ron reuniones informativas con 
los alcaldes de los municipios 
que habrían de configurar las 
nuevas zonas PRAS; ¿o es que

no asistió don Miguel Gallar
do a dicha reunión?, y si fue 
así: ¿Por qué no recabó infor
mación antes de firmar el con
venio?

En segundo lugar sugerimos 
al señor alcalde aconseje al por
tavoz de su grupo que repase la 
Constitución, más que nada pa
ra evitar ciertos deslices, según 
los cuales para estar en su nó
mina es necesario no pensar de 
manera distinta a la suya.

Por encima de todo una cosa 
queremos resaltar. Somos pro
fesionales, y como tales son los 
criterios de profesionalidad y 
no otros con los que se nos de
be medir, ya que nuestras fun
ciones como asistentes sociales 
son claras, concretas, ajenas a 
peleas partidistas, y sólo sujetas 
al respeto deontológico de las 
mismas. Pero dicho esto habría 
que añadir que no somos asépti
cos, apolíticos (nadie lo es), in
diferentes, tibios, apáticos, polí
tica y socialmente. Cada cual 
tiene su opción personal legíti
mamente hecha, siendo por ello 
merecedor del mayor respeto. 
«Cualquiera puede tener los 
hechos, pero tener opiniones es 
un arte» (McCabe).

Delegación Provincial 
del Colegio 

de A.T.S. y AA.SS.
Toledo

Buena labor 
en Villacañas

Dadas las quejas que con 
frecuencia vienen sufriendo

los Centros de Salud de la Se
guridad Social quiero, si usted 
me da la oportunidad a través 
de su tan leído periódico, elo
giar y agradecer la labor que 
viene realizando el equipo de 
sanitarios y cuerpos de enfer
meras etc., etc... del Centro de 
Salud de Nuestra Señora de 
los Dolores, de Villacañas 
(Toledo).

Con motivo de sufrir mi ma
dre una larga y molesta enfer
medad circulatoria, durante un 
año he podido observar el tra
bajo eficaz de comportamiento 
recibido.

Quiero resaltar, de manera 
especial, la gran figura y huma
nidad del cirujano que durante 
la semana desarrolla su trabajo 
en este centro, al que nunca fal
ta, don Pedro de la Iglesia, 
hombre dotado de grandes co
nocimientos y sobre todo de 
una gran humanidad y trato es
pecial hacia las personas de la 
tercera edad.

María Prous
(Villacañas)

Gradas
La Asociación Española 

Contra el Cáncer, su presidenta 
y coordinador provincial agra
decen su colaboración a la 18a 
Reunión Internacional de Ligas 
Contra el Cáncer y Reunión del 
Grupo Europeo de Organiza
ciones de Lucha Contra el Ta
baquismo, que se celebraron en 
nuestra ciudad los días, 5, 6, 7,
8 y 9 pasados.

Esperamos que sus resulta
dos alcancen la realidad de la 
consigna «Vive Toledo sin ta
baco», por una ciudad más sa
na y saludable.

Con todo afecto les saludan.
Ma José Ruiz de Millán 

presidenta provincial 
y Jenaro Ruiz Ballesteros 

Coordinador provincial

Agradecimiento 
del "Vaquilla"

Mi abogado, el señor Joa
quín Espinosa, me hace llegar 
un ejemplar de la revista BISA
GRA en la que aparece un 
artículo en el que narran todo 
lo relacionado con la vista cele
brada el 14 y 15 de enero con
tra mí en la Audiencia de esa 
ciudad.

Me permito mandarle unas 
líneas de agradecimiento por la 
objetividad con la que trata este 
asunto y, también, por la valen
tía de apostar públicamente por 
mi reinserción social, lo cual 
no ha hecho la Audiencia con
denándome incluso por hechos 
en los que yo no tuve participa
ción, como son los de agresión 
o robo a otros compañeros.

El tiempo cuenta a mi fa
vor, y en honor a esa máxima 
de «quien la sigue la consi
gue», yo estoy convencido 
que mi reinserción social será 
una realidad y en un futuro 
próximo.

Un cordial saludo.
Juan José Moreno Cuenca 

Centro Penitenciario

Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra.
Contamos con que nos lo 

cuentes por escrito, 
precisamente, para que te 

en los escritos 
a vuelta de quiosco.
No lo dudes, en cada número 

semanal de Bisagra, tienes 
tu sitio para publicártelo.
Bisagra Tu publicación 

Semanal.

C /  Cerrr>&>>G¿£> T)9 ¿/¿/ h f K

Contamos con que 
nos lo cuentes.

j a fe

“En Bisagra tiene un espa
cio publicitario perfecto pa
ra aumentar el volumen de 
sus ventas. Aprovéchela”

Bisagra Para hacer más 
grande su negocia”
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Desde cualquier punto 
de España, elija el marco 
incomparable para sus 
convenciones.

CONVENCIONES DE ALTO NIVEL.
EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 

privilegiado de la “Ciudad Imperial”. 
Una de las ciudades históricas 
más bellas de Europa.

Con todos los servicios y garantías 
que harán de sus convenciones 
un éxito.

•  17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, megafonía 
y traducción simultánea.

•  295 Confortables habitaciones.
•  Garaje y 10.000 m2 de aparcamiento.
•  Complejo deportivo, piscina, sauna...
•  Peluquería.
•  Caja fuerte.
•  Alquiler de coches.
•  Galería comercial.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos sociales, 

etcétera

HflH EEH EIZ
AVDA. DE AVILA, S/N. •  TEL. (925) 22 22 11 •  TOLEDO

AVDA. MADRID, 1 •  TEL. (925) 80 76 00 
(TALAVERA DE LA REINA) TOLEDO
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La EXPO ha convertido el Guadalquivir en nexo de unión con el futuro.

Austeridad
J osé Manuel Molina este fin de se

mana último habrá sido reelegido 
presidente regional del Partido Po

pular en el Congreso celebrado por su 
partido en Guadalajara. Allí habrá es
tado José María Aznar para clausurar. 
Muy pocas horas, muy poco debate, 
salvo imprevistos, y varios años por 
delante para el nuevo equipo dirigente 
del PP castellano-manchego.

Molina habrá mostrado con esta ree
lección que es un político duro, con re
cursos para defenderse, al igual que es 
un molesto opositor. Muy pocos habrían 
aguantado al frente del partido en su si
tuación. La pérdida de poder institucio
nal padecida por el PP en las últimas 
elecciones y especialmente en Toledo 
fue, como reconocía el propio presi
dente del PP a esta revista, un hecho 
muy grave para un partido que se defi
ne como de Gobierno.

La militancia y los simpatizantes del 
PP lo que piden de su partido es que 
gobierne y es esa esperanza la que pue
de moverlos. Por ello José Manuel 
Molina decía que había que pensar en 
el PP «como futuro Gobierno». Era un 
aviso para algunos sectores que quizá 
hayan perdido el respeto al partido des
pués de tanto desastre electoral. Moli
na venía a asegurar que eso no iba a 
ser siempre así y que conviene estar 
preparados.

Frase parecida, aunque no dicha en 
público, oía formular a la estrella as
cendente del PP en Toledo, Mariano 
Alvarez. Este abogado de cooperativas 
gusta de animar con la esperanza del 
poder que vende ya en imaginarias ac
ciones. Quizá por ello desde alguna 
provincia ajena a Toledo se ha pedido 
un poco de freno a tanto ímpetu y Ma
riano Alvarez no contaba para engro

sar la lista a la dirección regional del 
partido. Y es que hay frases que sólo 
pueden considerarse afortunadas en 
boca del líder.

Molina hizo frente con poco éxito a 
la avalancha que le lanzó el PSOE en 
elecciones; pero ciertamente no todo 
fue su culpa. El presidente regional y 
entonces alcalde de Toledo contaba 
con un partido dividido, rodeado de 
mediocridades, tenía que enfrentarse a 
las zancadillas que el otro sector de su 
partido, bien organizado a través de la 
Diputación provincial que controlaban, 
le ponía cada vez que podía.

Cometió errores propios, especial
mente en la política dirigida a repetir 
como alcalde de Toledo y esos fueron 
determinantes a la hora de que la victo
ria se inclinara hacia el ineficaz Sán
chez Garrido. El principal error fue no 
mantener una buena relación con los
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José Manuel Molina y José María Aznar.

dirigentes religiosos toledanos. Algo 
que no les ocurre a políticos como 
Sánchez Garrido o José Bono.

El PSOE procura llevarse bien con 
el clero y lo consigue salvo con alguna 
mosca cojonera que resulta perfecta 
para guardar las apariencias.

A pesar de todo, Molina aguantó el 
tirón. Quienes estaban detrás o con su 
rival Mariano Diez, hablo de poderes 
fácticos, no de políticos, abandonaron 
esa opción, cambiaron la estrategia y 
decidieron apoyar la reorganización 
toledana del PP. Cierto es que no se fí
an mucho unos de otros, pero sí tienen 
claro dónde están sus intereses. José 
Manuel Molina saldrá reforzado con 
la reelección como presidente, pero 
ahora además de mantenerse, sus preo
cupaciones deberán estar en hacer po
lítica.

La pasada semana pude observar có
mo el empuje político puede cambiar 
la fisonomía de una ciudad. En reali
dad, como leí a Carandell, es el empu
je festivo. Es cierto que en España nos 
movemos al son de las fiestas y en fun
ción de ellas se invierte, se diseñan po
líticas, se toman acuerdos y, lo más im
portante, se trabaja.

H a y  quien vende acciones 
imaginarias del futuro poder.

En Sevilla el quinientos cumpleaños 
del descubrimiento de América va a 
dejar la ciudad que no va a haber quien 
la conozca. Una serie de iniciativas po
líticas se han puesto en marcha y no 
pueden decaer porque hay una fiesta 
por medio. Lo llamativo es cómo han 
conseguido que el río Guadalquivir de
je de ser una barrera para ser un nexo 
de unión con el futuro. La cosa era fá
cil, sólo hacían falta puentes. Los han 
hecho y además bonitos. Y no hay na
da más bonito que una ciudad con río 
cuando éste no la afea.

Aquí en Castilla-La Mancha tam
bién había grandes iniciativas políticas 
especialmente para algunas ciudades, y 
algunas con ríos; pero aquí no hay fies
tas por medio así que llevamos camino 
de que todo se quede en proyectos. Eso 
sí, muy bien aireados. Cuando leo que 
el Ayuntamiento de Ciudad Real o el 
de Toledo llevan una política de auste
ridad, necesaria por el endeudamiento,

tiemblo. No hay justificación más fácil 
a la falta de iniciativa. Me ocurre igual 
cuando leo un comunicado en una co
misión que se autodenomina «antimar- 
ginación» convocando a una manifes
tación -eso sí, después de agradecer al 
consejero de Presidencia de la Junta 
sus desvelos- para esconder que no lle
van propuestas claras y estudiadas, con 
la falta que les hace a los del Ayunta
miento talaverano que les digan qué 
pueden pedir y cómo.

Y mientras tanto en Toledo se con
centra la mayor iniciativa económica 
propia de la región, como me indicaba 
el consejero Alejandro Alonso. Tam
bién cuentan con el mayor dinamismo 
político, aunque el sistema no es favo
rable para beneficiarse de ello. Quizá 
por ello tengan que emplear ese mayor 
dinamismo. Cuentan con la figura de 
Anastasio López, alcalde de Alcázar 
de San Juan, hombre controvertido 
pero no en su pueblo, en el que arrasa 
en las elecciones municipales, y que se 
mueve como pez en el agua en los des
pachos del poder. El tirón intenta ser 
contrarrestado por el resto de los al
caldes manchegos y para eso hay que 
moverse.
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«poco» representados trente a reformistas pro-izquierda Unida.

Congreso regional del PCE

Ganaron los socialdemócratas
El Congreso regional del PCE volvió a poner de manifiesto 
las diferencias y enfrentamientos entre los defensores del 
PCE y los seguidores de IU. Los primeros no ganaron el 
Congreso regional pero controlan las provincias de Toledo, 
Ciudad Real y Cuenca, mientras Albacete apuesta definitiva
mente por IU. El Congreso lo ganaron Pedro Pablo Novillo y 
los partidarios de convertir IU en algo más que un proyecto 
político. Los partidarios de abandonar el marxismo comu
nista y caminar, más deprisa, hacia la socialdemocracia a la 
que aspira IU.

Pedro Pablo volv ió  a 
respirar tras el último 
Congreso regional del 

PCE. Su figura estaba sien
do cuestionada por algunas 
provincias, incluida la suya, 
Ciudad Real, que con Ele
na González, portavoz de 
IU en el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, a la cabeza 
habían anunciado la presen
tación de una lista alternati
va a la de Novillo. Después 
de varias horas de negocia
ción Novillo consiguió que 
la lista presentada para el 
Comité Central regional fue
ra aprobada a pesar de las 
reticencias de algunas dele
gaciones, como la de Cuen
ca y Ciudad Real, que con
sideraban que los delegados 
defensores del PCE frente a 
los partidarios de IU eran 
minoritarios.

Albacete fue la provincia 
que más tranquilidad dio a 
Novillo. Su secretario provin
cial, José Molina, único par
lamentario de IU en la Asam
blea regional, no consideró 
las posiciones de Cuenca y 
Ciudad Real y de algunos 
delegados de Toledo como 
importantes porque los repre
sentantes de esta segunda fase 
de elección en el PCE eran

los mismos que en la primera, 
celebrada en diciembre pasa
do, donde todavía no habían 
surgido las diferencias entre 
los dos sectores que hoy pug
nan por el control del PCE. 
La presentación de una lista 
alternativa, por parte de Ele
na González, era considerada 
por Molina como algo testi
monial de su actitud y nada 
preocupante para el Congre

so. Para el diputado regio
nal, el inform e de gestión 
presentado por Novillos es
«coherente con la apuesta 
que se ha hecho por la po 
tenciación ele IU».

Las provincias 
se rebelan

La primera batalla ha sido 
ganada por Pedro Pablo 
Novillo pero la situación de 
crisis interna del PCE sigue 
abierta. Su reelección le per
mite un respiro momentáneo 
y traslada el debate sobre el 
futuro del PCE a las provin
cias. En Ciudad Real este 
debate permitió, sorpresiva
mente, que Elena González 
se hiciera con el control de 
la organización frente a los 
defen so res a u ltran za  de
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Elena González (en el centro) no presentó lista alternativa a Pedro Pablo Novillo, como La Delegación de Toledo iba dividida entre puristas y reformistas. Pedro Tello,
había anunciado, pero manifestó su oposición a las tesis PCE-IU, aprobadas en (en el centro) de La Villa de Don Fadrique, es el único hombre de consenso que no levanta
el XIII Congreso, en las que se deja al PCE con un instrumento de debate teórico. recelo entre los dos grupos.

En Ciudad Real, donde también los puristas se han impuesto a nivel provincial con Elena 
González, Cayo Lara, alcalde de Argamasilla de Calatrava, que no ha querido significarse 

con ninguna de las partes, es considerado como un hombre de consenso.

Juan A. Arranz, secretario provincial de Cuenca, encabezaba la delegación más crítica 
del Congreso. Esta se abstuvo en la votación del documento sobre «El partido» 

por no «creer» que se ajustara al XIII Congreso del PCE.

convertir IU en un proyecto 
independiente y autónomo 
hasta culm inar en la crea
ción de una organización.

En Toledo las diferencias 
no han permitido, al cierre 
de este reportaje, elegir al 
nuevo secretario provincial. 
El único candidato, Pedro 
Tello, alcalde de la Villa de 
Don Fadrique, no está dis
puesto a coger las riendas de 
un partido dividido y consi
dera que debe ser un hombre 
de Toledo quien se encargue 
de la Dirección. Su elección 
tranquilizaría los ánimos de 
los dos sectores porque, se
gún Pedro Pablo Novillo, 
«es un hombre de consenso 
con el que ambas partes es
tarían conformes». El secre
tario regional de los comu
nistas iba a intentar, antes 
del viernes 21, fecha en la 
que estaba convocado el Co
mité provincial, convencer a 
Tello para que se hiciera car
go de la Secretaría Provin
cial. De no hacerlo, Gonzalo 
Gutiérrez, cabeza del sector 
purista del PCE, podría ser 
el candidato y esta posibili
dad asusta a hombres de To
ledo como Julio Herrera y 
Angel Dorado, convencidos 
defensores de IU y de poten
ciar su futuro como partido. 
Estos consideran que los que 
no están en la línea del PCE- 
IU son un sector minoritario 
que no ha asumido con clari
dad los acuerdos del XIII 

. Congreso del PCE, congreso 
en el que Julio Anguita fue 
reelegido secretario general 
de los comunistas y se apro
bó potenciar y desarrollar IU 
en lo que Anguita definió 
con el nuevo «PCE de IU»,

aunque saben que en Toledo 
éstos son minoría.

La elección del secretario 
provincial será definitiva pa
ra conocer las posiciones del 
PCE en la provincia y dónde 
están las mayorías y las mi
norías. La presencia en el 
C om ité p ro v in c ia l de un 
equilibrio entre los dos sec
tores com plica la elección 
del secretario provincial.

Ciudad Real, provincia de 
Pedro Pablo Novillo, es la
más beligerante, contra la di
rección regional. Elena Gon
zález consiguió hacerse con 
el control de la Secretaría 
Provincial e imponer sus te
sis sobre el papel del PCE. 
González es contraria a la 
posición de Novillo y José 
Molina, que apuestan por la 
plena soberanía de IU y man

tiene con rotundidad la exis
tencia del PCE, además tic 
considerar que esa existencia 
entra en contradicción con la 
transformación de Izquierda 
Unida en un organismo ple
namente soberano tanto polí
tica como jurídicamente.

Elena González es tam
bién contraria a la doble mili 
tancia, en el PCE y en IU co
mo se está haciendo en las 
cinco provincias de la región 
desde el pasado 1 de enero. 
Según los partidarios de ella 
fue aprobada en el Xll Con
greso y establecía la obligato
riedad de adscribirse a IU de 
forma individualizada. Estos 
acuerdos han sido recogidos 
en los nuevos estatutos del 
PCE y son el eje central que 
regula la relación de los co
munistas con IU. Para Elena 
González insiste en conside
rar la doble militancia incons
titucional. Pero entre todas las 
provincias de Castilla-La 
Mancha, Cuenca es la más 
beligerante con la actual di
rección del PCE. Su Secre
tario  P rovincial, Juan A. 
Arraz, cuenta con toda la Or
ganización de apoyo y es el 
más firm e defensor de la 
existencia del PCE como par
tido, independiente y sobe
rano, de IU. «Mucha gente 
quiere llevar el PCE a IU y 
eso no es posible porque IU 
no es una opción política ho
mogénea. tiene diversas con
fecciones de la sociedad y es 
imposible que se transforme 
en partido». Arraz se pre
gunta si IU se convierte en 
partido qué ideología defen
derá y, si el PCE desaparece 
quién va a recoger la ideolo
gía que hoy mantienen y apo-
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La Agrupación de Albacete (primera empezando por la izquierda) era la única que defendía la plena soberanía de IU. Ella fue la que salvó de un descalabro político a Pedro Pablo Novillo
Las otras dos agrupaciones Ciudad Real (en el centro) y Toledo iban divididas.

En Toledo la Delegación no compartía los mismos criterios sobre el futuro del PCE. 
Gonzalo Gutiérrez, de Sonseca, se ha convertido en la cabeza visible de los puristas 

del PCE toledano.

Angel Dorado, portavoz de IU en el Ayuntamiento de Toledo, no consiguió salir elegido 
miembro del Comité Provincial de Toledo. Su gestión, unida al descalabro de la coalición 

en la capital regional, le ha puesto en e l«ojo del huracán».

yan los militantes comunistas. 
También reconoció que el 
nuevo Comité central no está 
equilibrado y puso en duda el 
documento sobre «El Parti
do» que fue presentado para 
su aprobación y que, según 
Pedro Pablo Novillo, es una 
síntesis de los acuerdos del 
XII Congreso. «No he recibi
do esa resolución, todavía, y 
dudo que ese documento se 
rija por los acuerdos que allí 
se aprobaron», aseguró.

Desmantelar el PCE

El documento presentado 
sobre el futuro del PCE pro
vocó un interesante debate 
entre los delegados al Con
greso regional aunque fue só
lo Cuenca quien no lo votó, 
se abstuvo y pidió que se de
jara sobre la mesa. El docu
mento establecía una profun
da reestructuración de la or
ganización del PCE para 
adaptarlo al desarrollo y nue
vas necesidades de IU, y esta
blece que las decisiones polí
ticas serán adoptadas por IU, 
siendo esta formación quien 
debe trasladarlas a la socie
dad. IU es también la encar

gada de las relaciones institu
cionales así como con otras 
fuerzas sociales y ciudadanas.

El nuevo papel del PCE, 
según este documento que 
levantó recelos en algunos 
delegados, se concretará en 
análisis y debate teórico so
bre los problemas de la so
ciedad, renunciando al papel 
que ha jugado hasta ahora de 
papel mediador con la socie
dad. «Todos nuestros acuer
dos -afirm a-, nuestras expe
riencias, nuestra militando  
y nuestros medios materiales 
deben estar, desde ahora, al 
servicio de ese proyecto de 
la izquierda política y social 
de la que IU es su síntesis». 
Esto s ig n ifica , con tinúa, 
«que el PCE no debe, por
que no es su función políti
ca, funcionar paralelamente 
a IU en los contenidos de 
sus debates, y que sus acuer
dos no vinculan mecánica
mente a sus militantes y al 
trabajo de éstos en IU», sal
vo en cuestiones de línea es
tratégica que no define.

«Esto no significa la muer
te del PCE» afirma Pedro 
Pablo Novillo, simplemente 
deja claro que son dos pro
yectos distintos. «El PCE es

el partido en que milito y tie
ne proyectos que coinciden 
con otros, caso de IU. Esto 
no significa la doble militan- 
cia sino la militancia com
partida. Tanto en el XIII Con
greso como en los sucesivos 
Comités centrales, se han ido 
planteando las nuevas tareas 
del PCE que no pueden ser 
concordantes con las de IU.»

El futuro:
La comarcalización

Pero al debate sobre el 
PCE sí PCE no, IU proyecto 
político-IU Partido Político, 
se ha abierto otro sobre la 
nueva organización del PCE 
que será estudiada por las 
Agrupaciones locales y pos
teriormente discutida en una 
Conferencia regional para fi
nales de año. Para Pedro Pa
blo Novillo se deben realizar 
esfuerzos para constituir Co
mités de dirección más pe
queños que permitirán un de
bate intenso sobre los proble
mas que más preocupan a los 
comunistas, y esto, según él 
sólo puede hacerse a través 
de Comités comarcales «es
tamos viviendo y desarro

llando el fenómeno regional 
donde cada vez más los pro
blemas se comarcalizan y se 
buscan soluciones mancomu
nadas para solucionarlos. 
Comités más pequeños per
mitirían debatir y arreglar 
los problemas más cercanos 
y romper con la burocracia 
de los Comités provinciales».

De hecho, Pedro Pablo 
Novillo reconoce que en los 
últimos cuatro años no han si
do operativos y sólo han ser
vido para aprobar las finanzas 
del PCE o preparar la fiesta de 
los comunistas. Esa falta de 
actividad es considerada por 
algunas provincias, provocada 
por la duplicidad de cargos de 
la dirección en el PCE y en IU 
que han llevado a anular todos 
los órganos del PCE. Novillo 
reconoce que la cabeza del 
PCE se volvió en IU pero nie
ga que se le haya impedido 
trabajar al que ha querido. «Yo 
creo que mucha gente no ha 
estado a la altura y ha faltado 
trabajo y arrimar el hombro, 
aunque éste no es el caso de 
Julián Brasero. Yo -termina- 
no valoro a la gente por el 
rojómetro que tenga, sino 
por su trabajo.»

M.A.H.
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EXISTEN MUCHAS FORMAS DE VIAJAR 
UNA ES EN PRIMERA.

Muchos viajan en primera por comodidad. 
Pero la primera condición para sentirse 
cómodo es sentirse seguro. Y para su segu
ridad hemos creado una máquina perfecta.

•  2000 cc.-DOHC (Doble árbol de le
vas) •  150 caballos •  16 válvulas
•  Sistema de inyección Multi-punto
•  ABS •  Doble LSV •  Frenos de disco 
en las 4 ruedas •  Suspensión Multi- 
link •  Aire acondicionado •  Asientos 
anatómicos y multifuncionales •  Es
pacioso habitáculo •  Interior insonori
zado.

Así es el Nissan Primera. 
Naturalmente, existen otras formas 
de viajar.

NISSAN PRIMERA
Para un País llamado Europa

N ISSA N

Sólo hay un camino: ser los mejores.

Mano de obra y recambios • Y 6 años anti-corrosión • La red de concesionarios'de turismos de NISSAN MOTOR IBERICA le garantiza el m^jor servicio.

MOSAUTO, S.L.
Autovía Nacional 401, Km 63,300 TOLEDO - Telf.: (925) 35 37 20 - 35 37 51

Garantía total 3 años ó 100.000 km •

N IS S A N
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EL PISTO REGIONAL
9  Inaugurado 
un centro emisor 
en Herencia
Esta semana se ha puesto en 
marcha en Herencia un 
centro emisor de televisión, 
denominado «La Mancha», 
mediante el que se mejorará 
la recepción de las cadenas 
públicas y permitirá la 
incorporación de las cadenas 
privadas. Este centro afectará 
a unos 375.000 habitantes de 
las localidades de Tomelloso, 
Alcázar de San Juan, 
Bolaños de Calatrava, 
Campo de Criptana, 
Daimiel, La Solana, 
Manzanares, Socuéllamos, 
Villarrobledo y Madridejos. 
Por este motivo, al acto 
inaugural que se celebró el 
pasado viernes asistieron los 
alcaldes de todas estas 
localidades acompañando al 
consejero de
adiministraciones públicas, 
Siró Torres y al director 
general de Retevisión, José 
Aznar.

■  El Papa presidirá una misa 
mozárabe en Roma
Juan Pablo II presidirá el próximo día 28 de mayo la misa 
en el rito mozárabe, cuyo Misal, revisado y reformado, está 
siendo presentado por el cardenal primado en diferentes 
ciudades. Este Misal fue presentado por el cardenal primado 
a Juan Pablo II en la audiencia concedida con motivo de su 
última visita «ad limina». En aquella ocasión el Papa acogió 
favorablemente la propuesta de celebrar, por primera vez en 
XX siglos, una eucarística según el ritmo mozárabe. Para 
que puedan participar el mayor número de fieles de la 
diócesis en este acontecimiento, se ha preparado una 
peregrinación a Roma, a la que se espera asistan miles de 
peregrinos de toda la diócesis. La Iglesia toledana ha hecho 
un llamamiento a la participación en este importante acto.

i  Los presupuestos 
de los grandes 
ayuntamientos, 
sin aprobarse
La mayoría de los grandes 
ayuntamientos de la región 
mantienen sin aprobar los 
presupuestos municipales 
para el año 92, aunque todos 
esperan hacerlo en un breve 
plazo y no utilizar la fórmula 
de la prórroga para 
gestionar. La subida media 
de los presupuestos será del 
6 por 100, contrastando la 
subida en Tomelloso y 
Hellín con unas subidas 
superiores al 4 por 100 y 
Puertollano, inferior al 1 
por 100. Toledo y 
Guadalajara son las dos 
capitales, junto a Talavera, 
que siguen sin aprobar los 
presupuestos. En estos 
momentos en un total de 
nueve municipios de los 25 
de mayor población de 
nuestra región, se están 
elaborando los presupuestos, 
aunque otros ni siquiera los 
han presentado.

I I U  desconfía 
del futuro 
del Plan Regional 
de Viviendas
El grupo de IU en las Cortes 
de Castilla-La Mancha ha
pedido la comparecencia del 
consejero de Política 
Territorial para que explique 
la política autonómica en 
materia de viviendas. La 
existencia de un doble plan 
en esta materia (uno a nivel 
nacional y otro regional) hace 
pensar a Izquierda Unida que 
el Gobierno autonómico 
relegará el Plan de Vivienda y 
Suelo Residencial en 
Castilla-La Mancha a un 
segundo plano, dando 
protagonismo al del Gobierno 
central. IU funda sus 
sospechas en la escasa 
incidencia que ha tenido el 
Plan Regional, ya que tan 
sólo se han consfruido el 
pasado año 100 viviendas de 
las 1.200 contempladas para 
1991.

I Molina cuenta en su lista con NN.GG
José Manuel Molina, que se presenta a la reelección para la 
presidencia del PP regional, tiene preparada la lista al congreso 
provincial. La única novedad en la lista será la entrada de 
Nuevas Generaciones, que contará con dos miembros, por 
primera vez. En el Congreso que se celebra en Guadalajara 
no se esperan grandes novedades ni discusiones de la lista, 
porque Molina ha contado con los pesos pesados de las 
provincias y porque José María Aznar, presidente del PP, 
estará presente en el mismo. Hombres como Blas Camacho o 
Rodríguez Espinosa por Ciudad Real.

i  Nuevos centros
Cara la 

niversidad de 
Castilla-La Mancha
La Universidad de Castilla- 
La Mancha enviará un 
escrito al Ministerio de 
Educación proponiéndole 
una relación «razonable» de 
nuevas enseñanzas que 
pretende incluir en el 
campus regional durante los 
próximos ocho años. La 
propuesta será remitida en el 
mes de abril y, una vez que 
Educación resuelva la 
solicitud, fijará un mapa de 
expansión universitaria hasta 
el año 2000. El Ministerio 
ha programado por su paite 
un nuevo sistema de reparto 
de enseñanzas, «con 
criterios objetivos y 
comunes para todas las 
universidades».
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E N ¿ GRUPO VILLASANTEg
N U M E R 0 1 EN CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

POR LA COMPRA DE 39.000 PESETAS (IVA INCLUIDO) 
REGALO BICICLETA MODELO INFANTIL (12 VELOCIDADES)

POR LA COMPRA DE 47.000 (IVA INCLUIDO)
REGALO BICICLETA CABALLERO O SEÑORA (18 VELOCIDADES)

EN LUBRICANTES. BATERIAS. NEUMATICOS 
Y 100 ARTICULOS MAS DEL AUTOMOVIL

Regalamos estas bicicletas

GRUPO VILLASANTE MUCHOS PUNTOS A SU SERVICIO
_________ FN MADRID
HNOS. VILLASANTE, S. L.
C /. G en e ra l R ica rdo s , 31 
Te léf. (91) 471 19 29 . M A D R ID

_________ EN TOLEDO
NEUMATICOS VILLASANTE, S. A.
C tra . To ledo, km . 49 ,60 0
Teléf. (925) 41 06 36. N AVAH ER M O SA

TALLERES AUTO-INYECCION
J. L. R esue la
Te léf. (925) 37  10 11. P O LA N

NEUMATICOS CARRILA
C tra . N ac ion a l 502
Teléf. (925) 85 34  52. A L C A U D E T E

NEUMATICOS EUROPA
A vda . E uropa , 18
Te léf. (925) 38  29  73. S O N S E C A

TALLERES ROSBLAN
C a rre te ros , s/n
Te léf. (925) 37  4 2  16. P U LG A R

EN CIUDAD REAL
EDUARDO MUÑOZ DIAZ
C/. G e n e ra lís im o , 57
Teléf. (926) 47  00 74. FU E N C A LIE N TE
HNOS. FERNANDEZ, S. L.
Estación de Servicio. Teléf. (926) 77 50 04 
H O R C A JO  DE LO S M O N TES
TALLERES PUEBLA
C/. C a la tra va , 4 9 .PU E B LA  DE D. R O D R IG O
TALLERES MARTIN AYUSO, S. L.
C tra . T o led o -P o rzun a  
PU EBLO  N U E V O  D EL BU LLA Q U E
CESAR MANZANARES JUGO
C /. A lfo n so  X II, ns 2
Teléf. (926) 71 00 71. ALM AD EN
TALLERES GERARDO GARCIA
Teléf. (9 2 6 )4 2  16 85 
R ETU ER TA D EL B U LLAQ U E

MANUEL NUÑEZ
C /. C e rvan tes
Teléf. (926) 77 90 27. S A C E R U E LA

TALLER SAN CRISTOBAL
P aseo  de l C o rd ón , 102. Teléf. (926) 89 62  27 
V ILLA R U B IA  DE LO S O JO S

BENITO VERA
C /. C e rva n te s . A G U D O

________ EN BADAJOZ
FERNANDO BLANCO
Neumáticos y  Mecánica
Teléf. (924) 61 41 60. P E Ñ A LS O R D O

________ EN CORDOBA
NEUMATICOS ZAJON
P o líg o n o  In dus tria l «San G rego rio»
Teléf. 10 17 78. PO ZO  BLAN C O

RODRIGUEZ Y ROSIQUE, C. B.
C /. P ab lo  Ig les ias, s/n 
VVA. DE C O R D O B A

RAFAEL FERNANDEZ GALVEZ
C a m in o  de l C a lva rlo , s/n  
Teléf. 10 11 09. E L Q U IJO
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Esta Provincia
Los tribunales dan la  
razón a  la  abuela que 
pedía  ver a  su n ie ta
Inmaculada Iglesias, juez de primera 
instancia de Orgaz, ha reconocido en 
una sentencia dictada recientemente el 
derecho de visita a favor de los abuelos 
en la persona de Juana Sánchez, vecina 
de Mora, que reclamaba el poder ver a 
su nieta Alexandra en representación de 
su hijo, Félix Jiménez, fallecido en 
accidente de circulación. Josefa 
García, madre de la pequeña, había 
prohibido a la abuela ver a su nieta por 
considerar que «fue moralmente 
responsable de la ruptura de su 
matrimonio». En el proceso judicial 
seguido en Orgaz se ha concluido que 
no existe «justa causa» para impedir las 
relaciones personales entre Alexandra y 
su abuela y que ésta quiere lo mejor para 
su nieta, por lo que se dicta a favor de 
Juana Sánchez y se establece un

calendario de visitas. Todo ello con 
expresa condena en costas a Josefa 
García «por su temeridad y mala fe».

La madre de Alexandra, Josefa García,
podrá apelar hasta este lunes, día en 
el que finalizará el plazo.

Llegó e l agua a  Toledo 
en form a de nieve
Los toledanos esperaban el agua con 
ansiedad y el agua ha llegado en forma 
de nieve, ocasionando problemas en 
diversos pueblos de la provincia. Las 
carreteras de Madridejos, Puebla de 
Almoradiel o Los Yébenes tuvieron 
que ser cortadas en la mañana del 
pasado jueves. Los yebenosos no 
recuerdan una nevada de tal magnitud 
(más de una cuarta de espesor) desde 
hace una década. En Polán más que la 
nieve fue el agua el que causó algunas 
dificultades: uno de los edificios del 
colegio José Luis Corcuera amaneció 
«inundado», según la versión de 
algunos padres. La clase de Io de EGB 
tuvo que ser evacuada a otro aula en 
donde se juntaron unos 60 niños y dos 
profesores. Inmediatamente se 
reunieron los responsables del centro y 
los del Ayuntamiento, pero «no dieron 
ninguna solución». Según los padres 
consultados por BISAGRA, «se 
pasaron la pelota de uno a otro». Por 
su parte, el director, Juan Sánchez, 
informó de que había enviado un 
escrito a Educación porque en nuestro 
ánimo está la voluntad de 
solucionarlo».

Según la  
P la ta fo rm a  
Cívica, e l 
cardenal ha  
fa ltad o  a  su 
ju ram ento
El cardenal primado,
Marcelo González 
Martín, anunció que
«no encuentro motivos 
pastorales para cambiar 
la procesión del Corpus 
al jueves. El año pasado la procesión estuvo bien y sólo hubo algunas calles 
mal adornadas. Toda España ha aceptado la procesión en domingo 
y sólo hay dos excepciones, en Granada y en Sevilla. Aquí no hay motivos serios 
para cambiar nada». Así dio por cerrada la posibilidad que 
había quedado abierta con la contestación de la Conferencia Episcopal Española 
al esciito de la Plataforma Cívica Toledana. La Conferencia Episcopal 
ante las peticiones de volver a celebrar en Toledo la procesión del Corpus 
en jueves, rechazaba hacer ella el cambio pero apuntaba «podrían dirigirse 
al señor cardenal para que él juzgue si se dan razones pastorales».

El portavoz de la Plataforma Cívica Toledana, Juan Carlos Ojalvo, 
asegura que «el cardenal ha roto el diálogo y se ríe de Toledo, 
pues primero elijo que era competencia de la Conferencia Episcopal 
hacei el cambio, y ahora que le reconocen cjue él tiene potestad para hacerlo, 
se niega a ello». Los miembros de la plataforma han acordado exigir ahora 
a Marcelo González Martín que cumpla su juramento de toma de posesión 
del arzobispado de Toledo «pues entonces prometió defender 
las costumbres de la Santa Iglesia Toledana».
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POLTRONAS Y PASILLOS
La
Diputadón
nom brará
una
(omisión  
gestora  
en Polán
Ante la dimisión 
de los cinco 
concejales del 
PSOE en el 
Ayuntamiento de 
Polán, así como 
de todos los 
candidatos 
suplentes a 
excepción de uno, 
la Junta Electoral 
Central ha instado 
a la Diputación 
para que nombre 
una comisión 
gestora socialista.
Dicha comisión 
(para cuya 
creación se 
consultará con los 
órganos directivos del PSOE en la provincia) solucionará 
el conflicto creado al haberse quedado 
el Ayuntamiento de Polán con un número de concejales 
inferior a los dos tercios de la corporación.
Los cuatro vocales gestores -propuestos por el partido- 
deberán estar empadronados en Polán, y serán 
posteriormente nombrados en pleno.

La UNED (onfirm a que 
fin an d ará  e l nuevo edifido  
de Talavera
El presidente de la Diputación de Toledo, Adolfo 
González Revenga, se reunió en la sede nacional de la 
UNED con el vicerrector de los Centros Asociados,
Luis Tejero Escribano, con objeto de fijar la cantidad con 
la cual financiará el nuevo edificio que se construirá en 
Talavera de la Reina.
González Revenga y el vicerrector de la UNED analizaron 
el desarrollo académico del centro talaverano, así como 
la forma de colaboración entre los distintos miembros 
del Patronato (Diputación, Junta de Comunidades, 
Ayuntamiento, Cajas de Ahorro y UNED Central) para 
conseguir una política social que suponga la mejora 
de las aulas y espacios adecuados para los tutores.

MAGDALENA AGUILAR

Poder 
es querer

La decisión unilateral del cardenal primado, Marcelo 
González Martín, de mantener la celebración del 
Corpus en domingo, ha vuelto a provocar las iras de 
la Plataforma Cívica, integrada por un grupo de to
ledanos empeñados en recuperar la tradicional fiesta 

toledana en su día, el jueves. La pérdida de la festividad aus
piciada por la Conferencia Episcopal abrió un importante e 
interesante debate en Toledo sobre la conveniencia de man
tener o no el Corpus en jueves. Desde el primer momento, 
Marcelo González se mostró partidario de acatar las deci
siones de la Conferencia Episcopal y no tener en cuenta, y 
quizá lo más grave, no defender las propuestas que los tole
danos, encabezados por la Plataforma Cívica, proponían para 
no perder en Toledo esta festividad.

El año pasado ni las 26.000 firmas recogidas contra el 
cambio de fecha, ni la manifestación (pequeña, todo hay que 
decirlo) protestando por el cambio, ni las declaraciones de 
los dirigentes de la Plataforma Cívica pudieron evitar que el 
Corpus se celebrara, por primera vez, en domingo. Fue el 
peor Corpus vivido por la ciudad pero eso tampoco ha evita
do que este año vuelva a repetirse en domingo. Los miem
bros de la Plataforma Cívica esperaban que el cardenal «se 
pringara» y se uniera a la reivindicación de los toledanos, 
pero sus deseos no se han visto cumplidos.

Marcelo González les recomendó que se dirigieran a la 
Conferencia Episcopal porque a fin de cuentas ella había apro
bado el cambio. Así lo hicieron, y la Conferencia Episcopal 
devolvió la pelota al tejado del cardenal primado, y éste, en 
rueda de prensa, sentenció que había razones pastorales que 
aconsejaban el traslado y que no había motivos serios para 
cambiar nada (?). Parece que el señor cardenal no considera 
motivo serio la tradición y la opinión de los toledanos, razo
nes, por otro lado, suficientes para los obispos de Sevilla y 
Granada que este año volverán a pasear la custodia en jueves, 
y es que «poder es querer», ya lo dice el refrán castellano.

El tema tiene miga y, sin embargo, el debate sobre el Cor
pus se agota porque sólo una parte lo mantiene: los toleda
nos. La Iglesia vuelve a dar la espalda. De hecho ya lo hizo 
también con la pastoral que lanzó en la que prohibía las 
pujas en las procesiones, otra tradición que quiere que 
desaparezca sin contar con la opinión de las cofradías que, 
por cierto, «han pasado» y siguen celebrando sus pujas, qui
zá con más fuerza y devoción que antes de la prohibición. Lo 
que me parece sacar los «pies del tiesto» es la protesta de la 
Plataforma Cívica sobre el traslado de la custodia, símbolo 
del Corpus, a la Exposición Universal de Sevilla. Es cierto 
que la Custodia es un símbolo religioso pero, después de 
V siglos, es también una obra de arte con un valor histórico 
único que debe estar en la Expo. Sobre su seguridad parece 
garantizada por las medidas especiales que se han tomado y 
que la mantendrán bajo una gran urna de cristal blindado de 
cuatro metros de altura y más de 500 kilos de peso. ¿Que 
corre un riesgo? El mismo seguramente que corre día a día 
en la Catedral Primado, o el mismo que los Grecos del Mu
seo de Santa Cruz, donde una orden del delegado del Gobier
no, Daniel Romero, les privó de la pareja de la Guardia Ci
vil que habitualmente hacía su guardia en el Museo.
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Con idéntica preparación, las jóvenes desempleadas duplican a los hombres

Día de la Mujer Trabajadora, 
Igualdad sólo en las leyes

Cuando la provincia de Toledo se dispone a celebrar el 8 de 
marzo, Día Internacional de la Mujer Trabajadora, hay que 
recordar que a pesar del tiempo transcurrido desde su ins
tauración, las condiciones laborales de la mujer siguen 
siendo pésimas, la igualdad legal no se corresponde con la 
realidad. Una sociedad machista durante siglos impide 
avanzar en temas tan elementales como la diferencia sala
rial la economía sumergida o la doble jornada.

El 8 de marzo de 1908, 
129 trabajadoras de una 
fáb rica  am ericana de 

textil, morían abrasadas por 
el fuego que se inició en el 
interior de la factoría. Estas 
mujeres se encontraban en
cerradas defendiendo condi
ciones laborales más dignas. 
El 8 de marzo se proclama
ría a partir de aquel momen
to como el Día Internacional 
de la Mujer Trabajadora, una 
jornada de lucha y reivindi
cación que las mujeres de la 
provincia de Toledo volve
rán a recordar con diversos 
actos.

No es necesario que ocu
rran hechos tan luctuosos 
para poner en evidencia las
16

malas condiciones laborales 
de la m ujer. En nuestros 
pueblos ese día tiene plena 
vigencia: economía sumergi
da, diferencia salarial, pre
sión sexual, doble jornada... 
Conozco por poner un ejem
plo el caso de una compañe
ra, licenciada en empresaria
les, que a la hora de buscar

trabajo le dijeron descarada
m ente que querían  a un 
hombre. Las cifras hablan de 
que la actividad laboral mas
cu lin a  es del 66 por 100 
frente al 34 por 100 de la fe
menina. Pero el problema no 
está solamente en el empre
sario machista o en el hom
bre educado en un sistema

burgués en el que la mujer 
tiene que depender de él, 
gran parte de la culpa está en 
la mujer que no ha asumido 
el reto de la sociedad de pro
greso y que no es capaz de 
integrarse con todas las con
secuencias. Aún algunas 
mujeres —sobre todo en los 
pueblos pequeños-, se sien
ten culpables de dejar a los 
hijos en el hogar: son las li
m itaciones y el m iedo de 
una cultura machista.

«En los pueblos la mujer 
es más machista que el hom
bre», decía M a Bel, presi
denta de la Asociación de 
Cultura de Galvez: «a pesar 
de que en mi pueblo la mu
je r  tiene tradición trabaja-
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A pesar de los avances en el terreno laboral, aún hay mujeres que piensan que el hombre 
en la oficina y la mujer en la cocina.

No contentas con el papel que la sociedad les ha reservado, las mujeres se preparan con 
cursos de formación.

dora, la galveña es muy mo
derna de cara para afuera 
pero en lo profundo es muy 
machista» ¡«Más vale que la 
guarro ésa estuviera fregan
do»! le increparon a Ma Bel 
cuando salió durante la cam
paña electoral con la mega- 
fonía del partido socialista.

«¡Qué pasa, tú en casa no 
tienes nada que hacer?» le 
preguntó la madre de un pe
queño a Ma Bel cuando se 
encontraba dirigiendo, como 
miembro de la primera Aso
ciación Cultural de Galvez, 
una obra de teatro juvenil.

«Son ejemplos que se dan 
de bruces con lo que esta
mos defendiendo». Galvez 
celebrará el 8 de marzo con 
unas jo rnadas preparadas 
por la asistente social de la 
Junta, la C oncejalía de la 
Mujer y la Asociación Cul
tural. Entre las actividades 
previstas está la proyección 
de diapositivas, un café ter
tulia relacionado con la si
tuación laboral de la mujer, 
una exposición de ajuares y 
fotografías. Actos que tienen 
como objetivo levantar al 
menos una pequeña concien
cia re iv ind icativa ya que, 
«queda bastante por hacer 
porque en la práctica tene
mos muchos campos vetados 
por el simple hecho de ser 
mujer».

¡Francisca López, delega
da por CCOO en el área de 
la m ujer, ind icaba que la 
igualdad es un trabajo áspero 
a pesar de los avances conse
guidos como la sentencia del 
Tribunal Constitucional del 
91, que reconoce la igualdad 
salarial o la posibilidad que 
tiene la mujer embarazada de 
cambiarse de trabajo cuando 
hay riesgo para ella y su fu
turo hijo. Pero, «aún quedan 
puntos como el reconoci
miento total de la baja ma
ternal o el acceso de la mu
jer  a las profesiones mascu- 
linizadas», según Francisca 
López.

Interés
por la educación

Aunque también hay que 
señalar que cada vez son 
menos las mujeres que se re
signan a dejar su trabajo por 
el mero hecho de casarse o 
tener h ijos, cada vez son

más numerosas las dispues
tas a recibir una educación 
- a  los cursos de formación 
ocupacional del Instituto Na
cional de Empleo (INEM) 
han accedido en 1991 el do
ble de mujeres que de hom
bres-, este dato demuestra el 
interés que está tomando el 
colectivo fem enino por la 
formación. No hay que olvi
darse tampoco que Castilla- 
La Mancha es de las prime
ras comunidades en partici
pación política femenina. El 
aumento del asociacionismo 
-de las 100 asociaciones en 
el 89 hem os pasado a las 
570-, es signo también del 
interés de la m ujer por la 
educación y el deseo de no 
quedarse desfasadas en el te
rreno laboral así como de no 
perder el contacto social.

«Es la actitud de la mujer 
a realizar el cambio», co
mentaba la viceconsejera de 
la mujer, Charo Tapia, «ese 
cam bio para  la m ujer es 
muy importante y ya no asu
me el papel que le han asig
nado y quiere participar». 
Aunque a la hora de la ver
dad no se lo pondrán fácil y 
encontrará muchas dificulta
des, «teóricamente se reco
noce socialmente la igual

dad, en lo cotidiano y en el 
día a día aún quedan m u
chos siglos detrás que ha
blan de papeles diferentes», 
explicaba Charo Tapia. Y 
por poner cifras, indicar que 
dentro del desempleo en el 
colectivo con menos de 25 
años y con igual preparación 
chicos que chicas, las muje
res paradas son el doble que 
los hombres, «si hay igual 
preparación, las cifras po
drían oscilar algo pero no 
registrar un índice con tanta 
diferencia», puntualizaba la 
viceconsejera de la mujer, 
Charo Tapia. Y es que aun
que la postura de la mujer 
haya variado, es necesario el 
cambio de mentalidad em
presarial. La igualdad real 
no se da y a la mujer le que
da como última opción tra
bajar en el sector servicios, 
el menos valorado y el peor 
pagado. Desde la Viceconse
jería y con gl fin de facilitar 
a la mujer el acceso al mun
do laboral, se vienen prepa
rando unos cursos de cualifi- 
cación y fórmulas de apoyo 
para buscar empleo. Por otra 
parte y para el 8 de marzo se 
presentará una edición sobre 
los derechos laborales de la 
mujer.

Algo más
que inauguraciones

El 8 de marzo será fiesta 
también para las sonsecanas 
pero los días antes de la con
memoración las vecinas de 
este pueblo podrán participar 
en diversas actividades: el 
día 2 se presentará la semana 
de la mujer con una confe
rencia sobre el plan de igual
dad, el día 6, película con de
bate: Alas de mariposa, el día 
7, teatro: Mujeres airadas y 
finalmente el domingo, una 
tertulia sobre las perspectivas 
de trabajo. Para Isabel Mar
tín, presidenta de la asocia
ción de mujeres sonsecanas, 
las condiciones laborables 
son «bastante buenas» en las 
em presas, «otra cosa muy 
distinta es la economía su
mergida en la que trabajan 
numerosas mujeres con suel
dos muy bajos; algunas dedi
can en sus casas ocluí y nue
ve horas diarias para sacar
se 2.000 pesetas», apuntaba 
Angelita Domínguez, de la 
Asociación de Padres del co
legio San Juan Evangelista, 
para quien las trabajadoras 
del textil tienen sueldos bajií
simos y «no son capaces de 
reivindicar». Y precisamente 
de «reivindicación», hablaba 
Rosario Blanca Muñoz, en
cargada del área de la mujer 
de UGT, «debemos tener ca
pacidad de reclamar. Es tris
te ver que el hombre no asu
me las parcelas que le damos 
en el hogar». «Simplemente 
tenemos que exigir nuestros 
derechos como personas», 
añadía la líder sindical.

En cuanto a los actos pre
vistos para el 8 de marzo en 
la capital castellano-manche- 
ga, Rosario inform aba de 
que habrá una manifestación 
conjunta en la plaza de Zo- 
codover entre ¡as centrales 
sindicales de UGT y CCOO, 
aparte de las actividades pro
gramadas conjuntamente por 
todos los colectivos de Tole
do. Francisca López, de 
CCOO, explicaba el mensaje 
de estos actos: «deseamos 
que el 92 no se quede sólo en 
un año de inauguraciones y 
grandes proyectos, queremos 
el logro en cuanto a la igual
dad de la mujer».

Loli Romero, presidenta 
de la Asociación de Mujeres 
de Navahermosa, coincidía
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Galvez como otros pueblos de la provincia celebrará el Día Internacional de la Mujer 
Trabajadora con proyecciones, tertulias y  exposiciones.

A los cursos de formación ocupacional del INEM de 1991 han accedido el doble 
de mujeres que de hombres

con Angelita Domínguez de 
Sonseca en que la mujer ha 
trabajado siempre pero nun
ca se la ha considerado, «En 
los talleres de confección se 
echan muchísimas horas de 
trabajo y los sueldos son mí
nimos». Loli indicaba ade
más que en los pueblos lo 
único que buscan es sacarse 
un dinero hasta el día de ca
sarse, «hay pocas metas, por 
eso no se exige». Durante el 
verano se estuvieron impar
tiendo en Navahermosa 
unos cursillos, «Algunas se 
atrevieron a ir, otras decían 
que eran muy mayores». A 
estas últimas, explicaba Loli, 
las llegaron a criticar, «mira 
van a perder el tiempo». De 
apatía y de falta de motiva
ción hablaba la presidenta de 
la Asociación de Mujeres de 
Mora, La Oliva, María Ro
dríguez: «te cuesta mucho 
tirar de ellas, se podrían ha
cer muchas cosas pero no te 
acompañan». El 8 de marzo 
coincidirá con el aniversario 
de La Oliva, y las morachas 
lo festejarán  con charlas,
18

conferencias, m isa y una 
merienda en el campo.

"Somos fuertes"

«Tenemos que hacer ver 
que podemos trabajar fuera 
de casa y los hombres nos 
deben apoyar», decía Espe
ranza, presidenta de la Aso
ciación de Mujeres de Gua- 
damur. «¡El problem a es 
ser mujer!», afirmaba rotun
damente Esperanza pero, y 
como diría la responsable de 
la Asociación de Ulescas, 
Raquel Delgado, «todo se 
irá consiguiendo porque so
mos fuertes». Raquel ponía 
como ejemplo de esa vitali
dad el hecho de que ella, una 
persona sin es tu d io s , ha 
montado una tienda que, por 
cierto, le va estupendamen
te. En Ulescas al igual que 
en Guadamur se han prepa
rado, para conm em orar el 
Día Internacional de la Mu
jer Trabajadora, películas re
lacionadas con la problemá
tica femenina. Orgaz es otro

Los Navalmorales 
con Enriqueta Gallar
El próximo 15 de marzo el 
pueblo de los 
Navalmorales rendirá un 
homenaje a una trabajadora 
ejemplar, la hermana 
Enriqueta Gallar, «por 
sus 50 años dedicados a 
los pobres y necesitados 
sin intereses económicos». 
Serán las bodas de oro de 
una mujer que ha pasado su 
vida en residencias de 
ancianos y hospitales y que 
llegó a los Navalmorales 
procedente de Mataré

hace 18 años. El acto 
pretende enlazar con el Día 
de la Mujer Trabajadora y 
«aunque se pensó en 
numerosas mujeres se 
eligió a la hermana 
Enriqueta por su forma 
desinteresada de trabajar». 
Los actos, que darán 
comienzo a las cinco de la 
tarde, serán presentados 
por el alcalde, Eduardo 
Rivera y contarán con la 
actuación de los niños del 
colegio.

de los pueblos que empieza 
a arrancar tímidamente, la 
Asociación de Mujeres Do
ña Jimena, ha sido el inicio, 
según la concejala Ma An
geles Lorente, ««hasta aho
ra no se las había sacado de 
las casas, no estaban muy 
unidas». Para Amparo Gar
cía, de la asociación de los 
Navalmorales, «las mujeres 
estamos dormidas, el obs
táculo está en nosotras mis
mas». Candelas Fernández, 
del A ula de la  M ujer de 
Carpió de Tajo cree que la 
culpa está en la mujer «por 
no enseñar al hombre desde 
un principio». Candelas tie
ne cuatro hijos, de ellos, só
lo un varón, «mi hijo hace el 
trabajo igual que las niñas, 
si tiene que recoger la habi
tación, la recoge y si se tiene 
que lavar la ropa, se la lava. 
Para Candelas, «la m ujer 
tiene más valores de los que 
le dan hasta hoy y no soy fe 
minista, soy realista».

En Quintanar el día de la 
mujer trabajadora lo celebra
rán conjuntamente todas las

asociaciones, amas de casa, 
viudas, taller de madres y la 
Asociación Clara Campoa- 
mor. Precisamente, la presi
denta de esta última asocia
ción, Visitación Madero, in
dicaba «nosotros defendemos 
la igualdad, porque nos sen
timos como los hombres».

Y porque todos los días 
son 8 de marzo, la Asocia
ción de Mujeres, La Albora
da de Yébenes lo conmemo
rará en otra fecha. Su presi
denta, Pilar Ochoa, infor
maba de que para el 8 de 
marzo tienen previsto única
mente viajar hasta Alcalá de 
Júcar en Albacete, en don
de habrá una concentración 
de mujeres a nivel regional.

Ya no vale resignarse y 
cruzarse  de b razos, «los 
tiem pos están cam biando  
muy deprisa» y las mujeres 
piden algo más que quitar 
pañales y hacer la comida al 
marido. La mujer ha empe
zado ya a salir de casa, aho
ra es el turno para que el 
hombre entre en ella.

VICTORIA JIMENEZ
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Joaquín Sánchez Garrido, 
alcalde de Toledo

El alcalde de Toledo opina que es importante recuperar la procesión del Corpus 
en jueves, pero que también lo es hacerla coincidir con una fiesta nacional.

"En marzo tal vez 
podremos anunciar 

que tenemos un 
IIMEF en la ciudad"

El alcalde de Toledo está convencido de que llevándose 
bien con todo el mundo se pueden lograr muchas cosas. 
Joaquín Sánchez Garrido está negociando con empresarios 
toledanos que el Palacio de Congresos se pueda hacer en 
Tavera y asegura, por otro lado, que para marzo se podría 
anunciar la ubicación de un INEF en Toledo. También el pri
mer edil toledano ha recibido la oferta, de los terratenientes 
Monteagut, de hacer un complejo deportivo y urbanístico de 
lujo. Dice que aprendió de su anterior etapa a tener calma, a 
trabajar en equipo y a no abandonar a su familia.

S u Gobierno Municipal 
se ha marcado muchos 
retos. La elaboración 

del Plan Especial del Cas
co, el del Circo Romano, la 
puesta en marcha de la Es
cuela de Traductores, la re
cuperación de márgenes y 
riberas del Tajo, la instala
ción de dos depuradoras... 
¿Va a haber tiempo material 
y dinero para hacer todo?

-C reo que yo no soy tan 
ambicioso y pretencioso co
mo para que cuando llegue 
el día 26 de mayo de 1995 
tener todo hechito y con la 
cintita cortada. A mí, franca
mente no me importa eso, lo 
que sí pretendo es que esta 
ciudad, de la que soy respon
sable, tenga todos esos pro
yectos si no acabados o casi 
acabados, por lo m enos 
puestos en marcha. Y sobre 
todo, comprometidos econó
micamente para que en caso
20

de no poderlos concluir, los 
acabe el que venga después. 
La vida es así. Pienso que to
dos esos retos son posibles, 
primero llevándote bien con 
todo el mundo y segundo 
trabajando muchísimo.

-Se ha retomado la idea 
de construir un Palacio de 
Congresos en el Hospital 
Tavera. ¿Qué posibilidades 
existen?

-Y o he estado hablando 
con el presidente José Bono

sobre este tema, y a todos 
nos parece que el sitio ideal 
para efectuarlo es Tavera. A 
las administraciones lo que 
nos interesa fundam ental
mente, al no tener capacidad 
operativa ni experiencia para 
explotar un Palacio de Con
gresos, es que el duque de 
Segorbe -sec re ta rio  de la 
Fundación patrona del edifi
cio- llegase a acuerdos con 
cualquier empresa privada 
que pudiera estar interesada

en hacerlo. Supondría la re
cuperación total de un edifi
cio histórico y la Adminis
tración se podría comprome
ter con la empresa adjudica- 
taria a celebrar allí todos los 
congresos y actividades pú
blicas, a no poner trabas en 
su ejecución dentro de los lí
mites legales y a concederles 
un tiempo de explotación lo 
más generoso posible.

-¿Construcciones y Con
tratas podría estar nueva
mente interesada en esto?

-E s una de las empresas a 
la que se le volverá a decir. 
Pero a mí me gustaría, aun
que yo no puedo decidirlo, 
que se invirtiera capital tole
dano. He mantenido contac
to con algún empresario to
ledano que además hablaba 
un poco en nombre de otros, 
y parece que estarían d is
puestos a participar, pero por 
discreción y respeto no diré
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Sánchez Garrido asegura que Defensa nunca podrá vender parte del suelo de la Fábrica 
de Armas para hacer viviendas de renta libre.

El primer edil toledano no quiere volver a caer en los errores que cometió 
en su anterior etapa.

nom bres. Lo prim ero que 
debemos hacer ahora es vol
ver a hablar con el duque de 
Segorbe para ir al dato con
creto. Estamos pendientes de 
esa entrevista.

Si por la circunstancia que 
fuera no saliera lo de Tavera 
tendríamos que plantearnos 
otros sitios para el Palacio 
de Congresos como la Pera
leda o, en el día de mañana, 
los propios terrenos de la 
Fábrica de Armas.

-¿Se descarta la realiza
ción de un palacio de de
portes cubierto semejante 
al de La Coruña válido pa
ra múltiples usos si se rea
liza el Palacio de Congre
sos en Tavera?

-Evidentemente un pala
cio como el de La Coruña 
no se puede hacer en Tavera. 
Además eso vale muchos mi
llones. El arquitecto de la 
instalación de La Coruña es 
el mismo que nos está ha
ciendo el Plan Especial del 
Circo Romano, así que tene
mos información de primera 
mano. En todo caso ésa pue
de ser otra posibilidad si fra
casa lo de Tavera y entonces 
entraríam os en un tipo de 
instalación multi-polivalente.

A mí me encantaría que 
nos hicieran, no me atrevo a 
decir un palacio de deportes, 
pero sí un gran pabellón cu
bierto para toda la ciudad 
pues lo necesitamos para es
pectáculos de envergadura 
que muchas veces no se pue
den traer por falta de aforo.

-La posible ubicación de 
un Instituto Nacional de 
Educación Física en Toledo 
está bastante avanzada. 
¿No es así?

-E n  el mes de marzo creo 
que estarem os en disposi
ción de anunciarlo. Para este 
mes o abril se prevé que se 
tome más o menos la deci
sión. El pasado octubre, el 
consejero de Cultura y yo 
tuvimos una entrevista con 
los señores Gómez Nava
rro, Rafael Cortés Elvira y 
el señor París -secretario y 
directores del Consejo Supe
rior de Deportes- y les lle
vamos un dossier fotográfi
co y literario de lo que es la 
Escuela de Gimnasia, donde 
se describían las instalacio
nes que hay y las que se po
dían complementar. Enton
ces el secretario de Estado

vio que la posibilidad de es
tablecer aquí un INEF era 
real. Juega a nuestro favor 
que somos la primera ciudad 
de la región que lo solicitó, 
fue en el 85, y también que 
tenemos en un solo conjunto 
tanta instalación deportiva e 
incluso edificios anejos para 
poderlos utilizar como aula- 
rio y residencias deportivas.

En las últimas conversa
ciones mantenidas, nos die
ron unas grandes posibilida
des de poder tener un INEF 
en un plazo muy corto.

-Sobre la cesión del Mi
nisterio de Defensa de los te
rrenos en la Fábrica de Ar
mas para el Campus Uni
versitario, sigue quedando 
la misma duda, ¿cuánto va 
a costar la entrega?

-H ay inversiones que el 
coste económ ico, aunque

fuese superelevado, y no lo 
va a ser, está sin embargo 
muy por debajo del benefi
cio social que aportaría a la 
ciudad. Usted imagínese y le 
estoy  pon iendo  sólo un 
ejemplo, pues le doy mi pa
labra de honor de que jamás 
he hablado de una sola peseta, 
imagínese como decía que 
nos piden por la Fábrica de 
Armas 1.000 millones de pe
setas. ¿Sabe lo que valen 
700.000 metros cuadrados en 
el centro de esta ciudad? Vale 
miles de millones, además ese 
dinero no va a salir de una ta
sa o un impuesto que ponga el 
Ayuntamiento a los toledanos.

U na u n iv ers id ad  com o 
Dios manda puede cambiar 
no sólo la morfología sino la 
faz de esta ciudad, pues al 
tener una situación geográfi
ca p riv ileg iad a  nos daría

unas muy buenas perspecti
vas de desarrollo y además 
cumpliríamos una reclama
ción antigua de los toleda
nos. Por eso digo que el cos
te económico, aunque lo hu
biera, nunca podrá ser equi
parable a ese enorme benefi
cio para Toledo y la región.

-En todo caso, se podría 
llegar a un trato con De
fensa que perm itiera al 
M inisterio quedarse con 
suelo y conseguir benefi
cios económicos para sus 
departamentos.

-Pero teniendo en cuenta 
que Defensa va a tener la 
lim itación que tiene cual
quier otro, y es que según 
establece la Ley de Presu
puestos de Castilla-LaMan- 
cha, en suelo público sola
mente se pueden construir 
equipamientos sociales co
mo el Palacio de Congresos, 
los juzgados, un colegio o el 
aulario. También se pueden 
hacer viviendas de V. P. O., 
es decir de protección oficial 
porque son equipam ientos 
sociales. Lo que no podría 
hacerse nunca son viviendas 
de renta libre.

-H acer unas viviendas 
más dignas para los veci
nos de la zona conocida po
pularmente como Corea 
fue una promesa electoral. 
¿Se ha descartado ya esta 
idea?

-No. Nosotros se lo diji
mos a esos ciudadanos en 
campaña electoral, porque 
era un empeño no sólo del 
A yuntam iento  sino de la 
Junta de Comunidades y en 
el que estaba realmente inte
resado el presidente Bono. 
Y como dijimos, si todos los 
vecinos, absolutamente to
dos, están de acuerdo, po
dríamos hacerles allí mismo 
unas viviendas mejores en 
colaboración con la Conse
jería de Política Territorial. 
Es cuestión de ordenar la zo
na e ir haciendo viviendas 
nuevas. Pero deben estar to
dos los vecinos conformes 
para ev itar p roblem as de 
propiedad.

-¿Qué planes se tienen 
para hacer viviendas ase
quibles o de protección ofi
cial?.

-Aparte de las 135 que ya 
se van a hacer en Buenavista 
y en Santa Bárbara por la 
Consejería de Política Terri
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torial, el Ayuntamiento pue
de sacar cerca de otras 400 
-Joaquín Sánchez Garrido 
va detallando zonas donde 
todavía existe suelo de pro
p iedad  m unicipal. En la 
Avenida de Europa, una gran 
extensión en Azucaica, pe
queñas parcelas en el casco 
y en Santa B árbara-, Pero 
luego está otra promoción 
que puede hacer la Junta de 
Comunidades de Viviendas 
de V. P. O., del tipo de la ur
banización de Los Alcázares 
-en  el Polígono Industrial- 
Hay un am plio cam po de 
posibilidades de sacar v i
viendas para la ciudadanía.

-Este año se debe revisar 
el Plan General de Ordena
ción Urbana y había un 
proyecto pendiente de su 
antecesor, José Manuel Mo
lina, quien habló con Mario 
Conde de hacer una especie 
de Moraleja, a la salida de 
Toledo por la carretera de 
Madrid. ¿Se han continua
do estas conversaciones?

-Nosotros no hemos teni
do ningún contacto con Ma
rio Conde ni tampoco mi an
tecesor me com unicó las

perspectivas de futuro que 
había para esta ciudad. Pero 
sí hemos recibido un proyec
to realmente importante, no 
sé si será el mismo, de los 
propietarios de la finca de 
Mazarracín, a la salida de To
ledo, donde pensaban que se 
podría hacer unos campos de 
golf y otras instalaciones de
portivas y lúdicas. Nosotros 
lo hemos visto muy positivo 
para esta ciudad pero todavía 
no se ha concretado nada. Es
tos propietarios se llam an 
Monteagut de apellido.

-E l cardenal primado, 
Marcelo González Martín, 
ha manifestado que no ve 
motivos pastorales para 
volver a celebrar la proce
sión del Corpus en jueves, 
tal y como ha sido siempre 
por tradición. ¿Qué siente 
como toledano ante esto?

-Nosotros, en las decisio
nes puramente eclesiásticas 
no podemos ni debemos en
trar, aunque sí podemos opi
nar como cualquier otro ciu
dadano. Nosotros, por si se 
reconsideraba el tema, pusi
mos la fiesta del Día de la 
Ciudad en jueves. Yo creo

que se debe estu d ia r con 
mucha tranquilidad y sosie
go, si cabe la posibilidad en 
un futuro de que el Corpus 
vuelva a ser en jueves ligado 
a otra fiesta de carácter na
cional. Es muy importante 
recuperar la tradición, pero 
se corre el riesgo de que se 
convierta en una fiesta des- 
cafeinada, pues el Corpus 
tiene su vistosidad no sólo 
por la participación de todos 
los toledanos sino también 
por la afluencia masiva de 
visitantes. Por nuestra parte, 
vamos a volcarnos en lograr 
una semana grande del Cor
pus suficientemente atracti
va. N egociarem os, con el 
nuevo empresario de la Pla
za de Toros, la realización 
de dos espectáculos taurinos 
importantes y procuraremos 
traer buenos artistas, así co
mo organizar actos cultura
les relevantes, para que el 
pueblo toledano no se re 
sienta.

-¿Qué errores de su ante
rior etapa como alcalde no le 
gustaría volver a cometer?

-E n mi anterior etapa co
metí errores de principiante.

Creo que trabajé muchísimo 
pero era novato, qué caram
ba. De aquellos errores he 
aprendido varias cosas. Una 
es tener calma y tranquilidad. 
Las cosas no salen al día si
guiente, sino que se deben 
hacer bien y se debe saber 
vender el producto. También 
aprendí que se debe trabajar 
muchísimo en equipo hasta 
las últimas consecuencias. A 
los españoles en general nos 
cuesta desterrar cierto indivi
dualismo. Yo ahora procuro 
tener informados a todos mis 
compañeros y que cada uno 
sea libre en su área. Al mis
mo tiempo, ellos tienen la 
obligación de informar a los 
demás de lo que están ha
ciendo para poder tomar de
cisiones comunes. Por últi
mo, he aprendido que por 
mucho que trabaje, no debo 
abandonar a mi familia bajo 
ningún concepto. La ciudad y 
los ciudadanos son muy im- 
piortantes pero no puedo cas
tigar a mi fam ilia abando
nándola. Yo cometí errores 
importantes y no quiero que 
me vuelva a ocurrir.

CONCHA DEL CASTILLO

RECONVERSIONES
PATRIMONIALES

Evite el asesoramiento 
de espontáneos.

Acuda a profesionales.

Juan Manuel 
Cuesta Calleja
Otra. Tem bleque, s /n  

Telf.: 9 2 5 -1 0 1 4 3 0  
Fax. 9 2 5 -1 0 1 4 2 9  

VILLACAÑAS

SELECCIONAMOS 
PARA NUESTRO DEPARTAMENTO 

COMERCIAL

DELEGADOS/AS
COMERCIALES

PARA LAS ZONAS DE ALCAZAR, VALDEPEÑAS, 
CIUDAD REAL, PUERTOLLANO 

4.000.000 ptas. mínimas anuales entre 
importante sueldo fijo, gastos y comisiones

Funciones: Mantenimiento de importante cartera de 
clientes y comercializar producto único muy introducido, 
sin competencia en el sector mediante entrevistas perso
nales a clientes de fácil acceso.
Requerimos:
• Experiencia comercial de al menos dos años en el 

sector servicios(Publicidad, libros, coches, seguros, 
financiero, inmobiliario, etc.)

• Clara idea de estabilidad y futuro.
• Coche propio. Edad mínima 23 años.
Ofrecemos:
• Contrato régimen general desde el primer día.
• Posibilidad de acceso a ¡efe de Ventas.
• Integración en prestigiosa empresa en expansión.

Llamar sólo para concertar entrevista personal 
al tel.: 926/21 06 30 

Ciudad Real (Srta. Lola)
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M, HEWLETT-PACKARD, SUN, 
ROLA, DATA GENERAL,
.TOS, NCR, SONY, OLIVETTI, 
NIXDORF, BULL, COMPAQ.

HOS ORDENADORES.
jRECCO-UX
DFTWARE UNICO.

Las principales empresas españolas han elegido a 
GRECCO-UX como el software de gestión en UNIX 
que soluciona su problema informático.

Funciona sobre más de 220 plataformas de hardware, 
posee más de 12 aplicaciones totalmente integradas, y es 
extraordinariamente flexible, pudiéndose adaptar a las ne
cesidades exactas de cualquier empresa u organización, 
de cualquier departamento, e incluso, de cualquier puesto 
de trabajo.

No es sorprendente por tanto que GRECCO-UX sea 
el número 1 en el mercado.

Desarrollos Informáticos

MáT
Computer,

C/ Uruguay, 1 
Tf.: 25.46.72  

25.39.98  
Fax.25.46.24 
45004 TOLEDO

I

O
C J
p p

caí
O

i------------------------------------------------------------------------------1
I □  Envíenme más información sobre GRECCO-UX 
| n  Estoy interesado en distribuir GRECCO-UX.

MAT Y DESARROLLOS ofrecen una completa gama de 
servicios a sus clientes y distribuidores, no sólo en el So
porte Técnico sino también en Formación a usuarios y 
distribuidores.

Empresa____________________________—

Nombre_______________________  Cargo.

Dirección_______ _______________  C.P—

Si quiere recibir más información sobre GRECCO-UX 
o si quiere pasar a ser un distribuidor del mismo, complete 
el cupón adjunto.

Actualmente utilizo el siguiente
tipo de ordenador: —---------- --------------------------------------

Enviar a: MAT COMPUTER C/ Uruguay, 1
Fax. 25.46.24 45004 TOLEDO
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Agustín Jiménez, alcalde de Noblejas, es el blanco de las criticas del Partido Popular por haber adjudicado de forma provisional, según la
agrupación socialista, los terrenos a CEPA, S.A.

Con la posible ubicación de unas balsas 
de decantación

Noblejas recibirá los residuos 
de antibióticos de Aranjuez

La venta de terrenos por parte del Ayuntamiento de Noblejas a una empresa de penicilina 
de Aranjuez, para la instalación en ellos de unas «balsas de decantación» destinadas al 
tratamiento de residuos de antibióticos, ha provocado las críticas y sospechas del grupo 
popular local, tanto por la proximidad de los terrenos al río y a una zona de recreo, como 
por la excesiva cantidad de dinero pagada por la compañía: 26 millones por unos terrenos 
previamente valorados por el Ayuntamiento en tres y medio.
24

L a posible ubicación de 
unas «balsas de evapo
ración»  d estin ad as al 

tratamiento de residuos tóxi
cos en la localidad de No
blejas ha abierto cierta polé
mica en el seno de la corpo
ración municipal. La Com
pañía Española de la Penici
lina y A ntib ió ticos, S.A., 
CEPA, con domicilio en la 
p o b lac ió n  m ad rileñ a  de 
Aranjuez, adquirió, en su
basta pública, terrenos en el 
municipio manchego.

El alto precio pagado por 
la compañía, 26 millones de 
pesetas, cuando el Ayunta
miento los había valorado 
en tres y medio, ha suscita
do las sospechas del grupo 
popular local. «A esta em
presa no la dejan verter to
dos sus residuos en la depu
radora de Aranjuez, y viene 
buscando terrenos en la zo
na. Ningún pueblo cercano 
ha accedido. Nosotros cree
mos que la em presa está  
dispuesta a pagar esta can
tidad de dinero porque no la 
dejan verter en ningún otro 
sitio, y eso será por algo. 
Aquí sacan el terreno a su
basta pero está claro que 
nadie podía mejorar la ofer
ta de esta compañía lo que 
nos hace sospechar que ya 
estaba hablado de antema
no», comentaba el portavoz 
del Partido Popular, José 
María Castaño. La agrupa
ción popular de Noblejas ha 
solicitado la celebración de 
un pleno extraordinario en 
el que se trate el tema. Por 
otro lado, fuentes del Ayun
tamiento comentaron que la 
adjudicación de los terrenos 
es provisional, en espera de 
que el proyecto sea aproba
do por las autoridades com
petentes. «Estamos pendien
tes de los informes técnicos, 
análisis de vertidos, estu
dios hidrográficos, etc., pa
ra que el proyecto sea apro
bado. Por otro lado, las ins
ta laciones tendrían todas 
las medidas de seguridad, 
reforzadas con una capa de 
politileno de un milímetro y 
medio de espesor, y con un 
sistema para captar cual
quier tipo de fugas. Además, 
el p royecto  tiene que ser  
analizado por una comisión 
de saneamiento y las conse
jerías de Sanidad y Política 
Territorial.»
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N osotros creemos que la empresa está 
dispuesta a pagar esta cantidad de dinero porque 

no la dejan verter en ningún otro lugar.”

La agrupación del Partido 
P opu la r de N oblejas se 
m uestra re tic en te  ante la 
postura que adoptan las ins
tituciones en este tema, «no 
hay que olvidar que el alcal
de, Agustín Jiménez, es ase
sor del consejero de Política 
Territorial», argum entaba 
José María Castaño, porta
voz del grupo popular.

Las «balsas de decanta
ción» están ideadas para el 
tratamiento de residuos lí
quidos. El proceso se basa, 
principalmente, en la evapo
ración del líquido, de ahí 
que se ubiquen en zonas con 
mucho sol y expuestas per
m anentem ente a la acción

del viento. El objetivo perse
guido es solidificar los resi
duos de an tib ió ticos para 
trasladarlos posteriormente a 
vertederos. La C om pañía 
E spaño la  de P en ic ilin a  y 
A ntibióticos, CEPA, S.A., 
tiene firmado un acuerdo pa
ra depositarlos p o sterio r
mente en un vertedero de la 
Comunidad de Madrid.

Hasta junio del año pasa
do, e s ta  em p resa  ven ía  
arrojando sus vertidos a la 
planta depuradora de Aran- 
juez, pero en las nuevas or
denanzas municipales para 
la regulación de las aguas 
residuales se fijó la capaci
dad máxima de la depura
dora en ocho metros cúbi
cos por hora, cifra superada 
por CEPA, S.A. La compa
ñía necesitaba otro  lugar 
donde tratar sus residuos lí
quidos para solidificarlos y 
trasladarlos al vertedero de 
la Comunidad de Madrid. 
«Esta empresa arroja líqui
dos con gran cantidad de 
materia orgánica y d iso l
ventes altamente contam i
nantes, pero tiene un siste
ma de pretratamiento de re
siduos bien mediante dese
cación -técnica que se usa
ría en la planta de Noble- 
jas, de llegar a construirse- 
o p o r  h o m o g en e iza c ió n , 
arrojando el líquido muy

diluido, lo que implica una 
menor capacidad contami
nante», nos comentaba Jo
sé María Cepeda, portavoz 
del Partido Popular en el 
A yun tam ien to  de Aran- 
juez, quien añadía que el 
principal problema ocasio
nado por la fábrica a la lo
calidad madrileña ha veni
do acasionado por los ma
los olores que, en algunas 
ocasiones, sobre todo de

pendiendo de la d ireción  
del aire, ha desprendido.

El proyecto de la instala
ción de la planta de trata
miento de residuos tóxicos 
en Noblejas se encuentra en 
su primera fase. Fuentes de 
la Consejería de Política Te
rritorial comentaban que los 
trámites burocráticos pue
den retrasarse por un perio
do mínimo de seis meses. 
«La Comisión Provincial de 
Saneam iento analizará el 
grado de toxicidad de los 
residuos, si se decreta que 
éstos son altamente tóxicos, 
la Consejería de Política  
Territorial tendría que ela
borar una declaración del 
im pacto  m ed io a m b ien ta l 
para ver las posibles inci

dencias en el entorno y si 
éstas pueden ser controla
das. Una vez confirm ado  
qué residuos pueden ser tra
tados sin ningún riesgo, se 
pasa a la Consejería de Sa
nidad que otorga a la em
presa el título de gestor de 
residuos. Se tiene que llevar 
a cabo, así mismo, un estu

dio geotécnico del terreno, 
que tiene que ser lo más im
permeable posible y que no 
haya riesgo de movimientos 
de tierras, y evitar que haya 
acuíferos cercanos.»

El portavoz del grupo po
pular, Luis María Castaños 
mostraba su perplejidad por 
la cercanía de los terrenos 
destinados en principio a la

Eulogio Pinazo, presidente de la 
agrupación popular que ha solicitado un 
pleno extraordinario para tratare! tema.

instalación de las «balsas de 
decantación» a una zona de 
recreo: «El lugar se encuen
tra a 1.000 metros escasos 
de un pantano artificia l y 
una zona de arboledas don
de el Ayuntamiento lleva in
vertidos ya unos 30 millones 
de pesetas. Además es un si
tio muy cercano al río. No 
entendemos la postura del 
alcalde, Agustín Jim énez, 
aquí nadie se lo explica. El 
asunto está claro, en algún 
sitio tienen que verter los 
residuos y me temo que va a 
ser aquí».

"No pretendemos 
contaminar nada"

Leoncio Serrano, miem
bro de la Compañía Espa
ñola de Penicilina y Anti
bióticos, nos aseguraba que 
tan sólo el 20 por 100 de 
los residuos de su empresa 
serían tratados en la posi

ble planta de Noblejas, ya 
que el 80 por 100 va a pa
ra r a la d e p u rad o ra  de 
Aranjuez. «De este p o r 
centaje el 90 por 100 es lí
quido» -  comentaba Serra
no, q u ien  añ a d ía  que el 
p royecto  recoge la co n s
trucción de dos o tres «bal
sas de decantación»- con 
una capacidad de evapora
ción de 5.000 metros cúbi
cos de agua en cada una de 
ellas».

CEPA intentó ubicar estas 
instalaciones de tratamiento 
de residiuos en Villasequilla 
de Yepes, pero aunque el 
proyecto ya estaba aprobado 
por la Comisión de Sanidad 
y Medioambiente, el Ayun
tamiento de la localidad se 
negó a albergar dicha planta.

Para Leoncio Serrano 
la instalación de las «bal- 
sas de ev a p o ra c ió n »  no 
entraña ningún riesgo con
tam inan te  para la p o b la 
ción: «N oso tros siem pre  
hemos respetado el medio 
ambiente. No pretendemos 
contam inar nada, ya que 
lo que queremos es hacer 
un recinto totalmente segu
ro, sin riesgo alguno de f u 
gas que pudieran intoxicar 
aguas subterráneas, para  
después llevar los residuos 
sólidos a un vertedero con
trolado».

Por otro lado, fuentes de 
Política Territorial comen
taban que los residuos de 
antibióticos «no son a lta 
mente peligrosos»  aunque 
reconocía que siem pre es 
d if íc il « ev ita r los m alos  
olores, por lo que hay que 
intentar ubicar este tipo de 
plantas en lugares donde 
la acción del viento no em
puje el mal olor a las p o 
blaciones. El problema de 
estas instalaciones es que 
nadie quiere que se les ins
talen cerca. Cuando se ha
ce bien las plantas de tra
ta m ien to  de v e r tid o s  no 
tienen por qué ser peligro
sas. Los residuos tienen  
que ser tratados en algún 
sitio, y según los últim os 
estu d io s , so la m en te  una 
cuarta parte de ellos van a 
parar a vertederos contro
lados. E sas tres cu a rta s  
partes de vertidos incon
trolados son las que debe
rían preocuparnos».

CARMEN VALIENTE
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E l  lugar se encuentra a 1.000 metros escasos 
de un pantano artificial y una zona de arboledas 

donde el Ayuntamiento lleva invertidos ya unos 30 
millones.”

6 ‘ N o  pretendemos contaminar nada.”
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res invierten para crear dos centros sanitarios privados

en «Clínica Marazuela, S. A.» para reformar el centro sanitario de Talavera.
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Después de muchos años de paciencia esperando el prometi
do scanner para el hospital de Talavera, se han puesto en mar
cha dos proyectos en los que el citado aparato figura como 
servicio; aparte de que el gerente del hospital ha recibido ga
rantías de que también en este año se instalará tan necesario 
instrumento médico. Lo más curioso del caso es que detrás de 
las empresas privadas promotoras están 40 médicos talavera- 
nos, «víctimas», al parecer, de una «fiebre inversora». Por otra 
parte, en Toledo capital, superada la «fase scanner», se habla 
de proyectos de instalación de «resonancia magnética».

La clase médica talavera- 
na está revolucionada. 
Buena parte de los gale

nos de la Ciudad de la Cerá
mica han sido tentados con 
la posibilidad de convertirse 
en accionistas de algún pro
yecto médico de titularidad 
y gestión privada. Y 40 de 
ellos han «caído en la tenta
ción empresarial», pasando 
a formar parte de los conse
jos de administración o de 
las juntas de accionistas de 
dos sociedades anónimas re
cientem ente constitu idas: 
Clínica Marazuela, S. A. y 
Centro de Diagnóstico Mé
dico Talavera, S. A.

La primera sociedad se ha 
creado para acometer una pro
funda reforma en la céntrica 
clínica Marazuela con el fin de 
convertirla en un centro 
sanitario de alto nivel, después 
de comprobar que, pasados 34 
años desde que fuera fundada 
por el doctor José Marazuela, 
las instalaciones han quedado 
obsoletas y, por ello, son esca
samente utilizadas. De hecho, 
en la actualidad apenas están 
en funcionamiento 10 habita
ciones, casi todas ocupadas 
por el servicio de maternidad.
26

Un médico emparentado 
con la familia Marazuela, el 
cirujano Jaime Otero, dio 
los primeros pasos para la 
«reconversión» de la clínica, 
secundado tanto por la viuda 
del difunto fundador, Con
suelo Pérez Ferrero, y dos 
doctores que enseguida se 
unieron al clan de los promo
tores del nuevo proyecto: los 
doctores Garrote -anestesis
ta - y Priego -cirujano-. En
cargaron un estudio de viabi
lidad cuyo informe fue re
partido entre buena parte de 
los médicos de Talavera y, 
en vista de las buenas previ
siones, iniciaron la captación 
de socios para el proyecto.

En un principio, y dado 
que en el proyecto se con

templaba la instalación de un 
moderno gabinete radiológi
co, entraron numerosos mé
dicos que a la postre han op
tado por irse «con su scanner 
a otra parte» al considerar 
que el proyecto global de la 
clínica podría resultar difícil
mente rentable con sólo 26 
habitaciones y que el mante
nimiento de la fachada y la 
estructura de la actual clínica 
Marazuela no era un buen re
clamo para clientes de una 
clínica nueva. El hecho es 
que 20 miembros del perso
nal sanitario se han manteni
do, aportando un mínimo de 
cinco millones por barba y 
registrando la sociedad, cuyo 
capital social inicial es de 
230 millones de pesetas.

El p resu p u esto  de las 
obras, que se iniciarán pro
bablemente el próximo mes 
de abril y durarán entre 10 y 
12 meses, asciende a unos 
500 millones de pesetas, por 
lo que es de prever que en 
breve los actuales socios re
curran a una ampliación de 
capital. Es posible que en es
ta ampliación entren nuevos 
socios, entre los que no se 
descarta la presencia de per
sonas ajenas al gremio sani
tario, según ha explicado a 
esta revista el doctor Otero.

De cualquier forma, los 
médicos ya embarcados en la 
«aventura»  son, aparte de 
Otero, Garrote y Priego, los 
ginecólogos Mestanza, Ra
mos y Ancos; el otorrinola- 
ringólogo Ahijado, los 
cirujanos Timón y González, 
el radiólogo Pérez Nevado 
-actual jefe de servicio de 
R adiología en el hosp i
tal «Virgen del Prado», los 
cardiólogos Contreras y 
Chillón; el urólogo González 
Mata; el anestesista Cuadra
do; el neurocirujano madrile
ño Marín y las doctoras Za
pata -especialista en Anato
mía Patológica- y la hemato-
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bioquímica Concepción Lo
bato. El equipo «empresa
rial» se completa con algunos 
ATS y otros componentes de 
colectivos sanitarios hasta el 
total de 20 accionistas.

El scanner, ese objeto 
de la necesidad

Pese a la «escisión» de al
gunos galenos que han opta
do por montar su diferencia
do centro radiológico, la clí
nica mantiene en su proyecto 
la instalación de su propio 
gabinete, que estará dirigido 
por Pérez Nevado, y en el 
que, al igual que en el otro, el 
scanner será el «aparato es
trella». Y es que el scanner, 
en parte, ha sido la causa de 
esta «fiebre inversora» por 
parte de los galenos talavera- 
nos. El citado  sistem a de 
diagnóstico viene siendo des
de hace años una «asignatura 
pendiente» en el hospital ta- 
laverano y de hecho es ahora 
una de las principales reivin
dicaciones de la famosa coor
d inadora antim arginación 
creada recientemente en la 
Ciudad de la Cerámica.

La historia del «presunto» 
scanner talaverano nos re 
monta hasta hace bastantes 
años, cuando el aparato resul
taba bastante caro y los dos 
hospitales de la provincia -el 
Virgen de la Salud toledano y 
el Virgen del Prado talavera
no- no podían por sus presu
puestos permitirse por sí solos 
tal lujo. Entonces, para que al 
menos hubiese uno que aten
diera a los pacientes de am
bos, la residencia talaverana 
«sacrificó» 30 millones de su 
presupuesto para que en el 
hospital de la capital se insta
lara uno, con el convenci
miento de que algunos años 
después el Ministerio de Sani
dad enviaría otro a Talavera.

Este convencimiento, con 
el paso del tiempo, ha dado 
paso a la resignación, ya que 
el citado aparato no ha llega
do, unas veces por hache y 
otras por be. Para colmo, los 
médicos talaveranos han ido 
viendo cómo el scanner tole
dano no daba de sí todo lo 
que debía para los pacientes 
de la provincia, de forma que 
sus enfermos tienen que espe
rar entre un mes y mes y me
dio para hacerse una paieba.

Los radiólogos 
Luis Vicente y 
José M- Sevilla, 
ex subdirector 
médico del 
hospital 
talaverano 
serán los 
responsables 
del gabinete 
radiológico que 
se montará 
en la calle 
Sombrerería.

Para Jaime Otero, uno de los promotores 
de la nueva clínica Marazuela, la 

competencia mejorará el servicio al usuario.

Para el gerente de la toledana clínica del 
Rosario, la experiencia del citado centro 

privado ha resultado muy positiva.

En vista de que el deseado 
instrumento no llegaba por la 
vía oficial y pública, los doc
tores talaveranos, hartos de 
clamar en el desierto ministe
rial, se han puesto «manos a 
la obra y al bosillo» para sol
ventar, mediante la iniciativa 
privada, esta carencia.

Y se han puesto a ello por 
partida doble -las dos socie
dades tienen intención de 
m ontar cada una su scan- 
ner-y  coincidiendo con el 
momento en el que, al pare
cer, el Ministerio ha decidi
do, por fin , conceder un 
scanner para el hospital del 
INS/'LUD Nuestra Señora 
del Prado. Al menos, así de 
claro lo tiene su director-ge- 
rente, Félix González Enca
bo, que ha consultado a sus 
superiores sobre el asunto: 
«me han asegurado que en
tre los scanner adjudicados 
para este año figura  el de 
Talavera». De ser así, dentro 
de unos meses los talavera
nos pasarán de no tener nin
guno de estos aparatos a con
tar con tres, dos privados y 
uno de la Seguridad Social.

El primero en Ilegal-, proba
blemente, sea el del Centro de 
Diagnóstico Medio Talavera, 
S.A., que cuenta ya con un lo
cal alquilado en la calle Som
brerería, 3 y tiene adquirido 
todo el equipo. Faltan las

obras de adecuación del local, 
con un inicio previsto inme
diato y una duración de cuatro 
meses. En este caso, el presu
puesto asciende a unos 100 
millones de pesetas, de las 
que buena parte han sido de
sembolsadas por los 20 socios 
-que han contribuido con tres 
millones por cápita, salvo los 
cinco miembros del Consejo 
de Administración, que han 
puesto cinco m illones- y el 
resto mediante leasing y otras 
operaciones financieras.

La ética, por encima 
de la economía

Los protagonistas de este 
«invento» cuentan casi todos 
con consultas particulares 
con bastante éxito en cuanto 
a afluencia de público. Res
pecto a la posible «utiliza
ción» del centro radiológico 
como «gallina de los huevos 
de oro» por el hecho de que 
en sus consultas los médicos 
podrían abusar a la hora de 
enviar a sus pacientes a ha
cerse placas y placas en el 
gabinete del que son socios, 
el radiólogo Luis Vicente, 
uno de los promotores, cree 
que el tiempo demostrará que 
por encima de los intereses 
económicos los médicos pon
drán su ética profesional «no

encargando radiografías, 
inomografías, ecografías o 
scanner más que cuando sea 
realmente conveniente».

En este caso, los promoto
res han sido los radiólogos 
Vicente y Sevilla -que traba
jarán en el centro, sin dejar 
por ello su labor en el hospi
tal talaverano-junto al urólo
go De la Torre, el analista 
Martín y el doctor Duran, 
jefe del servicio de Medicina 
In terna del hosp ital, que 
componen el Consejo de Ad
ministración. Como accionis
tas figuran, entre otros, los 
ped ia tras Lago, Cobos y 
Ruiz, el endocrino Blanco, el 
digestólogo Castañeda, el 
analista Serrano -tam bién 
jefe de servicio del hospital-; 
el cardiólogo Vázquez, y los 
doctores Astudillo y Santu- 
rino, de Medicina General.

Mientras en Talavera la 
«carrera» entre la medicina 
privada y la pública va por la 
instalación del scanner, en la 
capital de provincia cuentan 
desde hace años con dos apa
ratos, uno de la Seguridad 
Social -en el Virgen de la Sa
lud- y otro en la clínica pri
vada Nuestra Señora del Ro
sario, que es también usado 
por la S.S. por concierto, ya 
que el primero no da abasto 
con la dem anda existente. 
Ahora, la clínica privada da 
un nuevo paso al anunciar 
una ampliación de sus servi
cios con la instalación de una 
resonancia magnética -siste
ma tecnológicam ente más 
avanzado que el scanner-, 
además de otros avanzados 
servicios —litroticia, gamma- 
cámara, isótropos radiactivos 
y cobalto-terapia- que van a 
suponer una inversión de 700 
millones de pesetas.

En el caso toledano, la clí
nica citada funciona desde ju
lio de 1987, siendo los cabe
zas visibles de la em presa 
-Cemerosa- el cirujano gene
ral, Blas Díaz Martínez y el 
cirujano plástico, Alfredo 
Castro Sierra. Pese a que son 
médicos los que han promovi
do la clínica, en este caso no 
es una cooperativa de galenos. 
Su experiencia, según su di
rector-gerente, Miguel Angel 
Valverde, ha sido «positiva, 
como lo demuestra el hecho 
de que estamos dispuestos a 
hacer una gran inversión ”,

A.M.
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Debates y tensiones en los colectivos ante la protesta del día 27

Talayera, a punto de manifestación
Bono y Corrochano dejaron que pasase el plazo de 15 días 
para responder a la coordinadora anti-marginación. Los 
promotores de la «movida» se han desvinculado de la coor
dinadora, sustituyéndoles Bermúdez y Encarna Barrero.

L a suerte ya está echada. 
El pulso mantenido du
rante las últimas sema

nas entre el alcalde socialista 
de Talayera, Javier Corro
chano y los colectivos que 
crearon la coordinadora anti- 
marginación Nosotros, Tala- 
vera va a proseguir. Incluso 
se va a enconar, ya que la 
coordinadora, que engloba a 
multitud de agrupaciones so
ciales, económ icas, e s tu 
diantiles, deportivas y cultu
rales de la Ciudad de la Ce
rámica, ha determinado con
vocar a la población de toda 
la comarca talaverana a una 
manifestación para el día 27 
a la 1 de la tarde en los Ar
cos del Prado, convocatoria 
apoyada plenamente por los 
partidos IU y PP y parcial
mente por el partido local 
ACTAL, liderado por el ex 
alcalde Pablo Tello.

Ni la Junta de Comunida
des ni el Ayuntamiento de 
Talayera quisieron evitar 
que se llegase a la actual si
tuación. Ambas instituciones 
recibieron el 22 de enero un 
manifestado de Nosotros, Ta
layera en el que se hacían 
una larga serie de reivindica
ciones. Ni la Junta ni el
28

Ayuntam iento contestaron 
oficialmente a la coordinado
ra en el plazo fijado por ésta, 
de 15 días. En ambos casos 
la respuesta fue fuera de pla
zo. Nadie ignora que los dos 
destinatarios, José Bono y 
Javier Corrochano, saben 
contar hasta 15; y a nadie se 
le escapa que ni la respuesta 
del presidente de la Junta 
-una nota en la que está entre 
el «recibí» y el «saluda»- ni 
la del alcalde talaverano -c i
tar de una vez por todas a los 
componentes de la coordina
dora- requerían mucho tiem
po. El retraso, voluntario por 
ambas, provocó una reacción 
inm ediata por parte de los 
protestantes talaveranos: ma
nifestación para el jueves 27.

Una vez convocada la mo
vilización, Corrochano y 
Bono se «dignaron» a res
ponder. El primero llamó a 
los líderes ciudadanos tala- 
veranos a una reunión  en 
plan «entente cordiale» y el 
segundo enviaba una nota 
vacía de contenido y manda

ba a su lugarteniente, Ale
jandro Alonso, a la reunión 
convocada por Corrochano. 
El encuentro, que tuvo lugar 
en el Ayuntamiento talavera
no el pasado 12 de este mes, 
apenas tuvo historia, ya que 
los representantes de los co
lectivos, sorprendidos y de
sarbolados por la presencia 
del consejero de Presidencia 
de la Junta, Alejandro Alon
so no dieron pie con bola a la 
hora de reivindicar nada.

No obstante, al no conside
rar satisfactorias las escasas 
respuestas que los gobernan
tes dieron a las casi inexisten
tes reivindicaciones de los re
presentantes de la coordina
dora, éstos decidieron aquella 
m ism a noche m antener la 
convocatoria de la manifesta
ción del día 27. Conscientes 
de su papel representativo, 
casi todos ellos dejaron su 
voto pendiente de lo que les 
dictasen sus representados. 
Con una premura inisual, to
dos se prestaron a apoyar la 
«maní» al día siguiente.

Discrepancias 
en los colectivos

Ahí empezaron los proble
mas internos. Francisco Ja
vier Gil, representante en 
N osotros, Talavera de los 
alum nos de la UNED, no 
consiguió el asentimiento de 
José Alvarado -delegado de 
tales alumnos y conocido mi
litante del PSOE— y pasó a 
ser representante de los alum
nos de institutos de enseñan
zas medias, cuyos delegados 
sí secundaron el mantener la 
m anifestación. Alejandro 
Bermúdez, secretario general 
de la Federación de Empresa
rios de Talavera (FEPENTA), 
dio el visto bueno al comuni
cado un día antes de que la 
Junta Directiva de dicha pa
tronal decidiese al respecto.

Las discrepancias empeza
ron a surgir, y posiblemente 
tengan repercusiones futuras 
en los colectivos comprome
tidos en el tema. Así, el presi
dente de FEPEMTA, Floren
tino Carriches, no ocultaba 
su postura favorable a retrasar 
la manifestación, a la espera 
de que las promesas del equi
po de Corrochano fueran o 
no haciéndose realidad. Su
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DESDE LA PUERTA DE CUARTOS

Entre la gente que asistió a la asamblea surgieron algunas voces criticas con la 
organización de la manifestación, que según aquéllas debía posponerse.

postura resultó perdedora en la 
Junta Directiva, a la que sólo 
acudieron 13 personas de sus 
aproximadamente 40 miem
bros. Carriches perdió por 8 
contra 5, aunque después se ha 
dicho a los líderes de la coor
dinadora que el resultado de la 
votación es de 11 contra 2. Se
gún Carriches, que por cierto 
no ha firmado la carta que FE- 
PEMTA ha enviado a sus aso
ciados anunciando la convoca
toria y pidiendo que cierren 
sus empresas durante el tiem
po preciso para que los traba
jadores acudan a la manifesta
ción, los asistentes a la Junta 
Directiva «se inclinaron por 
ser fieles al compromiso ad
quirido por Bermúdez ante la 
coordinadora, pero no apoya
ron en sí la convocatoria del 
día 27, a la que el propio Ber
múdez puso reparos antes de 
aceptar la decisión democráti
ca de los miembros de dicha 
coordinadora».

C uriosam ente, se da el 
caso de que Carriches, pol
la decisión de su Junta, en
cabeza con su firma la peti
ción de manifestación ante 
el Gobierno Civil. También 
fue el primero que habló de 
«huelga general contra la 
marginación» y es, junto a 
los reales promotores de la 
m ovida -José  Alvarado, 
José Antonio Rodríguez 
Gordillo y Emilio Lozano, 
presidente de la asociación 
de C o m erc io - uno de los 
que se ha desmarcado de las 
posturas de la coordinadora. 
A estos nom bres les han 
sustituido otros líderes: el 
citado Alejandro Bermú
dez, los jóvenes Moisés Ca
sado, Fernando Bejarano 
y Francisco Javier Gil y,

sobre todo, la que se ha con
vertido en voz cantante por 
excelencia, Encarna Barre
ro, presidenta de la Federa
ción de Asociaciones de Ve
cinos de Talavera.

A diferencia de ella, pare
cen procurar pasar desaperci
bidos los representantes de 
las APAS y de UGT, cuya 
presencia no sería testimo
nial si no fuera por la impor
tancia que tiene contai' con el 
sind icato  más cercano  al 
PSOE. Por su parte, el PP e 
IU forman desde un princi
pio parte de la coordinadora, 
aunque, para que no se hable 
de politización, no han parti
cipado ni en las negociacio
nes ni en las decisiones fun
damentales. El precario CDS 
-su  ex dirigente y ex alcalde 
Luis Antonio González 
Madrid colabora de forma 
activa pero procurando evitar 
la notoriedad- y ACTAL han 
expresado su apoyo a la ma
nifestación. En el primer ca
so no ha habido problemas; 
sí en el segundo, ya que la 
representante de la Federa
ción de AA.VV. consiguió 
que al partido de Tello se le 
negase la posibilidad de fi
gurar entre los organizadores 
de la protesta.

Encarna Barrero tam 
bién ha encontrado oposi
ciones dentro de su colecti
vo. Algunas, como las de las 
asociaciones de La Milagro
sa y Patrocinio ajenas a la 
federación, por lo que ni si
quiera han sido invitadas a 
las reuniones; otras, como 
las de algunos presidentes 
de AA.VV., que se mostra
ron partidarios de retrasar la 
manifestación.

ARTURO MARQUES

Esto 
es el

JOSE RETANA

Líbano

A fortunadamente, en lo poco que se diferencia Talave
ra del Líbano, es que aquí no hay tiros, ni muertos 
por las calles, y quizás por ello se pueda tildar de 
exagerada la comparación planteada, pero analizada la si

tuación desde la perspectiva de la lucha de todos contra 
todos, bien puede decirse que Talavera se está ganando, 
día a día, el sobrenombre del Líbano de Castilla-La 
Mancha.

Podríamos empezar por las formaciones políticas, entre 
las que sería harto difícil encontrar una sola que no tuviera 
una permanente guerra interna, manteniendo constante
mente viva la llama de la conspiración, segando la hierba 
bajo los pies de los líderes que ayer mismo auparon hasta 
las poltronas, descabezándolos al menor descuido.

Pero no se acaba el problema en la clase política, propia
mente dicha, también existen los que podríamos denomi
nar seudopolíticos, que son aquellos y aquellas que no tu
vieron oportunidad o coraje para medir su popularidad en 
las urnas, y cuya frustración por no sentar sus posaderas en 
escaño alguno les lleva a encabezar cualquier movimiento, 
intentando ser una especie de salvadores de la sociedad y 
que van contra todo con tal de hacerse notar, o como diría 
un castizo, que son de los que se enfadan por no ser el 
muerto en los entierros.

Lo peor del caso es que de tanto presenciar batallas a la 
contra, esta forma de ser se está contagiando a la socie
dad talaverana, que desde siempre se había distinguido 
como acogedora, hospitalaria y aunque, un tanto lenicia, 
nunca puso barreras a lo que de fuera llegaba, hasta tal 
punto que dos tercios de la población son de origen forá
neo, y asombrosamente ahora despliega sus tuerzas con
tra la innovación, como sucedió recientemente en la gue
rra desencadenada de un sector del comercio, los sindica
tos y algunos trabajadores contra otros comerciantes y 
otros trabajadores por la apertura de los sábados en el 
nuevo centro comercial.

Atrás quedan, aunque no tan lejanas, las guerras de 
hosteleros, jóvenes y algunas asociaciones de vecinos, 
por los ruidos.

Y podríamos seguir y seguiremos a poco tardar con que 
si el Hiper es bueno o malo para la economía de Talavera 
y mientras tanto los sábados convierten al Hipercor o La 
Vaguada madrileña en una especie de gran vía talaverana, 
pero esto poco parece importarle a algunos con tal de no 
dar su brazo a torcer e ir a la contra.

Recientemente se ha dicho que el mercado de ganado 
podría trasladarse a Torrehierro y además financiado pol
las Administraciones Central y Autonómica, pues inme
diatamente se alzaron voces discordantes, porque la moda 
en Talavera es estar en contra.

Es de esperar que cuando se empiece a promocional' el 
polígono industrial y a pesar de las muchas necesidades 
de industrialización que tiene la comarca talaverana, apa
recerán los «contra» y pondrán todas las «pegas» habidas 
y por haber, hasta conseguir que los inversores se mar
chen antes de llegar.

Y mientras tanto seguiremos haciendo comparaciones 
con otras poblaciones de la región, como por ejemplo, Alba
cete y se dirá que allí va lo que aquí ni soñamos, pero habría 
que añadir que en Albacete existe un pacto «a lo Fuenteove- 
juna», y sin embargo, esto es el Líbano.
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Los políticos torrijeños 
consideran inviable

la ubicación de una cárcel 
por la escasez de suelo

Torrijos 
dividido 

pop la prisión
El alcalde de Torrijos, Miguel Angel Ruiz Ayucar, afirma que no le importaría que la nueva 

cárcel se Instalara en su pueblo, aunque considera este hecho totalmente inviable 
al carecer de suelo. El primer edil torrijeño justifica su postura al considerar 

que la prisión aportaría más ventajas que perjuicios.

La opinión pública del municipio de Torrijos anda estos días 
dividida, entre los que están a favor de que se instale una 
cárcel en el pueblo y los que consideran que sería más perju
dicial que beneficiosa su ubicación en la zona. BISAGRA rea
lizó una encuesta telefónica a 150 torrijeños para conocer su 
opinión sobre esta posibilidad. Los resultados demuestran 
dicha división de criterios: 55 personas se manifestaron en 
contra, 45 a favor y 50 afirmaron desconocer el tema o serles 
indiferente que la prisión se construya o no en la localidad.

L o de instalar una cárcel 
en Torrijos es una brona 
del alcalde, si no habría 

que pensar que se ha vuelto 
loco», con estas palabras re
sumía el concejal del Grupo 
Independiente por Torrijos, 
Isidro del Río, su opinión 
sobre la posibilidad de cons
truir un centro penitenciario 
en dicha localidad, una vez 
que desaparezca la prisión 
provincial de Toledo.

Estas manifestaciones con
testaban a las declaraciones 
realizadas, por el primer edil 
de Torrijos, Miguel Angel 
Ruiz Ayucar, quien afirmó 
que no le importaría que se 
instalara la nueva cárcel en su 
término municipal. Sin em
bargo, Ayucar considera in
viable el hecho de que, final
mente, el nuevo penal se ubi
que en suelo torrijeño «por
que no disponemos de terre
no, puesto que más de la mi
tad de nuestro término muni
cipal es casco urbano. Ade
más, pienso que Ia cárcel de
be estar en Toledo capital».

A pesar de ello, el máxi
mo responsable municipal de
30

Torrijos se reafirma en que 
un centro de estas caracterís
ticas trae consigo más bene
ficios que perjuicios, «puesto 
son 40 o más fa m ilia s  de 
funcionarios viviendo en el 
pueblo, más efectivos de la 
Guardia Civil -lo  que supo
ne un mayor control y, por 
tanto, una mayor seguridad 
para la población-  fam ilia
res de los reclusos que tienen 
que comer y pernoctar en la 
localidad, a lo que habría 
que añadir el aprovisiona
miento de los internos».

Para Ayucar una negativa 
sistemática y poco razonada 
es una «insolidaridad total y 
creo que un error, ya que 
¿cuál es el perjuicio? los fa 

miliares de los reclusos no 
son peligrosos y el tráfico de 
droga -s i lo hay- se realiza
rá dentro  de la prisión» . 
»Una prueba la tenemos en 
la localidad de Ocaña que 
tiene dos penales y a cuyos 
vecinos no les importaría  
que pusieran otro más, ya 
que no sufren ninguna pro
blemática especial. Si Torri
jos dispusiera de más térmi
no a m í no me importaría».

"Torrijos <are<e 
de muchos servicios"

El portavoz del grupo so
cialista en el Ayuntamiento 
de Torrijos, Faustino Pé

rez Barajas, afirma no sa
ber de dónde ha salido la in
formación de que la nueva 
cárcel se instalará en dicha 
localidad, «lo único que sé 
es que el alcalde dijo que a 
él no le importaría que así 
fuera». »Pero este punto pa
rece imposible, puesto que 
el municipio carece de mu
chos servicios que no se han 
instalado con la excusa de 
carecer de terreno y que es
tán antes que la prisión», 
su b ray a  el co n ce ja l del 
PSOE. Como ejem plos de 
las consecuencias derivadas 
de esta escasez de suelo, Pé
rez Barajas cita que la «es
tación de autobuses se haya 
construido en un solar p e 
queño y de difícil acceso, la 
no existencia de un centro 
de salud, el hecho de haber 
rechazado una oficina muni
cipal de información al con
sumidor (al no haber nin
gún local que ofrecer a la 
Delegación de Sanidad) o el 
no contar con un instituto  
de enseñanza nuevo, pese .a 
haber sido ofertado por el 
Ministerio de Educación».
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Por estas razones, Faus
tino Pérez Barajas piensa 
que el tema de la cárcel pa
saría a un segundo plano,
«no digo categóricamente  
no a la cárcel, puesto que 
es un servicio que en algún 
sitio tiene que estar, pero si 
tiene que salir de Toledo, 
tendría que situarse cerca 
para que fuera funcional».

Una opinión sim ilar ex
pone Isidro del Río, quien 
considera que la prisión de
bería estar demasiado cerca 
del casco, al no disponerse 
de término. «El equipo de 
gobierno, asegura el edil 
independiente, ha perm iti
do que se fueran importan
tes industrias a los pueblos 
vecinos, cuando hubieran  
supuesto una creación no
table de puestos de traba
jo, en este caso ha habido 
m ás que p e g a s  y ahora  
¡quieren traer una indus
tria de presos!» Isidro del 
Río declara que «si no hu
biera más remedio habría 
que aceptar la instalación 
del cen tro  p e n ite n c ia r io  
porque en algún sitio tiene 
que estar, pero  una cosa

del Grupo Socialista en Torrijos, piensa 
que hay servicios que por su importancia 
precederían a la instalación de una cárcel. 
Además, considera que para que ésta sea 
funcional debe estar más cerca de Toledo.

muy distinta es pedirlo vo
luntariamente».

Conocida la opinión de 
los políticos, BISAGRA qui
so saber qué piensan los ve
cinos de Torrijos sobre este 
tema. Para ello se realizó 
una encuesta telefónica a 
150 personas, preguntándo
les qué les parecería que se 
instalara una cárcel en su 
término municipal. 55 torri- 
jeños manifestaron estar en 
contra de la prisión, 45 de
clararon estar a favor y 50 
dijeron no tener datos sufi
cientes para opinar o serles

El portavoz del Grupo Independiente por 
Torrijos, Isidro del Rio, manifestó que si 

no hubiera más remedio habría que 
aceptar el hecho de que la nueva cárcel se 
ubique en Torrijos, aunque no comprende 

que se pida voluntariamente.

indiferente que la cárcel esté 
o no en Torrijos.

Las personas contrarias a 
la ubicación de un centro pe
n itenciario  argum entaron  
que les daba miedo que la 
proximidad de delincuentes 
aumentara la inseguridad en 
la localidad, considerando, 
en su mayoría, que un esta
blecimiento de estas caracte
rísticas podría ser peligroso 
en un pueblo pequeño.

Otros vecinos dijeron que 
no querían la cárcel porque 
es más necesario, en su opi
nión, la implantación de fá

bricas. Los torrijeños que no 
se opondrían a un centro de 
reclusión se basan en que en 
Torrijos ya hubo una cárcel 
y no produjo ningún tipo de 
incidentes. E incluso hubo 
personas que compararon la 
prisión con cualquier otro ti
po de servicio social, como 
un ambulatorio. Finalmente, 
hubo personas para quienes 
es indiferente que se cons
truya o no una cárcel en su 
localidad, o que declararon 
confiar en la decisión del al
calde, o esperan tener más 
inform ación para pronun
ciarse. Así las cosas, y con 
o p in iones para todos los 
gustos, lo que parece cierto 
es que en Torrijos será muy 
difícil ubicar una cárcel que 
deberá acoger a mil presos 
-debido a la escasez de sue
lo- y que muchos torrijeños 
no verían con buenos ojos la 
cercana proximidad de una 
población reclusa de seme
jantes proporciones. De mo
mento, sólo cabe esperar la 
decisión final de la Direc
ción General de Institucio
nes Penitenciarias.

ANA M. PASTOR

SOLUCIONES COMPLETAS
-  ORDENADORES DE SOBREMESA
-  PORTATILES 
-FA X
-  REDES LOCALES

PC 386 V 
PC 386 V-33

DISTRIBUIDOR OFICIAL

Ordenadores de sobremesa CDlilDATA*

Aplicaciones 
Informáticas s.a.l.

Autovía Madrid-Toledo, km 63,300 
Nave n.° 36
Teléfono 35 36 00 - Fax 35 36 02 
45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
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Siete días T oedo

PRIMER CLUB DE GIMNASIA RITMICA. El club Venus de gimnasia rítmica es el 
primero que se ha constituido en Toledo. Cuenta con 15 gimnastas con edades 

comprendidas entre los 6 y 14 años. Rosario Gómez es su presidenta y la idea, según ella, 
surgió porque su hija Rosario Herrero era la única gimnasta toledana que ha participado ’ 

en los campeonatos de España pero «al no haber club, lo hacía como independiente y eso 
da mucha soledad. Ella se retiró en septiembre y ahora imparte las clases».

VOLADURAS EN LA CARRETERA DEL VALLE. Hasta el mes de abril 
permanece cortado al tráfico el tramo desde la ermita del Valle al puente de la Degollada, 

ya que se están realizando voladuras en roca para acondicionar dicha carretera. La 
Consejería de Política Territorial tiene un presupuesto aproximado para las obras de 35 

millones de pesetas. Cuando mejore el tiempo, se concluirá toda la Ronda con el 
tratamiento del muro del Petit y el tramo del puente de Alcántara al puente de la 

Degollada, éstas con un presupuesto de 99 millones de pesetas.

TOLEDANOS EN ARCO. Los pintores toledanos Sánchez-Beato y Conogar han 
estado presentes este año en la Feria Internacional de Arte Contemporáneo ARCO'92. 

Según Sánchez-Beato «la exposición en cuanto a obras ha sido de gran calidad, pero en 
el aspecto económico ha estado muy floja», aunque él vendió dos cuadros pequeños. Las 
figuras de mujer del escultor norteamericano John de Andrea, de gran realismo, causaron 

gran espectación entre el numeroso público asistente.

SE HACE SAB...
Anulado e l expediente de ru ina

□ 1 Palacio de los condes de Cedillo, en el barrio 
de Santo Tomé, no será demolido al haber sido 

denegado el expediente de ruina que solicitaron sus 
propietarios. Tras la entrevista que mantuvieron los 
condes de Cedillo y el viceconsejero de Cultura, 
Diego Peris, se acordó que los dueños acometerán 
las medidas de seguridad en el interior del palacio, 
tal y como les exigió el Ayuntamiento, y la Conseje
ría se encargará de arreglar la fachada y las cubiertas 
dentro del programa Toledo a plena luz para evitar 
su derrumbe.

El Gobierno M ilita r  
cambia de nom bre

Oefatura Territorial Logística será la nueva deno
minación que tendrá el Gobierno Militar de To
ledo. Aunque dicho cambio se ha publicado ya en el 

Boletín Oficial de Defensa, aún no se ha determina
do cuándo entra en vigor. Otra variación, es la desa
parición de la «zona de movilización» ubicada hasta 
ahora en el Alcázar.

Ajustarse a  la  hora

□ nte una mayor vigilancia de la Policía Local en 
el barrio de Santa Teresa, sobre el horario del 

vertido de basuras domésticas en los contenedores, 
las comunidades de vecinos se han topado con un 
problema, ya que los conserjes -quienes se encargan 
de sacar la basura recibiendo una gratificación- con
cluyen su horario de trabajo a las 8 de la noche y es 
sólo a partir de las 9 cuando está permitido comen
zar a sacar los desperdicios.

Contactos con A lejandro Sanz 
p a ra  e l Corpus

□ ste año se quieren potenciar para el Corpus los 
actos juveniles y, por ello, se está gestionando la 

contratación de tres grupos estrellas de música, en 
lugar de una única actuación. Aunque las negocia
ciones acaban de empezar, ya se ha contactado con 
Alejandro Sanz; pero todavía no ha contestado. El 
concejal de Festejos, Emiliano García Page, empe
ñado en traer también a El último de la fila, no lo 
tiene nada fácil, «llevamos desde noviembre hacien
do gestiones con ellos, pero ahora resulta que no 
hacen giras este año. Aunque si cambian de inten
ción, les ficharemos seguro».
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Peluqueros de Moda
MES DE ENERO Y FEBRERO 

Lunes, m artes y m iércoles
Bloque A: Moldeador, color y
cortar---------------------------- 3.500
Bloque B: Moldeador
y cortar-------------------------2.400
Bloque C: Color y cortar — 2.400
Pregunte que son días Blancos. 
Pida su tarjeta cliente, 
tendrá grandes ventajas.
M A R T E S  Y  J U E V E S  
(E N E R O , F E B R E R O  Y  M A R Z O )

Avda. de América, 1 
Tfno.: 22 67 60 - 21 59 77

Barrio del Rey, 1 
Tfno.: 22 86 02 
TOLEDO

LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 
MEJORES PRECIOS 
SERVICIO DE DISTRIBUCION 
SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO

TANDON 386/N40
✓ 'Procesador 80386sx a l ó  Mhz.
✓  1Mb. de Memoria RAM.
✓  Disquetera de 1.44 Mb.

✓  Teclado profesional.
✓  MS-DOS 3 .3 .

✓  Disco duro de 40  Mb.
✓  Gráficos VGA.
✓  Monitor en color.

•  GRANDES DESCUENTOS
-ESPECIALES OFERTAS 
-  PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO TOLEDO

Avda. de América, n.! 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08.45004 TOLEDO
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Siete días Ta avera

TALAVERA CONTROLO A LOS INDEPENDENTISTAS TOLEDANOS.
Loque son las cosas, si ahora aflora de vez en cuando el sentimiento cantonalista en 
Talavera, sentimiento que han de controlar desde la capital de provincia; hace siglos 
fueron los talaveranos los que luchaban por controlar el sentimiento independentista 

de los toledanos. Era en los tiempo de la Talavera islámica, tema de ia última conferencia 
del ciclo Talavera en el tiempo, pronunciada por Sergio Martínez Litio ante un público 

no muy numeroso.

REVENGA EN LA COMARCA DE LA SIERRA DE SAN VICENTE. El
presidente de la Diputación provincial, Adolfo González Revenga, visitó la pasada 

semana tres pueblos de la Sierra de San Vicente, en una zona de gran interés ecológico 
y turístico en la que las carreteras presentan un estado lamentable. Revenga estuvo en 
El Real de San Vicente, en donde se creará un área recreativa natural de 15 hectáreas, 

en Hinojosa de San Vicente -en la foto, el presidente provincial con su alcalde- 
y San Román de los Montes.

«MASCARADA» CON SHOW Y 
SORTEO. Como no podía ser menos en 
los carnavalescos momentos que corren, 
la exposición, organizada por el dinámico 
café-sala de arte La Sastrería es ahora de 
máscaras. Concretamente, el autor es 
Jesús Soto, artista que desarrolla su 
actividad en Madrid. La inauguración de 
la muestra, que tuvo lugar el 18 -la  
clausura es el 4 de marzo- estuvo 
acompañada por una actuación de 
cantautores y un sorteo de tres máscaras. 
Y es que cada día es más difícil atraer 
con el arte por el arte.

SE HACE SABER...
Josefa Rotamora, en la lista 
de benefíciencia municipal

aria Josefa Rocamora Dorado, ex concejal so
cialista y compañera sentimental del alcalde de 

Talavera, con el que próximamente se casará en el 
Salón de Plenos, figuraba hasta hace poco en la lista 
de demandantes del «pósito». El pósito era una fór
mula de préstamo municipal que antiguamente se les 
hacía a las agricultores y que ha evolucionado hacia 
personas necesitadas. Las condiciones del crédito son 
muy ventajosas, un interés del 5 por 100 y pago en 
cuatro años. Curiosamente, la demandante pedía 
200.000 pesetas y entre sus avalistas figuraban María 
del Mar Rocamora Dorado y la misma Josefa Ro
camora Dorado. Gracias al absurdo de que figurase 
una demándate avalada se pudo deshacer el entuerto: 
en realidad la peticionaria era Josefa Rocamora Ba
rrero, pariente de la ex concejal; y el funcionario que 
macanografió la lista se había equivocado.

Los empresarios del nuevo centro 
piden el ingreso en FEPEMTA

¡I os empresarios del polémico centro comercial 
I b l  Nuevocentro, encabezados por el presidente de 
ía comunidad de propietarios, Teodoro Cezón, han 
solicitado oficialmente a la Federación de Empresa
rios de Talavera (FEPEMTA) su ingreso en la Fede
ración. Pese a que tanto las Asociaciones de Alimen
tación como la de Comercio han colaborado de algu
na forma en las protestas que ante Nuevocentro han 
protagonizado los sindicatos por la apertura en sába
do tarde, el presidente de FEPEMTA, Florentino
Carriches, no tiene inconveniente en acoger a este 
grupo de empresarios. Además, ha pedido el reingre
so en la Federación de la Asociación de Ganaderos 
de Vacuno que preside Ramón Ramos Meneía, que 
se marchó de la citada patronal poco después de que 
Carriches fuera elegido presidente.

Los empresarios del nuevo centro 
piden el ingreso en FEPEMTA
f l  a saga de los Sáinz Pardo seguirá al frente del 
O  Rectorado de la ermita-basílica de Nuestra Se
ñora del Prado. El arzobispado toledano ha nombra
do oficialmente a Buenaventura Sáinz Pardo para 
suceder a su hermano Manuel como rector del san
tuario. A diferencia de lo que ocurría con el anterior 
rector, que era funcionario municipal, ahora el rector 
depende del Arzobispado, cobrando sus emolumen
tos merced a un convenio suscrito por éste y el 
Ayuntamiento para 25 años. El rector vendrá a co
brar lo mismo que un funcionario del grupo C, pero 
no tendrá derecho a los pluses por antigüedad. El 
Ayuntamiento se ahorra también dinero de la Seguri
dad Social, ya que paga la cotización del rector; pero 
menos que antes, ya que la Seguridad Social cobra 
menos a los eclesiásticos que a los funcionarios.
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ABRIR»
abrir»
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Alimentos 
frescos 

y naturales 
para toda 
su familia.

Y MEJORAMOS LO UNICO QUE PODIAMOS: EL ENVASE
G R A N J A  A R R IE M A  - TLF. 80 12 73  - T A L A V E R A  D E  LA  R E IN A

jaU E N  H A C E R  
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DE LO S E M P L E A D O S  N O S g  
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C L IE N T E S '

G RUPO INFORMATICO  
• CO M ERCIAL

Avda. .Toledo, 3 lT2 .9 izda. 
Tlfs. 81 07 60 - 81 09 20 
TALAVERA DE LA REINA

Nuncio Viejo, 3-2.9 
. Tel. 25 24 46 
V  TOLEDO

EL FUTURO EN SUS MANOS
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Siete c ios Montes-Los Yébenes

POLEMICA EN MORA POR EL ASFALTADO DE CALLES. Izquierda Unida de 
Mora ha enviado un escrito a los vecinos de esta localidad, informándoles de los motivos 
del grupo para oponerse a la pavimentación de 21 calles. En el escrito, IU explica que el 

material que se debe utilizar es el hormigón y no el asfalto con zahorra por ser este último 
de mala calidad y que las obras han de ser realizadas por el Ayuntamiento para evitar que 

las empresas privadas se lleven un beneficio económico.

la variante de Sonseca estará expuesto en el Ayuntamiento de este municipio así como en 
el de Ajofrín y Orgaz hasta el próximo día 25, plazo para realizar alegaciones. El 

mencionado proyecto contempla dos alternativas, de ellas, una se ciñe más al núcleo 
urbano. La variante partirá del kilómetro 92 de la nacional 401 en término de Ajofrín hasta 

el 95 en término de Orgaz, curiosamente estos últimos terrenos se denominan en el 
proyecto «terrenos en trámite de cambio de titulariada municipal».

LA TECNOLOGIA LLEGA A POPULAR POLAN. La revista Popular Polán de 
Polán celebró su IV aniversario. Unas 60 personas se reunieron en el bar Pelas para 

festejar la conmemoración de esta publicación mensual que ha conseguido salir adelante 
gracias al trabajo de personas como Faustino Guadamillas. Los responsables anunciaron 
que se ha conseguido dinero suficiente para comprar un ordenador que facilite el trabajo.

36

LA OBRA DE UN YEBENOSO ANTE EL PAPA Y EL REY. Francisco del 
Pozuelo es un yebenoso que ha encontrado en la pluma el instrumento para «luchar por 

su tierra y sus gentes». Su primer libro, Sagrados corazones de Jesús y María ya ha visto 
la luz y Francisco se propone hacerlo llegar hasta varias personalidades entre ellas el 

Papa y el rey Juan Carlos. Pero además, este autodidacta de «inspiración religiosa», ha 
decidido imprimir una segunda obra, en esta ocasión dedicada al Cristo de Urda.

EN LAS TORRES DE CUERVA YA PODRA ANIDAR LA CIGÜEÑA. Los
vecinos de Cuerva decidieron solicitar al Instituto para la Conservación de la Naturaleza 
(ICONA)la instalación de un nido de cigüeñas en la torre de la iglesia, que llevaba años 
sin ser visitadapor este ave. El esfuerzo de los corveños ha dado fruto y sus propuestas 
han sido escuchadas y desde hace algunos días las torres del pueblo cuentan con varios 

nidos artificiales que facilitarán la reproducción de las cigüeñas.

GALVEZ RECUPERA SU CARNAVAL ■ Más de 45 años llevaba sin celebrarse en 
Gálvez el carnaval. Hace dos años, hubo un intento por parte del hogar del jubilado para 

recuperarlo, pero lodo quedó en aguas de borrajas. Por fin este año parece ser que 
Gálvez va a bailar al son de charangas y comparsas y  va a desempolvar los disfraces 

de la abuela para sumarse al resto de los pueblos de la provincia que celebran 
el carnaval por todo lo alto.
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tam bién tienes 
opinión.

B fe a g ia
Abierta a todas.
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Siete días .a M a n c h a

SE HACE SABER
La B ritish  A irw ays  en O raña

L os futuros pilotos de la compañía aérea británica 
podrían recibir adiestramiento aeronáutico en la 

base de vuelos sin motor de esta localidad manchega 
si la British Airways llega a un acuerdo con CENA- 
SA, centro estatal para la enseñanza aeronáutica. 
CENASA lleva utilizando la base desde primeros de 
año, fecha en que llegó a un acuerdo con el Ministe
rio de Transportes, propietario de las instalaciones, 
para poder impartir en ella las clases del último pe
riodo de instrucción de pilotos comerciales. Actual
mente, 20 pilotos comerciales están recibiendo cla
ses en la base de vuelos de Ocaña. Por otro lado, el 
alcalde de la localidad, Jesús Velázquez, se entre
vistó con directivos de la empresa SEPES, dedicada 
a gestionar polígonos industriales, para intentar lle
gar a un acuerdo acerca de la construcción del polí
gono de la localidad.

Estudios geofísicos  
en Tembleque

L a Compañía General de Geofísica ha llevado a 
cabo una prospección de terrenos en la localidd 

de Tembleque por encargo de la empresa de gas 
ENAGAS, S. A. Aunque el director provincial de In
dustria, Eduardo Moro, ha manifestado que estos 
reconocimientos geológicos son normales: «Se hacen 
sin finalidad previa y una vez vistos los resultados se 
decide a qué se pueden dedicar», todo parece indicar 
que ENAGAS estaría interesada en instalar en Tem
bleque unas fosas de almacenamiento de gas.

C arteros de Quin ta ñ a r  
se n iegan
a re p a r t ir  correspondencia

n perro es el culpable de que el correo no llegue 
puntualmente a un bloque de viviendas de fun

cionarios de Obras Públicas de la localidad de 
Quintanar. Felipe Soriano, cartero encargado de 
distribuir las cartas por esta zona, se ha negado a 
llevar la correspondencia a las tres familias que 
ocupan el bloque, después de tener que «sufrir» el 
acoso y la persecución de un perro en reiteradas 
ocasiones. Las familias niegan que el animal perte
nezca a alguna de ellas, afirmando que se trata de 
un perro vagabundo, pero, de momento, tienen que 
recoger su correspondencia en las dependencias de 
Correos.

APRENDER A DEFENDERSE Nada parece indicar que Quintanar sea una 
población insegura, sin embargo, los quintanareños, apuntándose al dicho de el saber no 

ocupa lugar, han decidido acudir en masa a los cursillos de defensa personal que se 
están impartiendo en el gimnasio Tawara. Cincuenta personas con edades comprendidas 

entre los cuatro y los 74 años -edad que cuenta la alumna más «madurlta»- están 
asistiendo a estas clases intensivas de defensa personal.

UN MIGUELETE EXPONE EN QUINTANAR. Eugenio Mayoral Yébenes, natural 
de Miguel Esteban, está exponiendo una serie de trabajos artesanales, realizados a 

escala, que representan aperos, edificios y escenas del campo manchego. Carros, yuntas 
y molinos en miniatura, realizados a la usanza de los herreros y carpinteros, son algunas 
de las obras que componen esta muestra, visitada, principalmente, por los más mayores 

de Qintanar.

«POR SEVILLANAS» Manos Unidas organizó una fiesta en una conocida discoteca 
quintanareña con la finalidad de recaudar fondos para la ayuda al Tercer Mundo. Durante 
el acto se repartieron aperitivos, obsequiados por las Amas de Casa y la Asociación de 
Viudas. Concursos, rifas y las actuaciones de la banda de música y de los humoristas 
locales Benjamín y Deme, fueron algunos de los ingredientes de la noche, en la que no 

faltó una exhibición de sevillanas a cargo de las alumnas de la Escuela de Danza.
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F A B R IC A
C / S . M a rc o s , 26  

T e l. 80  80  02  
C o l. P a tro c in io

E X P O S IC IO N  
C / M e d e llín , 10 

T e l. 80  12 65  
T a la v e ra  

d e  la R e in a

Jlbuebles JJlboraleda

• Medalla de Artesano 
distinguido 1973 otorgada 
por S.E. el jefe del Estado.

• Medalla al Mérito en el 
Trabajo, en categoría de 
plata con ramas de roble.

• Primer premio, año 1975, 
en la Feria Internacional 
del Campo, mueble rural. •

• Master Internacional de 
Empresas.

Si valora su Tiempo, 
utilice nuestros Servicios.

R E O U R B E N IE
Tlfs. 80 08 46 - 80 08 77 Fax. 81 79 20 TALAVERA
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Siete días Sagra-Torrijos

SE HACE ...
Pleno en Quismondo 
para «adarar mentas»

1 alcalde de Quismondo, José Eugenio del Cas
tillo, convocará esta semana un pleno extraordi

nario para explicar las cuentas de las contribuciones 
especiales de 1990, ante las acusaciones vertidas pol
los concejales de Izquierda Unida, afirmando que se 
había cobrado de más a los vecinos, por lo que solici
taban que se les devuelva los cuatro millones de pese
tas que pagaron por la pavimentación de cuatro calles. 
El primer edil afirma, sin embargo, que no se ha co
brado de más a nadie, «incluso todavía hay personas 
que no han pagado, por lo que creo que éste es un 
problema de matices. Respecto a la subvención de la 
Diputación, la institución provincial nos concedió una 
ayuda de dos millones de pesetas para las obras de 
pavimentación, mientras que el resto de las subvencio
nes fue adjudicada para ejecutar distintos proyectos».

Jeringuillas en el parque de Torrijos
1 concejal del Grupo Independiente por Torrijos, 
Isidro del Río, informó a BISAGRA de la exis

tencia de numerosas jeringuillas en el parque de To
rrijos, situado en el cruce entre la carretera Toledo- 
Avila y la que va a la Puebla de Montalbán. El edil 
independiente asegura haber solicitado al equipo de 
Gobierno que se tomen medidas para solucionar esta 
situación, por el peligro que entraña, sobre todo, para 
los niños que juegan en dicha zona verde, sin que se 
haya remediado eficazmente el problema. Isidro del 
Río declaró que la respuesta recibida por el alcalde, 
Miguel Angel Ruiz Ayucar es que «se ha dado or
den a los barrenderos de recoger las jeringuillas».

Los jubilados de Yunder preparan 
unas migas <arnavalestas
1*1 os socios del Hogar del Pensionista y jubilados 
U  de la localidad de Yuncler preparán unas migas 
«de la tercera edad» el día 1 de marzo, domingo de 
carnaval. Según Miguel Ortega, presidente del Ho
gar, se espera que a dicho acto asistan los 218 so
cios, así como todas las autoridades locales.

Catorte millones para pavimentadón 
en Fuensalida
rfl a Corporación local de Fuensalida aprobó en el 
U 1  último pleno ordinario el proyecto de pavimen
tación de dos calles, con un presupuesto de 14 millo
nes de pesetas. En la misma sesión plenaria se acor
dó, además, no ampliar la piscina municipal, que se 
está construyendo con subvenciones de la Junta, y 
que supondrá una inversión de 20 millones. Final
mente, se decidió fijar un nuevo calendario para la 
finalización de la primera fase de la Casa de Cultura, 
cuya terminación se ha retrasado, continuamente, 
por problemas con la empresa adjudicataria.

CASA DE CULTURA EN MENTRIDA. Las obras de la Casa de la Cultura 
de Méntrida dieron comienzo hace dos semanas, según Informó el alcalde, Antonio 

Garrido (en la izquierda de la fotografía). Dicha obra (en la que se incluye la instalación 
de un Centro Social Polivalente) tiene un presupuesto de 43 millones y medio de pesetas 
y  deberá ejecutarse en el plazo de 15 meses. Asimismo, Garrido manifestó la intención 

de la Corporación de construir un Ayuntamiento nuevo, cuyo proyecto ha sido 
presentado a la Consejería de Administraciones Públicas.

CAMARENA EN JUEVES. La localidad de Camarena se convierte cada Jueves en un 
ir y venir de gente que se pasea por el mercadilio. Llueva o haga calor, los vecinos de 

Camarena no dejan de asistir a su cita semanal con el comercio ambulante a la busca y 
captura de gangas y objetos que no pueden adquirir en las tiendas del pueblo.

LOS ACCESOS A CABAÑAS SIGUEN SIN LUZ. Con el accidente mortal 
ocurrido hace unos días en los accesos de la autovía a Cabañas, son ya cinco las 
víctimas mortales que se ha cobrado este tramo de la carretera, según denunció 

el alcalde, Javier Díaz. El primer edil se queja de que una parte de dicha autovía y los dos 
accesos al pueblo estén sin iluminación, a pesar de que las farolas están colocadas, 

lo que incrementa la peligrosidad de la vía.

’
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TALLER MECANICO
EUGENIO SANCHEZ FERNANDEZ, S.L.

REPARACION DE AUTOM OVILES

\<m>W U=l=hV\ IVECO -

Máquinas Cargadoras

EBRO Y NISSAN
CAMIONES, FURGONETAS, AUTOCARES

Servicio Oficial PERKINS

O ,Q J3

Servicio de
GRUA PERMANENTE
Arrastre y Gran Tonelaje

Disponemos de camiones 
con cesta y cubo de hormigonar. 

Grúa telescópica sobre camión 
y grúa de remolque.

Carretera Desvío, 11. Tels.: 50 63 75 y 50 63 76  
4 5 2 5 0  A N O V ER  DE T A JO  (Toledo)

alimentos
para perros j

-TCZT80CrERÍNOOTEXQ}

P ie n s o s
M o ra g ó n
Algo especial 
para perros 
que saben 
lo suyo.

Tel.: 76 27 80 
Fax: 76 20 00 
fierin rln te  íTnlfidn'l

A lim en to  co m p le to , g ra n u la d o  o en fo rm a  
d e g a lle ta , d e  a lto  v a lo r  en  p ro te ín a s  y 
en erg ía  para perros ad u ltos  y cachorros. I!Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #217, 23/2/1992.



Econom ía
La Caja de Cuenta 
obtuvo 2 .2 0 0  m illones  
de benefido
La Caja de Cuenca y Ciudad Real 
obtuvo durante 1991 unos beneficios 
netos de 2.217 millones de pesetas, 
cantidad que supone un incremento del 
22,96 por 100 respecto al año anterior. 
Por otra parte, el volumen total de 
recursos ajenos pasó de 123.830 
millones de pesetas a finales de 1990 a 
casi 141.000 millones, lo que 
representa un crecimiento del 13,84 
por 100, más de un punto superior a la 
media registrada en la región. Según la 
información facilitada por esta entidad, 
los resultados aparecen como unos de 
los más destacados dentro del conjunto 
nacional de cajas. A aquellos 
beneficios hay que añadir 219 millones 
aportados por sociedades filiales.

Blanta de Castro, 
nueva delegada  
de Hatienda
Blanca de Castro, toledana de 35 
años, es desde el pasado mes de enero 
la nueva delegada provincial de 
Economía y Hacienda de Toledo, 
cargo al que accedió al pasar su 
antecesor, José Trigo, a la jefatura de 
la agencia tributaria. De Castro 
compagina su nombramiento con el de 
interventora territorial, cargo que dice 
preferir al primero. La delegación 
controla, tras la reciente 
reestructuración, la ordenación de 
pagos, clases pasivas, patrimonio, 
contabilidad e intervención. La nueva 
delegada es licenciada en Ciencias 
Empresariales por la Universidad 
Complutense de Madrid, en 1980 
ingresó en el cuerpo de gestión de la 
Administración y en 1987 fue 
nombrada inspectora de finanzas.

El ju ez  d e tre ta  
la  suspensión de pagos 
de INGALSA
El juez, Juan Manuel de la Cruz 
Mora, ha hecho pública por fin su 
decisión acerca de la suspensión de 
pagos presentada por INGALSA, 
empresa comercial del matadero 
CYDES, aceptando dicha suspensión 
por considerar que la empresa refleja 
pérdidas por valor de 173 millones de 
pesetas. Sin embargo, y a pesar de 
declarar la suspensión de pagos, el juez 
ha encontrado un importante desfase 
entre el activo y el pasivo. A partir de 
ahora la empresa contará con un plazo 
de 15 días para que afiance las deudas, 
cuestión que de llevarse a cabo 
convertiría la insolvencia en provisional. 
Por su parte, los trabajadores consideran 
que la quiebra definitiva de INGALSA 
supone el final de CYDES, ya que una y 
otra se hallan íntimamente relacionadas.

ASAJA te lebra  
su segunda 
Asam blea General
La organización agraria ASAJA 
celebró este sábado 22 de febrero, su 
segunda Asamblea regional con el 
punto de vista puesto en la reforma de 
la política agraria común, según 
Manuel Juárez, presidente provincial. 
Este explicó que la organización tiene 
en este momento intereses mayores 
que la celebración de la asamblea 
provincial para elegir a un nuevo 
equipo técnico. Como ya informó 
BISAGRA, el secretario provincial, 
Jesús Navamuel y el director técnico, 
Miguel López Yunta, dimitieron el 
pasado mes de noviembre, 
nombrándose a Javier Calvino como 
secretario en funciones. En la imagen, 
momento de la reunión del Comité 
Ejecutivo regional en Quintanar de la 
Orden.
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Beetham  in vertirá  7 0 0  m illones  
hasta e l 93
La multinacional Smithkline Beecham invertirá hasta finales 
de 1993 unos 700 millones de pesetas en su planta de Toledo. 
Esta inversión comenzó a principios de 1990 para la 
ampliación y modernización de las instalaciones, al empezar a 
fabricarse aquí una nueva gama de productos farmacéuticos, 
concretamente las infusiones parenterales que se exportan a la 
Comunidad Europea. Por otra parte, la corporación ha pensado 
en Toledo para la fabricación de productos de amplia 
prescripción mundial, como el Aumentine y Clamoxyl 
cápsulas, lo que podría suponer una nueva inversión de entre 
400 y 500 millones de pesetas. La empresa se encuentra a la 
espera de la aprobación de los incentivos regionales.

Caja Toledo p rem ia  e l ahorro
Caja Toledo ha iniciado esta semana la campaña de promoción 
más importante de su historia para celebrar el 35 aniversario 
de su fundación. Para ello el próximo día 31 de marzo sorteará 
un Mercedes y 20 cheques de 250.000 pesetas. En este sorteo, 
participarán todos los clientes que disponen de un boleto poi
cada 25.000 pesetas ingresadas en su libreta de ahorro. 
Asimismo, con esta campaña, Caja Toledo quiere agradecer 
«la fidelidad de los clientes» por lo que obsequia a cada uno 
con un boleto por cada 50.000 pesetas de saldo. En la imagen, 
el director comercial, José Luis Serrano, junto a Martín 
Molina, responsable de márketing de la entidad.

los vinos 
de la  Mamha 
serán
promodonados 
en el exterior

El Consejo Regulador de la denominación de Origen La 
Mancha promoverá un plan global para fomentar la venta de 
vinos en los principales mercados del sector. También está 
preparando, junto con bodegas y cooperativas del Consejo, 
la participación en las ferias vitivinícolas de Barcelona y 
Madrid. Con el objeto de promocionar los vinos en el 
exterior, en Intervín (feria de Barcelona) se realizará una 
presentación oficial para los importadores. Asimismo, el 
equipo rector de la Denominación de Origen ha iniciado 
contactos con las cámaras de comercio de la región para 
buscar apoyos a esta promoción. En los últimos tiempos se 
ha notado una recesión en las exportaciones, especialmente 
las destinadas a Alemania.

FASA Renault (olabora 
ton la Formadón Profesional
El concesionario de FASA Renault de Talayera de la 
Reina, Santurino, ha hecho entrega de una importante 
cantidad de material didáctico a la escuela de Formación 
Profesional de esta ciudad. Entre el material cedido destaca 
un motor energy, un módulo electrónico de encendido, 
motor de arranque, captador magnético, entre otros 
elementos. La entrega forma parte del plan nacional de 
colaboración de FASA Renault con las escuelas de 
formación profesional. Al acto de entrega asistieron 
Francisco Rivas Cid, jefe de división de automoción, el 
director del centro, Guillermo Muñoz y el director 
comercial de concesionario, Gerardo Miguel, entre otros.
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Manuel Peiró, a la izquierda, será elegido secretario general del sindicato de Administra■ Petra Pérez ha salido del CSIF causando una gran polvareda. Su salida la atribuyen
dones Públicas de Toledo tras un congreso que se prevé tenso. a cuestiones políticas.

CC.OO. celebra congreso y CSIF se rompe

Marejada en los sindicatos
El miércoles, día 26, el sindicato de Administración Pública 
de CC.OO. de Toledo celebrará su segundo congreso pro
vincial del que saldrá elegido Manuel Peiró como secretario 
general. El sector más crítico, encabezado por Antonio Ur- 
bán, pretenderá conseguir alguna cota de poder dentro de 
la comisión ejecutiva, aunque los indicios apuntan a que 
no lo tendrá fácil. Simultáneamente, en el CSIF se está pro
duciendo una importante escisión que podría concluir con 
una parte de esta central integrada en UGT. La ex presiden
ta territorial y provincial de Ciudad Real, Petra Pérez, está 
en el ojo del huracán de esta ruptura.

El segundo congreso del 
s in d ic a to  de A d m i
nistración Pública de 

CC.OO. de Toledo elegirá 
este  m iérco les a Manuel 
Peiró como secretario ge
neral. Del congreso saldrá 
también el comité ejecuti
vo, formado por un número 
todavía sin determ inar de 
personas (8 o 9 como má
ximo), y el consejo, inte
grado por 25 o 30 personas. 
Con este proceso se pondrá

Los problemas del CSIF 
han saltado a la opinión 
pública esta semana con la 
dimisión de Petra Pérez 
como presidenta territorial 
de Ciudad Real. La salida 
de Pérez de la central, 
levantando tanta 
polvareda se debe a 
cuestiones políticas, según 
aseguran fuentes 
sindicales. Estas mismas 
fuentes indicaban que 
militantes del Partido

Ruptura
Popular pretenden copar 
los cargos de dirección del 
sindicato, lo que ha 
llevado a Petra Pérez y a 
otros dirigentes próximos 
a ella, negociar su 
integración en UGT.
Las versiones de la 
ex presidenta territorial y 
de José Cano, presidente 
de la actual gestora, 
son muy distintas acerca 
de lo que está 
sucediendo.

en el CSIF
Petra Pérez aseguró en 
una rueda de prensa, 
celebrada en el hotel 
Almanzor de Ciudad Real 
que había dimitido por 
entender que el sindicato 
hacía aguas por todas 
partes que ni ella, ni sus 
fieles, querían hundirse 
con tal barco. Igualmente, 
aseguró que la actual 
gestora había sido 
nombrada a dedo y que no 
tenía ni fuerza ni

fin a un periodo de «orfan
dad» que comenzó en junio 
del año pasado con la d i
m isión de Máximo Díaz- 
Cano al frente del sindica
to de Administraciones Pú
blicas.

El congreso, aunque se 
perfila con resultados cla
ros, no estará exento de ten
siones. El denominado gru
po crítico, encabezado por 
Antonio Urbán, no se re
signa a perder cotas de po-

representación entre los 
afiliados.
Petra Pérez dijo, en el 
curso de su intervención, 
que «me marcho 
libremente, por razones 
personales, no exentas de 
defraudaciones y  
desengaños, tras 
permanecer siete años en 
el sindicato, cinco de los 
cuales he estado 
desempeñando cargos 
directivos».
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der y p lan teará  la batalla 
hasta el últim o momento. 
Desde luego, una lista úni
ca, en la que tengan cabida 
Urbán y a lgunos de sus 
hombres es prácticam ente 
impensable. El propio An
tonio Urbán reconocía que 
de la candidatura elaborada 
por la «parte oficial» habían 
quedado excluidos todos los 
hombres próximos a él, in
cluido Gerardo Méndez, al 
que califica como muy ca
pacitado. «No nos quieren 
y por tanto no va a haber 
posibilidad de consensuar 
nada», explicaba Antonio 
Urbán.

Sin embargo, este sector 
integrado además por Ju
lián Brasero, pretende pre
sentar en el congreso una 
lista alternativa. Para que 
ésta sea aceptada, es necesa
rio contar con un apoyo mí
nimo del 10 por 100 de los 
delegados, pero según fuen
tes del sindicato es muy di
fícil que esta lista prospere, 
y más difícil aún que pueda 
superar a la presentada ofi
cialmente.

No en vano, fuentes del 
sector «crítico» m anifesta
ban que la lista encabezada 
por Peiró está contando con 
el apoyo explícito de Juan 
Arroyo, secretario provin
cial de CC.OO., del que di
cen que está haciendo cam
paña para que su candidato 
salga adelante.

En el caso de que la lista 
presentada por Urbán con
siguiera ser aceptada, los re
presentantes de esta corrien

te dentro del comité ejecuti
vo y el consejo serían pro
porcionales al número de 
votos conseguidos. El nú
mero total de delegados a 
este congreso es de 60, re
presentantes de las tres ra
mas de la A dm inistración 
(autonóm ica, local y cen
tral) y de unos 630 afiliados 
en toda la provincia de To
ledo.

Periodo
pre<ongresual

Las tensiones que se vivi
rán el próximo día 26 son 
fáciles de prever teniendo 
en cuenta cómo se ha desa
rrollado el periodo precon-

gresual. El martes, el sindi
cato de Administración au
tonóm ica -a l  que co rres
ponde un mayor número de 
d e le g a d o s -  ce leb rab a  su 
asam blea previa que con
cluyó con la im pugnación 
de la convocatoria del con
greso por parte de los críti

cos. Esta impugnación fue 
rechazada por siete votos en 
contra y cinco a favor. En 
este sentido, fuentes del sin
dicato indicaban «la inco
rrección de p la n tea r una 
cuestión de orden al fin a l 
de la asamblea, cuando ya 
se había marchado casi to
da la gente». Al parecer, a 
es ta  asam b lea  a s is tie ro n  
cerca de 30 afiliados, de los 
que sólo quedaban muy po
cos cuando se votó la im
pugnación.

El enfrentamiento de Ur
bán y sus hombres con el 
sector o fic ia lis ta , aunque 
procede de tiempo atrás, se 
recrudeció tras la salida de 
Máximo Díaz-Cano de la 
Secretaría general. Junto a

Díaz-Cano abandonaron el 
comité ejecutivo y el con
sejo o tras ocho personas, 
con lo que sólo quedaban 
cuatro, todos ellos afines 
a la c o r r ie n te  de A n to
nio Urbán. «Ellos en ten
dían que eran los represen
tan tes leg ítim os, pero  lo

cierto es que la unión pro
vincial decidió disolver el 
consejo», explican fuentes 
del sind icato . Los cuatro 
miembros recurrieron a la 
comisión de garantías, pero 
al parecer ésta, en su día, 
ratificó los acuerdos de la 
unión.

M ientras tanto se nom 
bró una com isión gestora 
que desem peñaba las fun
ciones del comité ejecuti
vo y de la comisión disuel
tos. De esta gestora forma 
parte Manuel Peiró, que 
llegó al sindicato de la ma
no de Máximo Díaz-Cano. 
Por e llo , la e lec c ió n  de 
Peiró como secretario ge
neral del sindicato de Ad
m in is tra c ió n  P u b lica  de 
Toledo era interpretada por 
Antonio Urbán com o la 
continuación de una labor 
que, según sus pa lab ras, 
«ha su p u es to  la in s titu -  
cionalización de las rela
ciones con la A dm inistra
ción».

En Ciudad Real, segunda 
organización más fuerte de 
la región en Administración 
Pública, CC.OO. celebrará 
su congreso provincial el 
próximo mes de abril.

Crisis en UGT
Tampoco la Federación 

de S erv ic ios Públicos de 
UGT escapa a las tensiones 
surgidas por la pugna entre 
dos sectores claramente di
ferenciados. A mediados del 
pasado mes de enero seis

E l  congreso del sindicato de 
Administración Pública de CC.OO., 

que se celebrará el miércoles día 26 de 
febrero, donde se elegirá a 

Manuel Peiró como secretario general, 
se prevé tenso.”

La ex presidenta también 
afirmó que CS1-CSIF es
«un reino de chapuzas 
donde no existen los 
mínimos principios 
democráticos, llevándose a 
cabo prácticas más 
próximas al régimen de 
otras épocas que no quiero 
recordar».
En otro momento de su 
intervención, Petra Pérez 
aseguró que 900, de los 
1.300 afiliados al CSIF 
que pagan las cuotas, 
habían sido afiliados por 
ella y que ante los hechos

graves sucedidos durante 
el último año, «cientos de 
ellos han pedido la baja 
conmigo».
Por su parte, y también 
durante una rueda de 
prensa celebrada en la sede 
provincial del CSIF en 
Ciudad Real, el presidente 
de la gestora territorial, 
José Cano Brustenga, 
aseguró que su 
nombramiento había sido 
totalmente legal y lo 
demostró enseñando una 
protocolización 
notarial formalizada el 6

de febrero, desmintiendo 
así las afirmaciones de 
Petra Pérez sobre la 
posibilidad de que su 
nombramiento hubiera 
sido a dedo y no con el 
apoyo mayoritario de los 
presidentes provinciales, 
con el encargo de 
celebrar congresos en 
Ciudad Real, Toledo y 
Guadalajara antes de 
Semana Santa. El de 
Ciudad Real, 
concretamente, tendrá 
lugar el próximo 7 de 
abril, así como el territorial

entre el 1 y el 10 de 
junio.
Cano Brustenga, quien 
afirmó solemnemente que 
no se presentaría bajo 
ningún concepto a la 
reelección, manifestó que 
tenía constancia de que el 
congreso celebrado en 
Ruidera, del que salió 
presidenta territorial Petra 
Pérez, un número superior 
a ocho personas fueron 
presentadas como falsos 
compromisarios. Cano 
avaló la denuncia con una 
carta dirigida al presidente
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miembros del comité ejecu
tivo de la Federación Regio
nal de Servicios Públicos 
presen taban  su d im isión , 
con lo que este órgano que
daba d isu e lto . El m otivo 
eran las discrepancias exis
tentes entre Enrique La- 
huerta, p re s id en te  de la 
FSP, y que controlaba Alba
cete, Cuenca y Guadalaja- 
ra, y los representantes de En Toledo hay unos 630 afiliados al sindicato de Administración Pública de CC.OO.

Toledo y Ciudad Real, con
siderados como del «sector 
crítico».

La FSP celebrará el pró
ximo 28 de marzo su con
greso regional, del que sal
drán elegidos los órganos 
de dirección de la federa
ción. También este congre
so se prevé interesante y re
ñido.

BEATRIZ JIMENEZ

C/ Baleares, 34 
Tlf. y Fax: 

( 9 1 ) 6 1 7  3 8  2 9  
MOSTOLES 
(MADRID)

RESTAURACION 
Y REHABILITACION

DE EDIFICIOS, 
PALACIOS, 

VIVIENDAS... 
EXTERIORES 

E INTERIORES. 
PROYECTOS Y 

PRESUPUESTOS
SIN COMPROMISO.
CONSTRUCCIONES V E D E C O , S .L .

nacional, José Luis 
Alemany, y firmada por 
un ama de casa que le 
comunica que Petra Pérez 
la hizo pasarse por una 
trabajadora de CAMPSA. 
También dejó constancia 
de que la ex presidenta se 
inventó un comité de 
disciplina para expedientar 
a Julio Retamosa y 
Antonio Moreno, quienes 
recurrieron al Nacional y 
que fue la chispa que 
desencadenó la caída de 
Petra Pérez, ya que «al 
no hacer caso ele los 
requerimientos que se le

hicieron para que diera 
por nulas sus actuaciones, 
el Comité Ejecutivo 
Nacional exigió su 
dimisión tanto a nivel 
provincial como 
territorial; con fecha 26 
de noviembre de 1990, 
dimitiendo solamente de la 
territorial, por lo que se le 
abrió un expediente de 
suspensión cautelar de 
militancia y  se le impidió 
la entrada a la sede. Junto 
a ello se realiza, una 
auditoría en la que se 
detectaron varias 
irregularidades en los

asientos contables, que 
prácticamente no existían, 
al igual que tampoco se 
encontraron justificantes 
de gastos, que 
determinan que la 
información aportada no 
fuera  fiable y  s í 
susceptible de 
verificación, ya que era un 
sistema complejo y  
anacrónico que posibilitaba 
errores y  manipulaciones. 
Por tal motivo, se 
bloquearon las cuentas y 
se cambiaron las 
cerraduras de la sede, 
aunque echamos en fa lta

diverso material de 
oficina».
Finalmente Cano dijo que 
desconocía el número de 
bajas reales que se pudieran 
haber efectuado, aunque 
«no creo c¡ue superen la 
docena, ya que las que 
menciona Petra Pérez 
bien pudieran ser bajas 
condicionadas. Lo que 
también sabemos es que 
han intentado negociar su 
pase a UGT, aunque hasta 
la fecha no han cristalizado 
tales negociaciones, ni 
creo que lo hagan».

JULIO BARBERO
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Un sector de la hostelería y el PP han mostrado su malestar por la supresión de los viajes a Toledo dentro del programa de turismo social.

Viajes Olimpia organiza, por cuarto año, los viajes de la Junta

El tour operador toledano 
busca salidas como agencia

El tour operador toledano, Servicios Turísticos Toledo, se ha 
puesto en marcha con nuevos productos después de ver có
mo otra vez volaba de sus manos el programa de turismo so
cial de la Junta. Este, por cuarto año consecutivo, ha recaído 
en Viajes Olimpia. Ante esto, la empresa toledana pretende 
mantener su continuidad aprovechando el tirón de la Expo.

E l pasado lunes, Antonio 
Pina, consejero de Bie
nestar Social, daba a co

nocer una noticia que había 
despertado una inusual ex
pectación en la capital tole
dana: Viajes Olimpia organi
zaría el programa de turismo 
social de la Junta de Comu
nidades durante este año. La 
noticia no causó mayor sor
presa, ya que desde que la 
Junta de Comunidades puso 
en m archa este program a, 
hace cuatro años, Olimpia 
siempre ha desbancado a to
dos sus rivales.

Y lo que durante los dos 
primeros años pasó sin pena 
ni gloria, el año pasado se 
convirtió en polémica. Una 
empresa toledana, Servicios 
Turísticos Toledo, concurría 
por primera vez al concurso. 
Esta em presa, creada dos

meses antes como tour ope
rador, acudía con la firme 
convicción de que sería la 
empresa elegida. Pero se en
contró con que Olimpia re
petía, lo que llevó a sus res
ponsables a lanzar toda una 
serie de acusaciones y des
calificaciones contra los res
ponsables de la elección.

Este año la historia se ha 
repetido, aunque con algu
nas variaciones. Ismael Re
cio, gerente de Servicios Tu
rísticos Toledo, asegura que 
el tour operador ha trabajado 
durante tres meses en la ela

boración de una oferta for
mada por 43 posibilidades 
distintas de viaje. Al final, 
todas ellas fueron rechaza
das y resultó elegida una de 
las seis que presentaba Via
jes Olimpia junto a Anima- 
tour. También otra empresa 
toledana, Viajes Toledo, as
piraba al pastel de 630 mi
llones de pesetas con que 
cuenta el capítulo de turismo 
social.

Los motivos que han lle
vado a la Junta a adjudicar el 
programa a Olimpia son las 
m ejores cond iciones que

ofrece esta agencia, según 
Antonio Pina, La mesa de 
contratación, form ada por 
c inco  p erso n as, tuvo en 
cuenta, a la hora de valorar, 
la calidad de los estableci
mientos, los programas de 
animación, las excursiones, 
los menús, la ubicación de 
los restaurantes, la oferta sa
nitaria, los seguros y la ex
periencia de las empresas.

Y aunque el consejero ase
gura que la mesa de contrata
ción trabajó de forma perma
nente durante más de una se
mana, fuentes de Servicios 
Turísticos Toledo aseguran 
que los expertos en turismo 
de la Junta «carecen de los 
más elementales conocimien
tos del sector». Destacaban 
tam bién que tanto  V iajes 
Barceló como Viajes Toledo 
eran unos grandes profesio-
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Antonio Pina, consejero de Bienestar Social, anunció el lunes que Viajes Olimpia era la or
ganizadora del turismo social.

nales y lo habían demostrado 
con la práctica diaria.

Por su parte, el presidente 
del tour operador, Julio de 
Paz, se mostraba resignado 
con la adjudicación de los 
v ia jes. «C onsidero  que 
Olimpia habrá hecho una 
buena oferta. De todos mo
dos, cuando Pina hablaba 
del baremo de experiencia, 
nosotros no nos quedábamos 
cortos, porque nos asocia
mos con Viajes A lcón que 
organiza todos los viajes del 
INSERSO», manifestaba Ju
lio de Paz.

Nuevos proyectos
Después de ver cómo de 

nuevo el turismo social se 
les iba de las manos, Servi
cios Turísticos Toledo se ha 
puesto a trabajar en otros 
proyectos que venían madu
rando desde hace tiem po. 
Aprovechando el tirón de la 
Exposición Universal de Se
villa, la empresa ha elabora
do un programa consistente 
en atraer turistas con el re
clamo de la Expo, pero ade

más ofreciendo un día de es
tancia en Toledo, con noche 
incluida, estancia y compras 
en Madrid, Granada y por 
fin Sevilla.

Este proyecto forma parte 
de la nueva filosofía de la 
empresa. No en vano, en el 
mes de noviembre pasado la 
em presa hizo una am plia
ción de capital de 10 millo
nes de pesetas, con lo que 
aparecía ya con un capital 
social de 30 que la convertía 
en agencia mayorista-mino
rista, esto es, una empresa

especializada en la creación 
y venta de sus propios pro
ductos turísticos.

La im portancia  de este 
tour operador radica en que 
de él forman parte 43 em 
presarios de hostelería de la 
provincia de Toledo, pero 
según reconoce Ismael Re
cio, el momento actual no es 
muy bueno para el turismo 
receptivo. Adolfo Muñoz, 
presidente de la Asociación 
de Hostelería, indicaba que 
Servicios Turísticos Toledo 
tendrá que seguir buscando

turistas para atraerlos hacia 
la capital regional.

Precisamente uno de los 
capítulos importantes del tu
rismo social eran los viajes a 
M adrid y Toledo, viajes 
que, según algunos empresa
rios de hostelería, aportaban 
al sector unos 150 millones 
de pesetas. Las razones de la 
supresión de los viajes a To
ledo las explicaba Antonio 
Pina diciendo que los desti
natarios del turismo social 
preferían la playa porque se 
adapta más a la filosofía de 
«viajar para conocer».

La supresión de estos via
jes ha llevado al Grupo Par
lam entario Popular a pro
nunciarse en contra de esta 
medida. Este grupo conside
ra que se ha elim inado un 
programa que «potenciaba 
el conocimiento de la comu
nidad y generaba riqueza  
dentro de la región». Asi
mismo, han pedido que sea 
remitida a las Cortes «el ví
deo propagandístico de José 
Bono que se proyecta en los 
autocares a los beneficiarios 
de estos programas».

1$. JIMENEZ

Gran superficie de venta textil. 
Oferta permanente de Jerseys. 

Toda la moda a su alcance.
¡Precios sin competencia!

Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 96,500 
Tf.: 925-38-03.75 

45100 Sonseca (TOLEDO)
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Cultura

PERSONAJES MITOÍ0CGI TOS 
PEDRO PABLO NOVILLO: TARZAN DE LOS MANES

Los Manes fueron originariamente los genios tutelares de las man
siones romanas, al igual gue los Penates y  los Lares. Eran como la 
prolongación de la presencia de los que habían habitado anteriormen
te la casa. Más tarde se identificaron con los espíritus a  los que los ro
manos intentaban aplacar con ceremonias especiales. «Manes» es una 
palabra antigua que significa «bienhechores», lo que era un recurso 
para congraciarse con los espíritus como el nombre griego de «Eumé- 
nides» para llamar a las «Erinias». A los manes se les ofrecía leche, 
miel, vino, etcétera, y  sobre todo, flores en las tumbas para que se 
quedasen en ellas y  no volvieran a las casas donde habian vivido.

A Pedro Pablo Novillo le presentamos como un tarzán de estas dei
dades, por ser el secretario regional del Partido Comunista, casa co
mún y  auténtico lar de los ideólogos e idealistas de la izquierda tradi
cional castellano-mancheqa, que nuestro «tarzán» va a desmontar en 
favor de la coalición Izquierda Unida. El tarzán Novillo, por lo tanto, 
quiere para los suyos la posibilidad de fijar unas maltrechas lianas a 
un tronco  ̂común de una izquierda que a nivel europeo encuentra ya  
difícil justificación en tópicos y  nostalgias. Sin embargo, por pertenecer 
al gremio de los Manes (que no de los desmanes) es genio benefactor 
d éla  casa que pise, sea cual sea, y  dicen que buen compañero de via
je hacia cualquier derrotero, aunque en el trayecto resultante abunden 
más las curvas hacia la derecha que hacia la izquierda.
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LECHU... ZAS
LOC i TOS

La cultura el José Hierro 
(y una posdata)

En este invernizo febrero, en el que ni llueve 
ni nieva ni hace frío/frío -casi-, hemos teni
do la suerte de contar en Toledo por unas ho
ras con el poeta José Hierro. El salón de ac
tos de Benacazón se llenó para escuchar al 

hombre/al poeta en esa conferencia recital que progra
mase el Centro de Profesores de Todelo en colabora
ción con Caja Toledo. Y José Hierro vino a poner en 
claro unos cuantos fenómenos que nosotros queremos 
recordar en la columnilla. Dijo que «... la poesía es 
un género de locos porque trata de decir aquello que 
no se puede decir, trata de expresar lo inefable...». 
Pero Hierro, poeta de postguerra, tiene bien anclados 
los pies al suelo y no calla, canta/cuenta lo que ve, lo 
que le duele, sin doblegarse. Fue claro y sencillo: 
«...el poeta vive su tiempo y tiene que hablar de él. El 
poeta es un idealista pero al mismo tiempo un realista 
que da cuenta de lo que le rodea y que aspira a una 
cosa que no tiene...». José Hierro y los de su genera
ción vivieron las situaciones dramáticas de la postgue
rra y en su obra queda el testimonio de la realidad.

Pero este poeta, uno de los pocos grandes, junto 
con Alberti, que queda vivo, nos enseñó cómo la 
emoción y la palabra justa se refugian en lo vital, por
que lo importante para el poeta, igual que lo impor
tante para el hombre, es estar vivo y saber que se está 
vivo, es decir: vivir cada momento con la calidad de 
lo irrepetible.

En este invernizo febrero José Hierro nos ha traído 
-valga el tópico- una bocanada de aire fresco, a ver si 
nos despierta de esta «agonía» -puro sentido unamu- 
niano- cultural que nos envuelve en la capital regio
nal -antigua ciudad imperial-. Y con el despertar es
peramos saber en qué consiste de verdad lo del Tole
do cultural, y queremos olvidarnos de Barrigón pero 
queremos que el Rojas vuelva a ser foco en el que se 
consuman los fantasmas -los del teatro y los otros-, 
un suponer.
„ Postdata (o nota que sigue a la columnilla de la 
semana pasada)

Decíamos en la anterior que la Agrupación Musical 
Toledana había comunicado a sus asociados que la 
Caja de Toledo no le había concedido la tradicional 
subvención y que por eso no iban a hacer publicidad 
de los conciertos. Pues aclaremos hoy que dicha co
municación fue decisión única de la señora presidenta 
(no de la Junta Directiva de la Agrupación) y que la 
presidenta pecó de precipitación -o  desconocimien
to-, pues la Caja de Toledo, según otras informacio
nes que tenemos, sí que ha concedido la subvención 
referida. Así que la próxima vez que hable -o  escri
ba- que lo haga con conocimiento de causa, porque 
en esta ciudad vieja enseguida que alguien abre la bo
ca -para bien o para mal-, le buscan el plumero para 
ver de qué color es.
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Para seguir creciendo...
Instalaciones Profesionales

basadas en equipos 
multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

MANCHEGA DE

San Juan, 3 0 -T lf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

O R D E N A D  O R E S

Term inales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional

Carretera de Madrid, n.° II  
28300 ARANJUEZ (Madrid) 
Teléf. (91) 891 02 34 - 891 12 75

Arrabal de San Lázaro, n. 0 15 
45300 OCAÑA (Toledo) 

Teléf. (925) 13 00 12

n )T

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
Con los termogeneradores 
serie industria l y los genera
dores serie residencial. 
S ilenciosos, robustos, dura
deros y de gran rendim iento

/  T U R B O C r H - C 3 R >
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Riay Tatary,

presidente Asociación Musulmana 

de España

"Se está intentado 
silenciar 

la aportación 
musulmana 
en Toledo" Riay Tatary (primero por la derecha), junto a José Luis Pérez.

Toledo se pregona como 
la ciudad de las tres cul
turas, la capital de la 

concordia y de la tolerancia. 
Pero se está olvidando que 
esas cualidades, esos atribu
tos, que sirven para definir 
el espíritu abierto de nuestra 
ciudad, lo han sido por la 
aportación islámica, gracias 
al talante m usulm án que, 
tras la conquista de Toledo, 
propició un clima de consen
so y esplendor. Hoy sólo se 
resalta una de las culturas 
- la  ju d ía -  relegando, con 
cierta intención, a aquélla, el 
Islám, que fue la esencia que 
configura el perfil de una 
ciudad que para el mundo 
oriental quedó grabada en la 
historia como TulayTula.

El señor Tatary es el pre
siden te de la A sociación  
Musulmana. Es un hombre 
de ojos expresivos y dialo
gantes, de poblada barba y 
sonrisa bondadosa. Forma 
parte de la Comisión Aseso
ra de Asuntos Religiosos del 
M in iste rio  de Ju s tic ia  y 
cuando nos recibe en su des
pacho, en la m ezquita de 
Madrid, la prim era cons
truida en la capital de Espa
ña, en la calle Anastasio He

rrero del popular barrio de 
Tetuán, lo hace al terminar 
de dirigir a los creyentes la 
oración del viernes, virado 
hacia La Meca, evocando y 
ensa lzando  el nom bre de 
Allah.

-Señor Tatary, ¿qué le 
sugiere Toledo...?

Toledo o TulayTula es,
parafraseando a Américo 
Castro, la  con figu ración  
histórica de España y para 
nosotros, los musulmanes, la 
tierra de nuestros mayores, 
de nuestros ancestros, de 
nuestras raíces. No hay que 
olvidar que desde el año 711 
al 1085, desde la conquista 
de la ciudad por Tariq, hasta 
la toma de la misma por Al
fonso VI, transcurren 372 
años, 6 meses y 13 días que 
la ciudad se rige por la Ley 
y el espíritu del Corán.

-¿Cuál es la huella que 
se imprime a la ciudad en 
ese dilatado periodo?

-Lo primero que salta a la 
vista es la propia fisonomía, 
silueta y estructura de la ciu
dad. Sus torres mudéjares, 
sus puertas, la muralla, sus 
cobertizos, las callejuelas 
angostas, de donde parecen 
todavía hoy adivinarse los

adarves de la vuelta de cada 
quiebro entrecortado con los 
que nos sorprende y nos ilu
siona la ciudad de Toledo. 
Pero, con ser esto un vesti
gio elocuente y vivo de la 
impronta islámica, el legado 
más im portante ha sido la 
definición que aún perdura 
de la propia ciudad que se la 
conoce como de la toleran
cia y ello fue gracias al Is
lam.

-¿Qué importancia tiene 
para el mundo musulmán 
la ciudad de Toledo?

-E l significado es primor
d ial. Toledo, cuando fue 
conqu istada por la nueva 
cultura que llegaba a Espa
ña del lugar donde sale el 
sol, el Oriente, era la capital 
de los visigodos. Su incor
poración, primero al emira
to, más tarde al califato y su 
posterior transformación en 
Taifa, supuso la expansión 
definitiva de un acervo cul
tural que vino a enriquecer y 
dignificar estas tierra de Oc
cidente. Recuerde que cuan
do Europa se cernía en las 
oscuridades del medievo, en 
España se desarrollo, gra
cias a la cultura hispano-mu- 
sulmana, una época de crisol

y esplendor que despuntó en 
todas las ciencias y conoci
mientos y fue, en Toledo, 
donde por la aportación ára
be pudieron darse a conocer 
los textos olvidados de los 
clásicos de la A ntigüedad 
por su traducción a las len
guas vernáculas.

-¿Cree que se está po
tenciando la capitalidad de 
las tres culturas?

-M e da la impresión que 
se in tenta m onopolizar de 
forma interesada por una de 
las aportaciones. Si hoy To
ledo es patrimonio de la hu
manidad es en gran medida 
gracias a su pasado islámico. 
En Toledo todo rezuma tra
dición y el consenso y el res
peto a las otras creencias de 
la ciudad fue una constante 
del Islam. No olvide la per
sistente comunidad mozára
be, cuya convivencia se fra
guó sin interferencias duran
te los cuatro siglos de hege
m onía m usulm ana. A sí, 
cuando Alfonso VI conquis
tó la ciudad pudo constatar 
cómo, por lo menos, en dos 
iglesias se continuaba sin in
terrupción y, con pleno con
sentimiento por parte de las 
autoridades musulmanas, el
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culto cristiano. Está compro
bado en la Santa María de 
Alficén y en Santa Justa. Pe
ro, volviendo a su pregunta, 
y para ser escueto, debo con
fesar que se está ensalzando 
una y parcialm ente de las 
culturas en detrimento y ol
vido de las otras dos. Y no 
hará falta decirle a cuál me 
refiero.

-¿Cuál es la situación en 
la actualidad del Islam en 
España?

-A  nuestra instancia fue 
reconocido por parte del Go
bierno español, desde el 14 
de julio de 1989, al carácter 
de notorio arraigo de la reli
gión musulmana. En estos 
momentos estamos ultiman
do el Acuerdo de Coopera
ción, que confiamos firmar 
en este mismo año, entre las 
federaciones islám icas de 
España, como entidades re
ligiosas y el Gobierno del 
Estado. Con ello quedarán 
salvaguardados los derechos 
y libertades que se enuncian 
en la Constitución y que re
coge la legislación de liber
tad religiosa en vigor.

-¿Por qué cree que se si
lencia la aportación musul
mana a Toledo?

-Son intereses complejos. 
Pretender relegar lo que el 
islam legó a Toledo es des
personalizar la ciudad y sus 
gentes, la lengua y las cos
tumbres, los sentimientos y 
los vestigios. Eso es muy di
fícil, porque se lleva en la 
sangre y forma parte de la 
Historia. Toledo era una ro
ca firme y central asentada 
en el mundo islámico, cuan
do Madrid era tan sólo un 
castillo o avanzadilla de sal
vaguarda de la ciudad del 
Tajo. Toledo era medina, zo
co y alcazaba, alcázar y arra
bal. La propia cabecera de 
su publicación BISAGRA 
tiene reminiscencias y radi
cales árabes -bab saqra-, la 
puerta por donde se accedía 
desde el norte.

-¿C uántas m ezquitas 
había en Toledo?

-E n la actualidad se con
servan la de Bab al-, Mar- 
dum más conocida como la 
del Cristo de la Luz, que ha 
sido cerrada al público, de

bido a su deterioro y estado 
de conservación, a pesar de 
ser uno de los ex libris de la 
ciudad y la de las Tornerías, 
restaurada y que como sabe 
se dedica a actividades di
versas. Durante el periodo 
islámico la Mezquita Al-Ya- 
mi o principal, se asentaba 
en el solar donde hoy se eri
ge la catedral. Queda cons
tancia  co n trad ic to ria  que 
fueron mezquitas, los edifi
cios que hoy ocupan las 
iglesias de El Salvador, San 
S eb astián , San L orenzo , 
Santa Justa, la desaparecida 
de San Cristóbal, la del Ba
ño de Caballel, etcétera.

-¿...Y?
-C uando no se reconoce 

la evidencia por parte de las 
autoridades, cuando se in
tenta soslayar un periodo in
tenso y fructífero de la His
toria de la ciudad que fue is
lámica y española y con or
gullo a la par y sólo se pres
tan oídos a una de las opcio
nes, que por no haber gober
nado nunca fue minoritaria y 
menos representativa, en to
dos los órdenes, quiere de

cirse que se está resquebra
jando el principio de condes
cendencia y de tolerancia 
para elevar a categoría el su
puesto de parcialidad. Esto 
debe ser motivo de reflexión 
de todos los toledanos y que 
conste que lo decimos sin 
agravios comparativos, pues 
nuestros sentim ientos han 
perdurado en su sentido ori
ginal. No com prender que 
TalayTula está conformada 
por el Islam es no recono
cerse a sí misma.

La conversación termina 
con añoranza. Para el Islam 
Toledo es lo que siempre fue 
una reliquia de su pasado y 
una esp e ran za  de fu tu ro , 
donde el talante del equili
brio, la moderación y la tole
rancia no sean simples frases 
huecas y vacías de conteni
do. No fue en vano que Al
fonso X tomó de El Corán, 
libro que rige la vida y las 
conductas de los fieles mu
sulmanes, los postulados de 
tolerancia que los cristianos 
acuñaron como hidalguía. 
Nobleza obliga.

JOSE LUIS PEREZ
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DISTRIBUIDOR OFICIAL DE:

Otra. Cuerva, km 0,600. 
Tel. (925) 40 01 76 
GALVEZ - TOLEDO
• Precios especiales a cons

tructores y carpinteros
• Puertas totalmente 

acabadas
•'2.000 puertas en 

existencias
• Presupuestos sin 

compromiso

PUERTAS LACADASPUERTAS ACABADAS COMPLET
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Tip se dio un rasante  
por Toledo
El espigado y simpático Tip le profesa 
un cariño a la ciudad verdaderamente 
intenso. El pasado fin de semana se 
pegó un garbeo por estas latitudes y se 
dejó ver en la cafetería Toledo, en la 
Calle Comercio y en el bingo. 
Acompañado por su mujer y sus 
grandes amigos de Olías del Rey, se 
exhibió tan agradable como siempre a la 
hora de ser retratado para la posteridad. 
Aunque su simple presencia es garantía 
inequívoca de humor, oírle hablar con 
sus pausas, sus juegos de palabras, sus 
aspavientos y sus cambios de ritmo es 
ya lo máximo.

M ultitud inaria  
(oncentradón de motos
El pasado domingo tuvo lugar en Santa 
Bárbara una multitudinaria 
concentración de motos con motivo de 
la apertura de una tienda de esos 
vehículos en el barrio. Se vieron 
máquinas de todo tipo, sofisticadas y 
menos sofisticadas, chulas y menos 
chulas, potentes y menos potentes. El 
evento aconteció a horas diurnas y 
levantó una enorme expectación. La 
pasión por las motos y el mundo del 
motor, en general, sigue creciendo en 
Toledo.

El squash llega  
a  Toledo
La pasada semana se inauguró en el 
kilómetro 63 de la carretera Madrid- 
Toledo el centro Squash Toledo. En este 
deporte, ideal para mantenerse en 
forma, mandan de momento los 
pakistaníes, pero una vez que los 
toledanos se ejerciten, cualquier cosa 
puede cambiar. El lugar está 
perfectamente equipado y, aunque se 
piense que este deporte es de élite, los 
precios no son caros. En sus 
instalaciones cuenta con seis pistas de 
squash, una sala de musculación con 
sofisticados aparatos, sala de estética, 
dos satinas, rayos UVA, consulta 
médica, bar-cafetería, tienda de material 
deportivo y salón social con televisión.

José Hierro llenó  
Benatazón
El Centro de Profesores de Toledo ha 
traído al poeta José Hierro, una de las 
voces más autorizadas de la poesía 
española, para que disertase de su 
experiencia poética-vital. Hierro 
mezcló en su alocución teoría poética 
con lecturas de poemas y referencias a 
España, de la que da continuo 
testimonio en su obra. El salón de 
actos de Benacazón presentó un 
inmejorable aspecto y, entre los 
presentes, llamaron la atención un 
grupo de profesores iberoamericanos 
que aprovecharon la ocasión de su 
visita a Toledo para llevarse una grata 
impresión y un autógrafo del creador 
de Alucinación y AGENDA.
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Fotomon
taje de 
Nono sobre 
personali
dades de 
la  región
El polifacético 
artista Nono ha 
creado un 
fotomontaje- 
collage sobre 35 
personalidades 
relevantes de la 
región. Su
propuesta consiste en fotogramas de películas míticas de 
Hollywood en blanco y negro sustituyendo, por ejemplo, la 
cara de Humprey Bogart por la de Joaquín Sánchez 
Garrido. La incrustación de personajes muy conocidos ente 
nosotros en escenas todavía más conocidas provoca que el 
visualizador deduzca por su cuenta los más insospechados 
significados. Están muy logrados los de Sisinio Pérez 
Garzón (que tiene varios), Javier Corrochano, Pilar 
Moraleda y Tomás Martín-Peñato.

Santa,  
nuevo 
fíd ia je  
de Caja 
Toledo
El conjunto que 
dirige Zego ha 
reforzado el 
equipo de cara a 
la próxima 
temporada con el 
fichaje del joven 
Santa, procedente 
del Algon. Santa, 
que juega en la 
demarcación de

ala, no podrá participar en los play-off y probablemente 
tampoco en la Copa por haber tomado parte este año en 
partidos de su antiguo equipo. En su palmarás destaca que 
ha sido internacional y que estuvo en Brasil en la última 
gira que realizó la selección. No es un jugador reciclado 
desde el fútbol, proviene directamente del fútbol-cinco.

NUEVA YORK A LA VISTA
IGNACIO
ARIZAGA

El sillón
de Fina Calderón

Le pueden llamar excentricidad, manía, 
originalidad o impulso estético. Una de las 
cosas más importantes en la vida es tener 
un apacible lugar donde aposentar el 
cuerpo y dejar vagar el pensamiento. Así 

lo ha entendido la simpar poetisa Fina Calderón, 
que ha hecho construir un sillón que parece 
extraído de un relato de Edgar Alian Poe.

La sustancia es madera tallada y las dos patas 
delanteras representan en su longitud dos periodos 
artísticos diferenciados. Una de ellas bebe del 
estilo Luis XV y la otra del talante Luis XVI. 
Fieles a la época, una pata queda pulcramente recta 
y la otra afrancesadamente arqueada. Pero además 
el bendito sillón contiene en su esencia un acertijo 
que sólo contem plándolo íntegramente puede 
adivinarse.

En el respaldo del «artefacto» se puede leer 
grabado el siguiente sintagm a, cómo no, en 
sonorísima rima consonante. «Honra merece quien 
a su dueño se parece.» Buscando y buscando por 
el bien mueble encontramos, justamente debajo del 
asiento, la frase esclarecedora, concebida a todas 
luces para ser visionuda en segundo lugar y así 
tener la clave del enigma.

En esa parte, ajena a las pupilas de los mortales 
si no es doblando el espinazo o levantando el sillón 
hacia uno como para bailar un vals, vemos este 
mensaje: Toma yá. Apúntate ocho, tómate otra, 
que invito yo, pase usted primero. «Honra merece 
quien a su dueño se parece» «Soy de Fina 
Calderón». Pues eso, con este magno, supremo y 
majestuoso acto de creatividad nuestra admirada 
poetisa se ha hecho un retrato, un autorretrato, y yo 
pregunto. ¿Conoce alguien a alguien que haya 
elegido un sillón para retratarse, un sillón como 
espejo, un sillón donde mirarse, un sillón como 
definición, como imagen, como síntesis?

El sillón de Fina Calderón es de una lucidez, 
una creatividad y una genialidad aterradora. Es 
como para lanzar el sombrero lo más lejos posible, 
hasta el horizonte, y si no para aplicar la máxima 
ignaciana (De Loyola): «En caso de duda, 
genuflexión».

Y adem ás de éxtasis creativos de artistas 
seguimos teniendo bodas, bodas y más bodas. 
Aquí que nadie quede desemparejado, que nadie 
baile solo o sola la canción de la vida. Por un lado 
Corrochano y Pepita, tras conseguir ella el 
divorcio hace dos viernes, se unen en matrimonio 
en el Ayuntamiento de Talavera, lugar donde 
empezaron a mirarse a los ojos de esa manera tan 
reveladora. Por otro, Alfonso Silva, el de Zaida, 
hace lo mismo con Virginia de la Llave. Este es el 
año de los casamientos.
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Ser extranjero en la ciudad de Toledo, como en cualquier 
otro sitio, no es una taréa nada fácil, por lo menos así lo 
expresan los numerosos trabajadores que tuvieron que 
abandonar sus respectivos países de origen para instalar
se en tierras toledanas. El desconocimiento del idioma es 
el principal escollo que han de superar los «forasteros» de 
nuestros pueblos, quienes, a pesar de todo, afirman querer 
permanecer en España y comenzar aquí a emprender una 
nueva vida.

Boris Lugovskoy y su 
esposa Rosa Canales

son los únicos ciudada
nos rusos que so licitaron  
permiso de trabajo en Tole
do, acogiéndose a la última 
regularización. Esta pareja, 
que en la actualidad reside 
en San Martín de Montal- 
bán, afirma haber venido a 
España «a ver a nuestros 
parientes y a conocer algu
nas exposiciones de pintura, 
ya que mi marido es pintor; 
pero decidimos quedarnos 
en este país, aprovechando 
la regularización».

Desde hace un año viven 
en San Martín de Montal- 
bán, «porque mi padre es de 
este pueblo y tengo muchos

parientes aquí -afirma Rosa 
Canales-, aunque esperamos 
marcharnos pronto debido a 
que, por nuestro trabajo, ne
cesitamos vivir en una ciu
dad». Lugovskoy es un artis
ta totalmente desconocido en 
nuestro país, a pesar de que 
en Rusia era un pintor cotiza
do «soy consciente de que co
mo extranjero necesito tiem
po para darme a conocer, por 
lo que he tomado parte en 
tres concursos de puntura en 
los que ni siqu iera  una 
seleccionaron, por lo que no 
volveré a participar en ningu
no, ya que no puedo evitar el 
hecho de tener apellido ruso 
y aunque viva muchos años 
en España seguiré siendo ru

so», declara este pintor natu
ral de Siberia.

Lugovskoy dice que en la 
ac tu a lid ad  está  p in tando  
cuadros que no le gustan  
«porque tengo que comer y 
comprar materiales para se
guir trabajando y éstos son 
muy caros». Afirma que en 
España está viviendo una 
situación inversa a la que 
padecía en la desaparecida 
URSS «allí podía ganar di
nero pero no podía comprar 
nada, y aquí puedo comprar 
todo lo que quiera pero no 
puedo ganar dinero».

Esta pareja habla con sus 
amigos rusos cada semana y 
desearían regresar a su país 
para conocer la nueva situa
ción que vive la ex Unión 
Soviética, pero «después vol
veríamos a España porque 
nos gusta trabajar aquí».

Rosa Canales es fotógra
fo de profesión y en Rusia 
se ded icaba a fo to g ra fia r 
cuadros en las distintas ex
posiciones, pero en Toledo 
todav ía no ha encontrado 
trabajo. Esta mujer, natural 
de Crimea y de origen espa
ñol, no se queja de su situa
ción, porque es consciente 
de que «muchos músicos y 
pintores han debido abando
nar la URSS debido a que 
les es im posib le  v iv ir  en 
nuestro país, ya que si la 
gente no tiene dinero para 
com er cómo lo va a tener 
para comprar un cuadro».

Empezar a vivir 
otra vez

Para este p intor ruso el 
principal reto es vivir de su 
pintura, como hacía en su 
país, «ya que en Rusia perte
necía a la Unión de Pintores 
y no debía trabajar en otra 
cosa. En mi país cualquier 
pintor que no pertenezca a la 
Unión debe trabajar en algo 
y si no lo hace puede ser de
nunciado a la Policía y aca
bar en la cárcel». Boris Lu
govskoy explica a B ISA 
GRA que en la URSS «no 
tienes derecho a vivir donde 
quieras, puesto que tienes un 
sello en el pasaporte que te 
obliga a residir y trabajar en 
un lugar determinado y sólo 
allí tienes derecho a poseer 
una vivienda».

Por estos motivos, y ne
gando cualquier implicación 
política, el matrimonio Lu
govskoy abandonó su patria 
y llegó a Toledo, donde es
peran empezar de nuevo.

El caso de Boris Lugovs
koy y Rosa Canales es sólo 
un ejemplo (y no muy repre
sentativo) de los problemas 
con los que se enfrentan los 
791 extranjeros que han soli
citado permiso de trabajo en 
Toledo, acogiéndose a la re
gularización que finalizó en 
diciembre pasado. Según da
tos facilitados por Carmen 
Mata, responsable del De
partamento de Extranjeros de

Ochocientos extranjeros 
han pedido residir en Toledo

Volver a empezar
La familia YoussefAoun tuvieran que abandonar El Líbano huyendo de la guerra. Tras dos o tres años sin trabajo debido a ia barrera deI idioma, estos cuatro hermanos montaron una

fábrica de pan típico de su país que les permite vivir desahogadamente.
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la Dirección Provincial del 
M inisterio de Trabajo, du
rante los últimos 13 años, la 
mayor parte de los extranje
ros que se han acogido a esta 
regularización son de nacio
nalidad marroquí, concreta
mente 527. Les siguen 37 
dominicanos, 35 polacos, 26 
chinos, 21 argentinos, 14 pe
ruanos, 10 portugueses, 6 se- 
negaleses y 4 colombianos, 
siendo el resto de muy dife
rentes procedencias, habién
dose incrementado la emi
gración procedente de los 
países del Este de Europa.

Las cifras aportadas por 
Trabajo explican que los 791 
extranjeros regularizados, 
678 son hombres y 113, mu
jeres. Setecientos cuarenta so
licitaron permiso para traba
jar por cuenta ajena, y 51 pa
ra hacerlo por cuenta propia.

Por edades, los emigrantes 
que han legalizado su situa
ción y tienen entre 16 y 20 
años son 29; 494 tienen entre 
21 y 30 años; 37, entre 41 y 
50; y 10 personas están si
tuadas entes los 51 y los 60 
años. Respecto a los sectores 
en los que desempeñan su 
actividad: 125 están emplea
dos en la construcción, 61 en 
el servicio doméstico, 41 en 
empresas de la madera, 70 
en el sector de servicios, 85 
en hostelería, 42 en venta 
ambulante, 19 en distintos 
comercios, 122 están contra
tados en industrias, 36 en ac
tividades siderometalúrgicas 
y, finalmente, 190 trabajan 
en la agricultura o ganadería.

Según Carmen Mata, di
cha regularización ha venido 
a solucionar el problema de 
ilegalidad en el que se mo
vían un gran número de tra
b a jad o res  ex tran je ro s  en 
nuestra provincia. «Para le
galizar su situación -según 
explicó Carmen Mata-, só
lo necesitaban dem ostrar  
que estaban en España an
tes del 15 de mayo de 1991 
o que residían en el país en 
1985 cuando se promulgó la 
Ley de Extranjería.»

La responsable del D e
partam ento de Extranjeros 
afirm a que estas personas 
no han necesitado ningún 
visado, destacando la im 
portante labor que han reali
zado los ayuntamientos to
ledanos para llevar a cabo 
dicha regularización.

Otro de los datos apunta
dos por Carmen Mata es el
cambio de actividad que es
tán realizando muchos de es
tos trabajadores que, en un 
principio, solicitaron permi
so para ejercitar tareas agrí
colas, pero que en la actuali
dad piden una modificación 
de actividad para emplearse, 
sobre todo, en fábricas de 
muebles, de calzado o en el 
sector de la construcción.

Una circunstancia a tener 
en cuenta es el aumento de 
solicitudes de permisos de 
trabajo que se ha detectado 
en los últimos años. En 1990 
se tramitaron 126 solicitu
des, en 1991, 148, y hasta el 
18 de febrero de este año se 
han gestionado un total de 
11. «Una cifra considerable 
para una provincia  como 
Toledo y más si considera
mos que a partir de enero de 
este año, los trabajadores 
comunitarios no precisan de 
perm iso para trabajar en

ningún país de la CE, a ex
cepción de L uxem burgo», 
declara Carmen Mata.

Huyendo de la guerra

Los herm anos libaneses 
Yiussef Aoun llegaron a Es
paña huyendo de la guerra 
de su país «para trabajar en 
paz»  y en la ac tu a lid ad  
poseen una fábrica de pan en 
la localidad de Ontígola. 
Haikal Youssef, que en el 
Líbano trab a jab a  en un 
banco, dice que no puedo 
quedarse en su patria «por el 
fanatismo que había en los 
países de alrededor», por lo 
que él, su madre y sus tres 
herm anos em ig ra ron  a 
España, con el propósito de 
iniciar una nueva vida lejos 
de la violencia.

Recuerda que estuvieron 
dos o tres años (llevan nueve 
en Toledo), sin poder trabajar 
debido a sus problemas con el

idioma «por lo que hubo de 
mantenernos otro hermano 
que residía en L ondres» . 
Desde el principio, tenían 
pensado poner un negocio 
propio y eleg ieron  la 
fabricación del pan típico de 
su país «que tiene mucha 
aceptación en E spaña  y 
vendem os sobre todo en 
Madrid».

Ahora viven «mejor que 
m uchos»  e incluso tienen 
tres trabajadores a su cargo. 
Viven en un chalet en Aran- 
juez y afirman que eligieron 
Ontígola, porque en la veci
na localidad m adrileña no 
«había suelo industria l» , 
subrayando que nunca han 
tenido problemas con nin
gún vecino de cualquiera de 
los dos municipios.

Haikal fue a buscar a su 
m ujer el año pasado para 
traerla a Toledo, donde es
peran quedarse hasta que 
termine la guerra en el Líba
no «ya que a q u í estam os  
muy a gusto, tenemos mu
chos amigos y hemos supe
rado la barrero del idioma».

u wJL/a mayor parte 
de los extranjeros que 

residenten en la ciudad 
de Toledo se dedican 

principalmente 
a la agricultura 
y ganadería.”

Pero estos dos ejemplos 
sólo nos muestran la forma 
de vivir su particular y elegi
do «destierro» que tienen 
dos familias de extranjeros. 
Ellos han podido, o lo están 
intentando, superar la sensa
ción de aislamiento y sole
dad que produce estar lejos 
de nuestras raíces, siendo 
extraños en tierra de otros. 
Algunos, la mayoría de los 
791 trabajadores que acaban 
de regularizar su situación, 
pensarán que sus problemas 
son muy similares a los de 
los Lugovskoy o los Yussef 
Aoun, debiendo superar los 
num erosos obstáculos que 
pone una sociedad cada día 
más xenofóbica.

Texto: ANA M. PASTOR 
Fotos: BARRI

Boris Lugovskoy es un 
pintor ruso que desde hace 
casi un año vive en San 
Martín de Montalbén, junto a 
su esposa, de origen 
español, Rosa Canales. Esta 
pareja afirma tener muchas 
dificultades para vivir de su 
trabajo en Toledo, ya que es 
un artista desconocido en 
nuestro país.

El matrimonio 
Lugovskoy, únicos 

emigrantes de la 
URSS en Toledo, 

asegura que 
quiere volver a su 
país para conocer 
la nueva situación 

que viven sus 
compatriotas, 

después volverán 
a España, donde 
quieren empezar 
una nueva vida.

Haikal Youssef afirma que no quieren volver a el Líbano hasta que la guerra no finalice 
y subraya que nunca ha tenido ningún problema con los vecinos, una vez salvada 

la barrera del idioma «ya que, según sus propias palabras, si no sabes hablar 
no puedes vivir».
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La octava 
maravilla 
del mundo

Plaza de las Américas y una
^ « s a a a s s s s ¡ a s s » - * — *

C inco minutos antes de 
las 24 horas del próximo 
19 de abril, aparecerá en 

Sevilla una alfombra mágica. 
Una escoba no menos mági
ca comenzará a barrer grúas, 
ladrillos, escombros, made
ras, andamios y otros restos 
que irá introduciendo bajo la 
citada alfombra. La opera
ción durará cinco minutos y 
en ese tiempo crecerán flo
res, árboles, los estanques se 
llenarán de agua, caerán los 
toldos y el milagro se hará. 
Muchos llorarán, todos aque
llos que llevan meses levan
tando el futuro de Sevilla en 
lo que era un erial donde se 
alojaban decenas de chabolas. 
El 20 de abril se inaugurará la 
Exposición Universal Sevilla 
1992, en dos meses que faltan 
se habrá conseguido lo que 
hoy parece un sueño imposi
ble, que se llegue a tiempo.

Durante 176 días, hasta el 
12 de octubre, un recinto de 
215 hectáreas de extensión, 
situado en la Isla de la Cartu
ja, albergará 96 pabellones

-uno de ellos quemado- don
de se verán representados 
112 países, 24 organismos in
ternacionales, las 17 comu
nidades autónomas, num e
rosas empresas privadas, in
cluida una minifábrica de cer
veza, 350.000 árboles y ar
bustos pertenecientes a 1.000 
especies diferentes, lagos y 
canales ocupando 20 hectá
reas, 120 fuentes, 96 restau
rantes, 70 bares y cafeterías, 
150 tiendas, 16 oficinas ban- 
carias, 11 oficinas de informa
ción, asistencia sanitaria , 
guarderías, consigna, un hotel 
de cinco estrellas -el Príncipe 
Felipe-, que no entrará en 
funcionamiento, aunque está 
medio construido, autobuses 
gratuitos, tren turístico, mo- 
norraíl con seis trenes, teleca
bina con 106 unidades, 6 cata
maranes... y mucho más.

Sevilla será durante seis 
meses el mayor espectáculo 
del mundo, porque hasta las 
Olimpiadas de Barcelona, el 
único acontecim iento que 
podría ensombrecerla duran

te unos días, podrán ser 
seguidas desde Expo’92, 
a través de la m ayor 
pantalla de televisión de 
Europa. Quien no ten
ga especial interés por 
la televisión podrá ele
gir en tre  m ás de
50.000 actuaciones en 
vivo que la ciudad  
tiene programada.

E stim an  los o r
ganizadores que 1 8 
m illones de perso
nas traspasarán las 
puertas de Expo’92 
realizando más de 
36 millones de vi
sitas -u n a  m edia 
de 2,1 visitas por 
persona- y la ma
yoría de éstas pa
garán 4.000 pese
tas por entrar, a no 

ser que se tenga menos de 
14 años o más de 65 en cuyo 
caso el costo es de 1.500 pe
setas. Y el caso es que el 
asunto merece más de dos 
días de visita.

La Expo, dicen los que sa
ben, es una ventana abierta al 
futuro. No conviene ser su
persticioso, fue precisamente 
el Pabellón del Futuro, uno 
de los cinco temáticos reali
zados por la organización, el 
que vim os incendiarse un 
grupo de periodistas de Cas
tilla-La Mancha, el viernes 
14 de febrero. Cuatro días 
después, el martes 18, el que 
ardía completo era otro pabe
llón temático, el de los Des
cubrimientos. Recuerdo una 
conversación mantenida con 
alguien que sabe más que la 
mayoría de los mortales so
bre Expo’92, mientras veía
mos salir humo y llamas del 
«Futuro»; «Como hay penali- 
zaciones por no cumplir los 
plazos de las obras, los hay 
que tienen la tentación de 
provocar algún accidente

que justifique esos retrasos», 
decía. No seré yo quien sa
que conclusión alguna y más 
atribuiría a la casualidad el 
asunto de los incendios. En el 
de los Descubrimientos dicen 
que los bomberos tardaron 
entre 15 y 20 horas en llegar, 
en el «Futuro» cuando llega
ron ya estaba controlado.

Aunque algunos pudieran 
haber empezado a meter co
sas debajo de la alfombra y a 
pesar de que lo que se haga 
quizá no alcance la mitad de 
lo que se pensaba, la visita a 
Sevilla valdrá la pena, es ver
dad que no la están poniendo 
nada fácil. Es difícil progra
marse unos días en la ciudad. 
Por el momento resulta mu
cho más sencillo hacerlo en 
ciudades más o menos próxi
mas como Jerez, Córdoba, 
Huelva, e incluso la Costa del 
Sol o el Algarve portugués.

Uno de los instrumentos 
que la Sociedad Estatal Ex
po’92, creó para facilitar el 
acceso al alojamiento, princi
palmente en hoteles, fue CO
RAL (Centro Oficial de Re
servas de Alojamiento). CO
RAL gestiona y controla
15.000 plazas, la mayor parte 
de nueva construcción, en es
tablecimientos de gran lujo, 
cinco, cuatro y tres estrellas 
ubicadas la mayoría en Sevi
lla y términos municipales 
colindantes, pero también las 
hay de otras provincias. El te
léfono de CORAL es (95) 
446 00 92, y está instalada en 
el propio recinto de la Cartu
ja. Otros instrumentos son 
los programas Sevilla Abier
ta, S. A., y Exhibit, que tie
nen como objeto proporcionar 
alojamiento en casas particula
res y que cuentan con 35.000 
plazas. El teléfono de Exhibit 
es el (95) 427 68 07-422 94 
91 y la dirección, Avda. Re
pública Argentina, 29, B, 2a.
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El pabellón de Castilla-La 
Mancha es todo de 

madera. En la Imagen lo 
vemos reflejado en el 

pabellón de Canarias.

La Exposición Universal 
habrá movido, cuando cierre 
sus puertas, esas que oficial
mente llaman Diadema y que 
los sevillanos conocen como 
la peineta de la Martirio, al
rededor de un billón de pese
tas. En infraestructuras, auto
vías, tren de alta velocidad, 
puentes sobre el Guadalqui
vir, rehabilitación y modifi
cación del río... El proyecto 
se ha llevado 800 millones 
de pesetas. ¿Cómo no visitar 
el motor de toda esa inver
sión, la Isla de la Cartuja? 
Vale la pena ahora en bruto;

¿qué no será cuando los pa
bellones estén llenos?

Todo el mundo habla del 
Pabellón de Japón, por eso de 
que es el edificio de madera 
más grande del mundo, sin 
que en sus fachadas se en
cuentre un clavo, también el 
de Castilla-La Mancha es 
totalmente de madera a prue
ba de incendios. También se 
habla, con envidia por parte 
de algunos responsables de 
pabellones, de Chile y del ice
berg de 20 toneladas que 
piensan traerse. Envidia, por
que reconocen a los chilenos 
que, a cuenta de historia, tie
nen ya hecha la publicidad. Se 
trata de destacar de los demás.

El 20 de abril puede ser la 
apoteosis. Sólo imaginar que 
El E xpolio  del Greco -e l  
bueno- y la Custodia de Ar
fe de la Catedral de Toledo 
estarán junto a otras obras 
de arte  en uno de los 95 
pabellones, el de Castilla- 
La Mancha, y que los de
más van a intentar no que

darse atrás, ha
ce pensar a cual
quiera que du
rante seis m e
ses en Sevilla 
estará la octava m aravilla 
del mundo.

Entre los aspectos positi
vos de E xpo’92, destacan 
los especialistas, los avances 
que se van a dar en ingenie
ría de refrigeración de espa
cios y edificios. Los arqui
tectos construyen sus pabe
llones pensando en los 40 y

tan tos grados 
que puede ha
ber en Sevilla- 
durante los me
ses de ju lio  
y agosto. En 
todo el re 
cinto de la 
Expo se va 
a instaurar 
un micro- 
clima que 
rebaje la tem
peratura ambiente unos 
ocho grados. El agua y la ve
getación serán los instrumen
tos. En realidad serán las téc
nicas árabes de hace siglos; 
pero pasadas por el ordenador 
las que se pongan en práctica. 
Y es que los grandes técnicos 
de los grandes países no han 
necesitado eso de estudiar có
mo combatir el calor -la  ne
cesidad crea el órgano-, ellos 
lo que han tenido que comba
tir ha sido el frío y el mercado 
del sur, de Andalucía para 
aba jo , nunca ha sido de 
mucho poder adquisitivo.

En cuatro dias 
se incendiaron dos 
de los pabellones 
temáticos que realiza 
la organización de 
Expo 92. En la 
imagen del 
incendio del día 14 
en el pabellón del 
Futuro que pudo 
ser controlado. 
Los reflejos 
corresponden 
al ventanal de 
Torre Banesto 
desde donde 
fue tomada la 
fotografía.

Países como Gran Breta
ña cubrirán su pabellón con 
cortinas de agua que refrige
ren el interior. Claro que así 
está el precio del agua allí. 
Sin ir más lejos era preten
sión de la organización co
brar 17 millones de pesetas 
por el consumo de agua al 
Pabellón  de Castilla-La  
Mancha.

También dicen los exper
tos que los arquitectos han

sentido atracción por el pa
bellón de esta región. Como 
el resto de los de las comu
nidades autónomas, por fue
ra, no destacan por bonito, 
por dentro  se ha buscado 
que lo que allí se exponga 
-Custodia, Expolio y demás 
obras de arte- destaquen. El 
edificio cuenta con una calle 
central y efectivam ente la 
luminosidad será nota desta
cada al estar abierto hacia el 
sur. Esta solución es la que 
ha gustado a los arquitectos.

Como ocurre con el rni- 
croclim a hay veces que lo 
mejor es mirar al pasado o al 
lado. La solución arquitectó
nica del pabellón castellano- 
manchego, para la luz, es si

milar a la que die
ron los an-

Vista parcial de
la Cartuja. Ocho puentes
sobre el Guadalquivir han abierto una
nueva dirección de crecimiento a Sevilla.

tiguos toledanos a sus v i
viendas, con los fam osos 
patios en vías de desapari
ción.

FOTOS Y TEXTO: 
F. J. GOMEZ HERRUZ
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L a llamada de la caracola 
del podenquero da por 
term inada la montería. 

Desde la «cuerda» de «Las 
Bichas» nace el sonido que 
exige el agrupamiento de la 
perrería. Los canes, ya can
sados y maltrechos por ava- 
tares miles protagonizados 
en el montarral, acogen con 
alegría el fam iliar aviso y 
dejan los vientos y el acoso 
de las reses para volver jun
to a la q u ie ta  fig u ra  del 
rehalero que se divisa sobre 
la p roa de la p ed riza  de 
«M atasotanas». Vuelve el 
silencio a la «mancha» y las 
esco p etas  recogen  a rm a
mento y bártulos en espera 
del vehículo que les trasla
dará al sopie donde se en
cu en tra  la  casa de labor. 
Hasta una próxima tempora
da no volverán a «escupir» 
los rifles ni tampoco huellas 
extrañas quedarán impresas 
en los cortaderos tras las llu
vias caídas. L lega el m o
mento de descanso para cer
vunos y jabalíes y podrán 
tranquilizar la alocada carre
ra sanguínea ciervas y jaba
tos que fueron respetados 
por las posturas sin librarse 
del susto que significa una 
jauría ladrando a las pezu
ñas. La sierra se adormece 
de «hum ores» capitalinos 
hasta mediados de octubre 
que la diosa Diana tomará 
arco y flechas para animar 
la afición de los cazadores 
todos. La veda se cierra y 
ofrece el compás de espera 
necesaria para la reproduc
ción de las especies y las 
nuevas parideras. No es un 
adiós, es «hasta la próxima» 
queriendo significar un en
cuentro  en otra  m ontería  
dentro de pocos meses. Así 
está escrito, así se mantiene.

Más jabalíes 
que venados

En los Montes de Toledo 
fueron más frecuentes las al
fombras de cochinos que las 
de cervunos. El alto precio 
de las cuernas envidiadas re
trae la cartera del montero,

El alto precio de los venados 
y las perdices de granja, 

comentario de la temporada

Se cerró la veda

m ientras que la adecuada 
oferta económica de jetudos 
propicia la elección en el 
m om ento de la  caza. De
75.000 pesetas a cerca de
300.000 se ha venido coti
zando por trofeo de venado 
abatido. El perlado, las pun
tas y el grueso de la cuerna 
inclinaban la balanza de me
nos a más y llegar a esta 
conquista no está al alcance 
de cualquiera. Hay que tener 
sobrantes de tesorería para el 
intento y no desmayar en el 
tiempo de darle gusto al ga
tillo . Por el con tra rio  un 
buen navajero puede entrar

en el enm ascaram iento de 
una «mancha» que ha costa
do 30 o 40.000 pesetas por 
la fecha, ya que es imposible 
poner alambradas a los cer
dosos para enc laustrar su 
deambuleo. Y con un poco 
de suerte, en la misma opor
tunidad, puede encontrarse 
uno con «la dicha» de un ve
nado guapo que hace inolvi
dable el sorteo. Como claro 
ejemplo el coto de «Garban- 
zuelo» en jornada de caza 
m ayor o rg an izad a  por el 
Club Montero de Toledo. Se 
pagaron 40.000 pesetas por 
acción y el cobro final fue

de 14 venados y 21 guarros 
tirando casi la totalidad de 
todas las armadas. Hay que 
saber del tema, ir a la oferta 
directa con los propietarios 
de cotos y tener más tarde el 
suficiente tirón de amistades 
para completar el cerramien
to del cazadero.

La perdiz brava, 
en peligro

La suelta indiscriminada, 
para abultar las perchas, de 
perd ices de g ran ja  puede 
crear, ya está  ocurriendo, 
importantes problemas a la 
existencia en libertad de las 
«patas rojas». Es moda, con 
la vista puesta en el sobresa
liente producto de los dine
ros, «echar» perdices criadas 
en cautividad en los cotos un 
día o dos antes de la fecha 
cinegética. Estos pájaros lle
gan con parásitos y algunos 
con enfermedades de la es
pecie y la unión con la plu
ma desarrollada en el habitat 
no es nada benéfica para la 
que tiene valor, 5.000 pese
tas por perdiz abatida, dado 
el mimo y sentido salvaje de 
su crianza. Además la pluma 
que llega de alambradas no . 
aguanta los ojeos y apenas 
un par de vuelos se «entre-,' 
gan» a peón a las escopetas 
que, como es natural, prefie
ren no gastar cartuchos ante' 
dianas de tan poco estamen
to. Estas perdices «descafei- 
nadas» se adquieren en las 
granjas a unas 1.500 pesetas 
y la afición, que desconoce 
el «engorde» de coto con 
ellas, suelta 1.500 duritos 
por pieza derribada. Luego 
la diferencia es abismal tan
to en lo deportivo como en 
la bolsa. La Administración 
debe vigilar estas «listezas» 
o a corto plazo nos queda
mos sin la fuerza y belleza 
de las patas rojas salvajes. 
La temporada, que finalizó 
en la especie menor el pri
m er dom ingo de febrero , 
puede considerarse en opi
nión de los expertos co 
mo buena, ya que en gene
ral las propiedades cinegéti
cas no defraudaron. Ahora la 
incógnita de si tenían o no 
ten ían  perdices de granja 
es lo que descorazona al afi
cionado.

J. H. PONOS
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ACTUALMENTE IMPARTIMOS CURSOS EN: V  | \ / | |  I V  P O H M I O
Santa Cruz del Retamar, Portillo, Fuensalida, Gerindote, . . .  I IVIU T i n U I N  I U

Carmena, Camarena, La Puebla de r u  T i l  I / ’n / ’n /v i  i r \ A r \
Montalbán, La Mata, Quismondo y Carpió de Tajo. tIM IU LUOALIUAIJ

Organiza: TECNO CAD COMPUTER-Gran Vía, 67 28013 Madrid Tino. 91-248.97.35
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Alejandro Sanz 
envía desde estas páginas 
un beso para todas 
sus admiradoras 
castellanomanchegas.
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Jovencitas de dientes de leche y mamás4¡br@&¿te' servicio doméstico vibraron el pasado sábado en la 
carpa municipal de Daimiel con el potente d ife o  de Alejandro Sanz. Uh joven cantante convertido en 
fenómeno sociológico, que el pasado sábáa'o día 14 consiguió arrebolar los instintos de las más 
adolescentes muchachas llegadas desde muchos pueblos de la provincia.
Aplausos y llantos de histeria contenida se prodigaron por espacio de una hora y media en el último 
concierto que Alejandro Sanz dio en España antes de iniciar su gira por Estados Unidos y varios países 
de Hispanoamérica. Minutos antes de la actuación, el cantante hablaba paja BISAGRA.
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El ídolo de las quinceañeras 

arrasó en Daimiel

A Susana , ese sábado le 
dieron 2.000 pesetas para 
bocadillos que no llegó a 
comprar porque su histeria 
llegó a tanto que perdió el 
jersey , en un arreba to  de 
emoción. Así es que, la jo- 
vencita de tan sólo 14 años 
decidió que la mejor inver
sión que pod ía hacer era 
com prarse una cam iseta y 
varias, muchas, pegatinas de 
su ídolo porque para comer, 
ya habría tiempo, además, 
¡qué caramba! aquella noche 
era única.

El ambiente en los minu
tos previos al concierto era 
colosal, tanto que el propio 
cantante llegó a so rp ren 
derse de su capacidad de 
convocatoria a pasar de ha
ber registrado llenos conse
cutivos en sus galas prece
dentes.

-¿Conocías Castilla-La 
Mancha antes de esta ac
tuación?

-L a  verdad es que cono
cía poco de Castilla-La  
Mancha, en concreto Dai- 
miel no lo conocía tampoco 
pero..., no sé, ahora que es
toy aquí viendo el ambiente 
me parece que ha sido el 
mejor sitio para terminar la 
gira de invierno y para des
pedirme de todo el mundo 
hasta dentro de tres meses. 
De verdad, lo digo en serio, 
veo muy buen ambiente, es 
un sitio bonito, la gente pa
rece que está muy predis
puesta a pasárselo bien y to
davía no me he encontrado a 
ningún «periodistillo»  de 
esos raros. Me he encontra
do muy buena gente y eso es 
una buena presunción.

-Alejandro, el año pasa
do eras un completo desco
nocido y ahora casi te pa
sas el día refugiándote del 
acoso de tus fans. Cuando 
empezaste, ¿meditaste bien 
las consecuencias y el pre

cio que tenías que pagar o 
todo esto te ha superado?

-Hombre, cuanta más fa
ma tienes, menos tranquili
dad tienes ¿no? pero yo vivo 
con ella tranquilo, sin nin
gún tipo de remordimientos, 
temores o «comecocos», mi 
fama vive conmigo pero no 
me absorbe totalmente. Yo 
ya sabía lo que significaba 
esto porque ya había vivido 
los éx itos de o tra  gente. 
Tam bién m erece la pena 
porque tiene unas compen
saciones muy buenas... eso

de que la gente cante tus 
canciones, y que estés en un 
escenario delante de cuatro, 
cinco, seis o diez mil perso
nas y puedas «conectar» con 
ellas, eso no tiene precio.

-Hace pocas semanas te 
vi en un programa de te
levisión arrancándote por 
soleares y me dejaste sor
prendido ¿no te han di
cho nunca que tienes una 
voz prodigiosa para el fla
menco?

-S í, peor también el pop 
se puede interpretar depen
diendo de cómo lo m ires. 
Hay muchas formas de ha
cer pop. Toda la música es

respetable si se hace bien, 
creo que la música que yo 
hago se puede en m arcar 
dentro del pop, pero tiene 
una síntesis muy grande de 
otros estilo s. Incluso  h a
blando con gente como Pa
co de Lucía me decía... «no 
si incluso cuando cantas se 
te nota un dejillo que va ca
yendo ..., se te nota en la 
voz» y también mis compa
ñeros al principio  me de
cían, «Alejandro, tienes que 
cuidarte es acento» y yo les 
contestaba, «pero ¿por qué

tengo yo que cuidarme este 
acento, si es el que tengo y 
el que me gusta?» No sé, yo 
creo que parte del éxito es 
haber hecho ese tipo de mú
sica de esa form a, ves mi 
d isco  y re su lta  que tan 
pronto  te encu en tras una 
«caída»  al flam enco; una 
historia «blues» y cosas así. 
A mí me gusta lo que hago, 
por eso lo hago. ¿Qué tengo 
do tes p ara  el flam en co ?  
pues quizás sí pero no me 
siento yo identificado como 
para hacer un L.P. de fla 
menco; puedo hacerme un 
tema o componer para gente 
como ya he hecho.

-¿No temes convertirte 
en el futuro en un persona
je superpopular, que todas 
las televisiones se te rifen 
para cantar, pero que lue
go no vendas ni un disco?

-Hombre, por el momento 
yo ya llevo más de medio 
millón de discos vendidos y 
no sé si eso será viable o po
sible. Yo creo que si llega el 
día en que no venda discos 
no dejaré de ser famoso pero 
sí de estar en la actualidad, 
pero vamos... yo no tengo 
miedo a eso tampoco, ahora 
estoy muy a gusto con lo 
que hago y cuando estaba en 
mi casa sin que me conocie
ra ni Dios, tocando la guita
rra y componiendo mis te
mas, también estaba a gusto.

-¿Hasta qué punto estás 
dispuesto a participar en 
toda la parafernalia que 
rodea el mundo discográfi- 
co?, tengo entendido que 
has entrado en un juego 
con la cadena de televisión, 
Antena 3, en el que sortean 
un premio consistente en 
una cena contigo.

-¡H o m b re!... son cosas 
que quizás haya que pasar 
por ahí, ¿no? Esas cosas me 
dan mucha rabia... no por 
nada, pero me parece un po
co eso, el juego de la para
fernalia, ¡pero bueno! Yo me 
considero mucho más senci
llo que todo eso y mucho 
más metido en mi música 
que todo eso, vamos, si hay 
que pasar por ahí, pues tam
poco me importa.

-Pero, ¿por qué decides 
aceptar, como tú dices, pa
sar por ahí para promocio- 
nar tu innegable calidad 
artística?

-Ya, eso es terrible, ya lo 
sé y es muy complicado para 
mí aceptarlo, pero también 
sé que por otro lado merece 
la pena. Paso por eso, pero 
quizás no pasaría por tener

El ¡oven cantante posó junto a todos los integrantes del conjunto 
que le acompañan en la gira.
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Alejandro Sanz, con 23 años, derrocha simpatía y cordialidad. Su sencillez le devuelve 
al mundo de las personas anónimas.

«Mi fama vive conmigo pero no me absorbe totalmente», 
afirmó.

que hacer otro tipo de cosa 
que me pidieran como por 
ejemplo tener que cantar con 
un «tío» para que se me es
cuche más y a lo mejor re
sulta que ese hombre me cae 
horrorosamente mal y no lo 
voy a hacer.

-¿Pones todo el senti
miento que llevas dentro 
en tus canciones o lo com
partes con alguien?

-Hombre, a veces pienso 
si lo voy a gastar tanto que 
luego no me queda nada pa
ra vivirlo yo, pero.... Para mí 
aparte de que pongo mucho 
sen tim en ta lism o  en mis 
com posiciones es que no 
tengo nadie con quien com
partirlo, por eso quizás lo 
entrego tanto en mis cancio
nes. No tengo novia, si es 
eso lo que me preguntas.

-¿C óm o te gustan las 
mujeres?

-M e gustan sobre todo 
con personalidad e in teli
gen tes, lo digo en serio , 
porque ya puestos a elegir 
no me im p o rta  que sean 
morenas o rubias o altas o 
bajas, sino que tengan «una 
cosa» en la que te fijas que 
te llam e la a ten c ió n . A 
quién no le ha gustado al
guna vez Barbra Streisand, 
y no es una m ujer guapa 
pero tiene una personalidad 
muy fuerte y muy artista;
64

eso es lo que más me gusta.
-D entro de poco mar

chas para América, ¿no te 
da miedo volver a empe
zar?, ¿qué crees que te vas 
a encontrar allí?

-M e voy a encontrar con 
mucha gente que ya sé de 
antemano que está predis
puesta a que yo esté a gusto 
allí; a facilitarme mucho tra
bajo; me voy a encontrar 
muchísimo trabajo; me voy 
a encontrar desesperación; 
me voy a encontrar soledad; 
y sobre todo me voy a en
contrar con mucha ilusión de 
empezar de nuevo desde ce
ro. Porque no me asusta para 
nada, ni me importa empe
zar de nuevo. Allí no me co
noce nadie ¿sabes? y ahora 
otra vez empiezo un nuevo 
reto. Soy una persona a la 
que le gustan mucho los re
tos, no es un tópico, llevo 
mucha ilusión porque creo 
que tengo mucha capacidad 
de lucha.

-Se cuenta de ti que re
cibes más de 1.000 llama
das diarias y que vas a te
ner que cambiarte de casa 
porque tus fans esperan a 
que llegues, sentadas en el 
descansillo, ¿es cierto?

-E s cierto, y como te de
cía antes es un poco el pre
cio que hay que pagar, hace 
un rato comentaba un poco

en broma cuando me decían 
que tengo más fans que Ju
lio Iglesias, que quizás no 
tenga tanto dinero como él 
pero-de lo que estoy seguro 
es que el teléfono mío sue
na mucho más que el suyo, 
por lo menos soy rico en 
llamadas y, ¡claro!, la que 
sufre es mi m adre que se 
pasa el día colgada del telé
fono diciendo que no estoy 
y que tardaré mucho tiempo 
en volver.

-¿Saldrías al escenario 
con una camiseta amari
lla?

-¡Hombre, lo del amarillo 
en el escenario está prohibi
do! no es que sea supersti
cioso, lo que pasa es que eso 
es algo que está ahí de toda 
la vida...

-Me da la impresión de 
que tienes mucha más sa
piencia musical que la que 
has sacado a relucir en este 
disco, ¿me equivoco o tie
nes guardadas algunas me
lodías que van a ver la luz 
más adelante?

-No, no, no, ¡por supues
to! yo quiero tener una evo
lución musical y por supues
to la tengo. Tengo mis 
inquietudes y, poco a poco, 
voy a trabajar en perfeccio
nar mi m úsica entregando 
cada vez un poquito más.

-Alejandro, ¿estás pre

parado para el hipotético 
caso de que todo esto sea 
un sueño fugaz del que te 
puedas despertar más 
pronto de lo que desea
rías?

-Pues eso, si me despier
to, lo haré tranquilam ente 
en mi casa con mi guitarra. 
Todo habrá sido un sueño, 
perfecto. Bueno, todo eso 
tam bién depende un poco 
de uno mismo. Si yo sigo 
siendo fiel con mi público 
como mi público lo es con
migo, no creo que ocurra. 
Hombre, ocurre cuando es 
una cosa realmente efímera 
y que no tiene trasfondo. Si 
tú haces un disco y de re
pen te  una ca n c ió n  pega 
po rque es p eg ad iza  pero 
luego no tienes nada más, 
ni nada nuevo que ofrecer a 
la gente, pues es lógico que 
se cansen  de escu ch arte , 
pero yo tengo muchas más 
cosas que ofrecer. Si ocu
rre... vamos, no me voy a 
hundir.

-Tantas entrevistas, tan 
seguidas en tan poco tiem
po, ¿no llegan a aburrir?

-N o de verdad, ¡hombre, 
depende de cóm o sean! 
cuando hay simpatía y bue
nas intenciones se puede ha
cer lo que sea.

Texto: ANGEL N. VELDUQUE 
FOTOS: P. J. GALANES
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Palomo Linares, 
torero y pintor

En la vida me he preocupado de ser persona. Asi tienes las puertas abiertas siempre.

"Lo que más pecuerdo 
de tos teros es la faena 

que nunca hice"
Torero, pintor, padre de familia enamoradísimo, ganadero... Sebastián Palomo Linares es 
una auténtica fuerza de la naturaleza que telegrafía vitalidad a cada instante. Dotado de una 
poderosa sensibilidad, administra su vida entre los toros y el caballete, ese lugar donde 
plasma sus impresiones abstractas y surrealistas. Para él los pinceles no son banderillas, 
sino espadas donde ejecutar otra de las suertes supremas: la creatividad.

C ontempla las cosas co
mo por un catalejo que 
tuviera el cristal recién 

limpiado y abrillantado. De 
m uestra valga este botón: 
«No voy a volver a los toros
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porque nunca me he ido». 
Habita una preciosa mansión 
en Seseña (Toledo) y ejerce 
a fin de cuentas como anda- 
luz-castellano-m anchego, 
«porque es de mal nacido no

ser agradecido». El 10 de 
abril expone en S e v illa  48 
cuadros y espera ese desafío 
con unas ganas inm ensas. 
Casado con M arina D anko, 
su concepción de la amistad

parece entenderla en sentido 
romano, como una carga. Y 
du ran te  la conversac ión  
aflora esta anécdota que le 
sucedió al Viti toreando en el 
Puerto de Santa María. Le 
costaba a ese diestro colocar 
al toro en suerte para matar
lo. Un espectador se levantó 
y le dijo: «Habrá que verte 
aparcando, Viti».

-¿ C u á l es el e s ta d o  a c 
tual de su  espíritu?

-M i estado es de gran ple
nitud. Me siento contento, fe
liz y sobre todo muy vitalista. 
Soy muy inquieto y tengo 
muchísimas ganas de vivir. 
Además me encanta tener 
gente feliz a mi alrededor.

-¿ Q u é  im agen  o recuer
do le  ha quedado del m u n 
do de los toros?

-L a  imagen más fresca la 
tengo de ayer mismo, que 
toreé una becerra y me sentí 
m uy b ien . Los to ros van 
siempre con mi presencia y 
en mi mente.

- D e  u ste d  d icen  q u e es 
f i e l ,  m o r a l y l i s t o :  ¿ q u é  
m ás es?

-H e intentado ser perso
na. Eso es lo que más me ha 
preocupado en la vida por
que siendo persona tienes las 
puertas abiertas siempre.

-T am b ién  d icen  que era  
in teligente en  la  p laza pero  
que le fa ltaba el reposo y el 
autocontrol de las grandes  
estrellas.

-Realm ente nunca he in
tentado ser una gran estrella, 
simplemente he querido ser 
un buen profesional del toreo. 
De todas formas ahora estoy 
m ucho más re la jado  que 
cuando tenía 18 años, que era 
todo veneno y además muy 
echado para delante.

-¿ C u á l fue la  faena  que 
m ás gozo le ha producido?

-Nunca tengo en la mente 
faenas que haya realizado, si
no las que he dejado de reali
zar, las que me hubieragusta- 
do hacer. Ese es mi gran re
cuerdo. En toda mi trayecto
ria ninguna de ellas me ha 
dejado plenamente satisfe
cho. Siempre me he quedado 
algo en el tintero.

-E n  una de sus faenas le 
dieron un rabo en Las Ven
ta s. ¿C ree  re a lm e n te  q u e  
una plaza de esta categoría  
debe dar esos trofeos?

-S i el pueblo lo pide sí, y 
ese día la plaza estaba llena
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Asi ha retratado Palomo Linares aToledo.

de gente. ¿Por qué no? En 
resumidas cuentas el rabo es 
sólo un despojo. No sé si 
posteriormente otros toreros 
han podido merecerlo, pero 
el caso es que el público no 
lo ha pedido. En mi caso el 
rabo lo pidió el 99,9 por 100 
de la plaza y si ahora pasara 
eso, no tendrían más reme
dio que concederlo.

- ¿ Q u é  e n c o n t r ó  en  la  
pintura para dedicarse tan  
plenam ente?

-L a pintura siempre ha es
tado conm igo, no es una 
cuestión de ayer como piensa 
mucha gente. Hice mi prime
ra exposición en 1966, el pri
mer año que fui a A m érica. 
La pintura me realiza como 
persona, no me relaja porque 
todo lo que se hace con el co
razón no puede producir ese 
efecto. Es algo que me encan
ta, vivo intensamente el color.

-¿ H a y  m ás su rrea lism o  
en los toros o en la  pintura?

-Las pinceladas del surrea
lismo están en todos lados. 
En el toro y en la pintura por 
supuesto, y además también 
hay mucho realismo.

- ¿ D e  q u é  p in t o r e s  se  
considera deudor?

-E l pintor más completo 
que ha existido ha sido P i
casso . Es un artista que ha 
tocado todo lo que tenía que 
tocar y además muy bien.

-¿ H a  im prim ido el su fi
c ien te  sen tid o  com ercia l a 
su  pintura?

-E n  la pintura hay una co
sa fundamental, si tú haces 
una exposición y no se ven
de ningún cuadro te sientes 
fracasado, porque piensas 
que no le ha gustado a nadie. 
Pero si expones y vendes 
mucho es otro desastre por
que te quedas sin nada. Es 
una lucha continua pero lo 
más importante está en que 
el artista se sienta satisfecho. 
Lo del enfoque com ercial 
está claro, pero si tiene que 
venir que venga y si no que 
no venga. Te tienes que sen
tir comercial con tu espíritu, 
y contento y satisfecho con 
tu espíritu. Si compran un 
cuadro o no lo compran, si 
vale más o menos... eso son 
pequeñeces. El arte es más 
grande que todo eso.

-¿ H a  llegad o  a con ocer  
a eso  que llam an  « tib u ro 
nes del arte»?

-Los tiburones no existen

sólo en el arte, están en to
dos los negocios y en todas 
las cosas. Pero más que «ti
burones» son gente con una 
gran visión del arte, porque 
invertir implica mucho ries
go. Todo el que compre a ar
tistas consagrados carece de 
mérito. Lo importante es el 
que apuesta por alguien des- 
conocido  y tiene la gran 
suerte de acertar.

- E n  S e v il la  d ic e n :  «el 
que no quiere a Curro no 
quiere a su madre».

-Si eso lo dice un «curris- 
ta» me parece muy bien. To
do el mundo debe querer a 
los suyos. En el «rincón de 
abajo» la gente cuida y mima 
a sus artistas como nadie. 
Pues «chapeau». Así deberían 
ser todas las regiones. A Cu
rro le aprecio mucho, hemos 
toreado muchas veces juntos. 
No me gusta que se haya he
cho la historia de Curro como 
«el Curro del miedo, Curro 
de la espantá y del papel hi
giénico», que es cierto pero 
también muy incierto. No hay 
que olvidar que es uno de los 
que más cornadas tiene y ade
más de las grandes, cada vez 
que le ha cogido un toro le ha 
metido el pitón hasta dentro.

Con la edad que tiene posee 
una profesionalidad fuera de 
lo corriente, porque haga lo 
que haga, el mero hecho de 
vestirse de luces tiene un mé
rito increíble. Ha sido el que 
más veces ha salido por la 
Puerta del Príncipe y por la 
Puerta Grande de M adrid.

-E l  C ordobés  ¿h a  s id o  
un fa n to c h e  o u n a fig u ra  
ind iscutib le?

-E l Cordobés ha sido una 
estrella y un revulsivo para 
la fiesta. No ha habido en la 
historia del toreo uno con 
tanta fuerza como él. En to
das las épocas y más que to
dos juntos.

-¿ Q u é  o p in ió n  tien e  de  
los toreros de la región?

-C o lla d o  es un torero que 
empezó con una proyección 
increíble, ahora está pasando 
el bache de los primeros años 
de la alternativa y esperemos 
que se afiance. C aballero es 
una de las prom esas más 
grandes del mundo de los to
ros. Aquí salen buenos tore
ros, de tarde en tarde, pero el 
que rompe lo hace de verdad.

-¿ C ó m o  se las h a  a rre 
g lad o  p ara  e sta r  tan  b ien  
relacionado?

-N o estoy bien relaciona

do, sucede que son muchos 
años andando por la vida y lo 
normal es que si no le haces 
mal a nadie tengas amigos. 
Es más importante tener ami
gos que ir desechando perso
nas, porque la amistad es la 
base fundamental de la vida.

-¿ P o rq u e  se quedó a vi
vir en Castilla-La M ancha?

-Los andaluces y los cas- 
tellano-m anchegos somos 
fronterizos. Uno nace en un 
sitio y jamás debe renegar y 
yo soy andaluz, por supuesto, 
de L inares. Cuando llegé a 
Toledo, me acogió la gente 
como a un miembro más de 
su familia, fue un recibimien
to espléndido, y es que es de 
mal nacido no ser agradeci
do. Estoy emancipado aquí.

- ¿ T ie n e  p e n s a d a  su  
vuelta?

-N o voy a volver porque 
nunca me he ido. Todo el 
mundo que vuelve a un sitio 
o a una cosa es porque se ha 
ido. ¿Cómo me voy a ir del 
mundo del toro si ha sido 
una parte muy importante de 
mi vida desde que tengo uso 
de razón? Volver a torear sí, 
ahora, ¿ to rea r de luces?, 
nunca digo de este agua no 
beberé pero por ahora no es
tá ni en mis proyectos ni en 
mis pensam ientos. Nunca 
me quité la coleta definitiva
mente, eso sí, me la quitaba 
después de las corridas.

U T 1X  orear de luces? 
Nunca digo de este agua 

no beberé pero por 
ahora no entra en mis 

pensamientos.”

-V a y a m o s con  los n o m 
bre, ¿los herm anos Lozano?

-Son parte de mi familia, 
hemos luchado mucho juntos.

-J o sé  Bono.
-U n  gran am igo y una 

gran persona.
-M a r ia n o  Alvarez.
-U n  gran am igo y una 

gran persona.
-F e lip e  G onzález.
-U n  personaje histórico 

en la E spaña de hoy.
-J o sé  M aría  Aznar.
-E sp e rem o s que llegue 

también a ser histórico.
Texto: IGNACIO ARIZAGA

Fotos: CLARA I. RODRIGUEZ
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT
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ARIES: Te fuiste, marineri- 
to, en una noche lunada, ¡tan 
alegre, tan bonito, cantando a 
la mar salada! Eso quiere de
cir, clavelito del alhelí, que 
debes aprovechar situaciones 
que no dominas con tus cinco 

sentidos cercanos pero que están al alcance 
de tu intuición. No seas tan incrédulo como 
Tomás que hasta que no tocó llaga no quiso 
dar realidades como ciertas. Tú estás en dis
posición de viajar por el mundo físico o por 
el de la mente, es decir estás entrando en 
etapa creativa a tope, incluso las rutinarias 
ruindades con las que estabas llevando el te
ma erótico-amoroso puedes superarlas con 
ese genio que Dios te ha dado y ¡que no se 
pué aguantá!

LEO: La cabra te va a traer un 
cabritillo de nieve para que 
juegues con él. Si te chupas el 
dedito, no te traerá la cabra su 
cabritillo. Esto que dijo una 
vez Alberti te viene a ti al pelo 
de manera simbólica, pues esta 

semana, si no te pones pelma, puedes organi
zar tinos viajecillos con tu pareja que os van a 
sacar de esa anodina vida de anacoretas que 
lleváis. Alguna movidita para solucionar asun- 
tejos de papeles también te puede venir pinti
parada. Lo que no debes permitir más es esa 
situación de permanente quietud que sólo te va 
a llevar a la desesperación o a la depresión, 
¿entiendes, cabeza de chorlitillo silvestre? Una 
buena ración de afectos extramaritales también 
son posibles vías para rejuvenecer el ánimo.

SAGITARIO: Si yo nací
campesino, si yo nací marine
ro, ¿por qué me tenéis aquí, si 
éste aquí yo no lo quiero? Pues 
eso os pasa a los sagitarios es
tos días, que andáis como flo
tando sin saber en qué orilla 

quedaros. Y como además de los peros os sa
len consejeros en cada esquina, pues peor que 
peor, pues los consejeros son lo más parecido 
a los traviesos elfos. Un poco de relajación, 
un poquito de meditación transcendental y un 
poquito de olvidarse del mogollón que te ro
dea y ser tú mismo/a te puede echar una ma
no para salir del marasmo gallináceo en el 
que te encuentras.
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TAURO: Si los mandamases 
de la economía española se 
pringan por unos durillos de 
más o de menos, por qué te vas 
a preocupar tú, zascandil, que 
sólo cambias tiempo-trabajo 
por dinero. Las satisfacciones 

esta semanilla sólo las podrás obtener por vía 
de lo amoroso-carnal, y eso si logras quitarte 
de la cabeza ese supersombrero que te quita la 
visión del mundo que te rodea. Y si alguien te 
recita aquello de «Branquias quiero tener por
que me quiero casar. Mi novia vive en el mar 
y nunca la puedo ver. Madruguera, plantado
ra, allá en los valles salinos. ¡Novia mía, la
bradora de los huertos submarinos! Yo nunca 
te podré ver jardinera en tus jardines albos del 
amanecer», pues pones los ojitos en blanco y 
te echas de bruces en sus brazos de pasión.

VIRGO: ¡Quién cabalgara 
el caballo de espuma azul de 
la mar! De un salto, ¡quién 
cabalgara la mar! ¡Viento 
arráncame la ropa! ¡Tírala, 
viento, a la mar!... Navegas, 
o puedes navegar esta semana 

por los perfiles del éxito ya sea en tu trabajo, 
en tus relaciones sociales, en el trato con la 
familia, en tus inversiones económicas y 
hasta en la mismísima fortuna. ¿Qué más te 
podemos decir, marinerito/a?, pues sólo eso, 
que lo disfrutes con salud y que te acuerdes 
de los que te hemos hecho/interpretado este 
maravilloso horóscopo. Claro que una de tus 
virtudes no es precisamente la del agradeci
miento.

CAPRICORNIO: La hidra
de dos cabezas que trae peli
gro esta semana es por un la
do la económica, que está dis
puesta a limpiarte los bolsi
llos con sablazos sucesivos; 
así que huye de todo aquello 

que vaya a suponer gastos imprevistos, pues 
el material que se te escape por ese agujero 
no sólo es de difícil vuelta sino que es de 
rentabilidad nula. La segunda cabeza de la 
hidra apunta a que no debes hacer caso de 
cantos que te pinten demasiado bien el futu
ro, porque hay quien te puede enseñar la za
nahoria para luego darte el palo. Y. a propó
sito de palos, dale un palo a la comida y co
lócate ya el régimen más severo, porque si 
no vas a llegar al verano como un Buda.

GEMINIS: ¡Ay miramelin- 
do, mira qué estrellita tan ga
lana, suspira que te suspira, 
peinándose en la ventana! 
Miramelindo, mi amor, míra
me qué linda estoy. Mira qué- 
roja color que puse por verte 

hoy. Tú tan lindo en tu maceta, regado pol
la mañana. Yo tan linda y pizpireta, dondie
go de mi ventana... La vena poética azota 
los oídos de los géminis con silbidos de si
rena. Pero esta semana, en la que todo pue
de suceder, es posible que les queme en los 
bolsillos algún contratiempo económico 
que les fastidie el Carnaval. Nos sería nada 
rarillo que se estableciesen nuevas relación
enlas con persona que te dará satisfaccio
nes.

LIBRA: Pirata de mar y cie
lo, si no fui ya lo seré. Si no 
robé la aurora de los mares, si 
no la robé, ya la robaré. Pira
ta de cielo y mar, sobre un ca
zatorpederos, con seis fuertes 
marineros, alternos de tres en 

tres. Si no robé la aurora de los cielos, si no 
la robé, ya la robaré. Pues sabes lo que te 
decimos que muy bien de salud, que muy 
bien de economía, que «hhhooooodddo/a» 
en lo amoroso sentimental, pero que dicho 
eso, esta semana tendrás que darle a la ima
ginación porque te puedes jugar el futuro la
boral, económico o sentimental con alguna 
decisión que necesariamente deberás tomar. 
No juegues a la lotería, no es la solución a tu 
«puzle».

ACUARIO: El motor que 
mueve tu vida no lo busques 
en el exterior, lo llevas tú 
dentro, y además tiene fuerza 
suficiente para que hagas gi
rar positivamente a todo lo 
que te rodea, pero no debes 

dejar que te coman el tarro con promesas, 
promesillas o pamplinas. Lo que veas, eso 
creas, pues hay mucho caradura que se po
ne la carátula para parecer y aparentar y 
luego na de na. Tu salud, y hasta tus senti
mientos, se fraguan en la oficina del estó
mago, aunque tú creas que los quebraderos 
te vienen por la parte de la cabeza. Cuida 
esa oficina y encontrarás una salida perfecta 
para recobrar la forma. Las nuevas ilusiones 
también te van a ayudar mucho.
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CANCER: Ya la flor de la 
noche duerme la nana, con la 
frente caída y las alas plega
das. Negra flor, no despiertes, 
hasta que la alborada te haga 
flor de corpiño de la mañana. 
Negra flor, no despiertes, has

ta que el aire en su corpiño rosa te haga en
caje. ¿Entiendes?, pues que dejes de hacer el 
soplagaitas y en los conflictos que se están 
planteando por tu mundillo laboral debes de
jar de posturillas románticas, por muy razo
nables que sean, y apostar por el carro de los 
vencedores, pues en este mundo de pillos, 
los que se tienen por fracasados son los que 
«pillan» poco. Con lo que debes tener buen 
cuidado es con las corrientes... de aire, no 
vaya a ser que pilles un soberano constipado.

ESCORPIO: Las estrellas 
se han confabulado para fa
vorecerte, especialmente en 
lo que tenga que ver con re
laciones personales, y muy 
especialmente en lo que ten
ga que ver con relaciones 

personales novedosas, a las que podrás sa
car un buen jugo -en el buen sentido de la 
palabra- y muy duradero por cierto. Donde 
hay nubarrones, lógico después de lo ante
rior, es en las relaciones de pareja, familia 
o cercanos porque empiezan a darse cuenta 
de que puedes dar el vuelo -y  lo que más 
les importa no es que des el vuelo, sino que 
además eres feliz-. El cuerpo necesita me
joras, cambio de aceite o de dieta y, quizá 
también, un cambio de look.

PISCIS: Lo material no es 
que te vaya a preocupar para 
quitarte el sueño, pero como 
no te ocupes de ello vas a 
perder oportunidades pero 
que muy requeteimportantes 
y luego vendrá el llanto y el 

crujir de dientes. Lo afectivo no sólo lo vas 
a encontrar en lo cercano sino también en 
lo que ni se ve ni se oye, ¡ya no entiendes, 
so avechucho! La salud es algo de lo que te 
debes ocupar como previsión, pues andan
do el tiempo puede que te acuerdes de no 
haber puesto remedios cuando en realidad 
podías ponerlos. En lo laboral no pintan 
demasiadas alegrías y en las amistades, al
gunas que creías auténticas te están dando 
gato por liebre.
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O c io
EXPOSICIONES

• R a s h id  D ia b  expone 
una in teresan te colección 
de pintura en la galería Tol
mo (Santa Isabel, 14). Has
ta el 1 de marzo.

• J . G ó m e z  expone una 
colección de óleos en la sa
la  de ex p o sic io n es  de la 
Cámara de Comercio (pla
za de San Vicente). Hasta 
el 29 de febrero.

• F id e l  M a r ía  P u e b la  
expone su obra en la gale
ría de arte B eruete (calle 
del Angel, 8). Abierta hasta 
el 11 de marzo.

• N ú ñ e z  C o rtés  expone 
sus clásicas composiciones 
de motivo taurino en la sala 
de exposiciones de Caja de 
Toledo en el Palacio de Be- 
nacazón. Hasta el 28 de fe
brero.

• Cómic en la Posada de 
la Hermandad. Las históri
cas salas de exposiciones 
de la Posada de la Herman
dad «A lberto Sánchez» y 
«Julio Pascual» albergarán 
entre los días 21 de febrero 
y 8 de marzo las obras que 
se han presentado al I Con
curso de Cómic Ciudad de 
Toledo.

•  S a n to s expone una co
lección de pintura, y cua

dros cerám icos en la sala 
«Picasso» del Centro Cul
tural de la Caja Rural (calle 
Coronel Baeza). Hasta el 7 
de marzo.

• A n t o n io  G o n z á le z  
C erezo  expone su más re
ciente obra gráfica desde el 
24 de febrero al 6 de mar
zo, en la sala «Velázquez» 
del Centro C ultural de la 
Caja Rural, en T oledo.

TEATRO
• El A y u n tam ien to  de 

T oled o  tiene program adas 
tres  rep re sen ta c io n es  de 
teatro, dentro de la progra
m ac ió n  o fre c id a  p o r la 
Consejería de Educación y 
C u ltu ra  en su cam p añ a  
«Teatro 92». Estas rep re
sentaciones del género «ca
fé teatro» correrán a cargo 
de T rin id ad  Ig lesia s  y ten
drán lugar:

El lunes 24, a las 8 de la 
tarde en el Centro C ívico 
del Polígono industrial.

El martes 25, a las 8 de 
la tarde, en el auditorio del 
co n se rv a to rio  de m úscia 
«Jacinto Guerrero».

El miércoles 26, a las 8 
de la tarde, en el salón de 
actos del Centro de Ense
ñanzas Integradas.

TEATRO DE CALLE
• La compañía de teatro 

Guirigay representará por las 
calles de Toledo el jueves 27 
a las ocho de la tarde el es
pectáculo teatral «Enésimo 
viaje a Eldorado», de A gu s
tín  Iglesias y Toñi B uero.

CONFERENCIAS
TAURINAS

• La peña taurina «El tra
pío» organiza su III Sema
na Cultural Taurina con la 
p ro g ra m a c ió n  de las s i 
guientes conferencias que 
se llevarán a cabo en el sa
lón de actos del palacio de 
B enacazón (calle R ecole
tos) de lunes 24 a viernes 
28, a las ocho (en punto) de 
la tarde.

Lunes 24. Conferencia: 
H isto ria  y se lección  en 
una ganadería brava. Por 
D. S a m u e l F lo r e s  (gana
dero).

Martes 25. Conferencia: 
El fraude en el toro. Por D. 
P a tro c in io  N a v a rro  (vete
rinario).

Miércoles 26. Conferen
cia: El 92, año de la ley tau
rina. Por Da. M ariv í R o m e
ro (periodista).

Jueves 27. Conferencia: 
Sobre la historia de la tau
romaquia. Por D. F e r n a n 
d o  C laram u n t L óp ez (mé
dico y escritor).

Viernes 28. Conferencia: 
Tradición y vigencia de la 
poesía taurina. Por D. M a 
n u e l  R ío s  R u i z  (P rem io  
Nacional de Literatura).

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
23. La  P la ta , 23 . 23 . P o e ta  J im é n e z  de  C a s tro , 1.
24. G e n e ra l V llla lb a , 17. 24 . T r in id a d , 20 .
25 . B a rc e lo n a , s /n . 25 . P la z a  de l P an, 11.
26. Z o c o d o v e r, 16. 26 . P ra d o , 9.
27 . S a n to  Tom é, 14. 27 . A v e n id a  de  T o ledo , 10.
28 . C.C. Buenavlsta y Sagrarlo, 2 28. P la za  de  S a n ta  L e o ca d ia , 4.
29 . T o rn e ría s , 16. 29 . T r in id a d , 20.

TALLERES C.Y.M., S.L.

CONSTRUCCIONES 
METALICAS Y 
CERRAJERIA. 

TRABAJOS EN ACERO 
INOXIDABLE

Fábrica. Oficinas y Almacén: Otra. Seseña a Esquivias, 
Km. 1,100 • Tel.: (91) 893 60 60 • Fax: (91) 893 60 08 • 

SESEÑA (Toledo)
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Ultimo plato POR LOC I TOS

Restaurante Santa Ana de Madridejos
El Santa Ana es un restau

rante de carretera, en el que 
uno puede parar y hacer un 
hermoso relajo gastronómico 
saboreando ese guiso tradi
cional manchego que es el 
«potaje casero», plato de gar
banzos y judías con acelgas y

ese aderezo a la antigua usan
za de sofrito pasado por el al
mirez con ajo, tomate y pi
miento morrón seco. Pero 
José A ntonio Sonseca, M a
ría  M artín  y A na también 
pueden sacar de sus fogones 
una «sopa de ajo» o la «pae-

Nosotros recomendamos...
En este lugar de La Mancha de cuyo nombre sí nos acorda
mos, podemos comenzar la andadura de diente y paladar con un 
plato en el que haya que manejar la cuchara: el potaje típico del 
que hemos hablado más arriba.
El plato de asiento debe ser la pierna de cordero lechal bien he
cha al horno y bien servida con abundante y variada guarnición. 
El postre puede ser suficiente con lo que aquí denominan «pos
tre manchego».
El tinto de Manolo Mora hace un buen paladar, especialmente 
para acompañar a las carnes.

lia mixta» de los miércoles y 
los viernes o unas «gachas» o 
«migas» de encargo.

Parada podemos hacer tam
bién ante la presencia de una 
pierna de cordero lechal al 
homo con su cebollita dorada, 
su toque de ajo y que ha ter
minado de hacerse con un 
chorreón de buen vino blanco. 
Y lo mismo podemos degus
tar unas «codornices escabe
chadas» que un singular «co
nejo con paraguas», frío plato 
éste de sorprendente gusto, en 
el que se mezcla la agradable 
textura de la carne del roedor 
bien dorada en aceite con la 
carnosa suavidad de las setas, 
a las que se ha aderezado en 
última instancia con un baño 
de ajos machacados y cebolla 
y un toque de vino, porque 
siempre viene bien ese «néc
tar» para ablandar las carnes.

Una merluza a la plancha 
o un lenguado con el aroma 
de un baño de ajo y perejil 
muy finamente picados pue
den trae r el recuerdo  del 
mar a la llanura manchega. 
Pero el recuadro habrá que 
llevárselo con un postre de 
ex qu isito  queso m anche- 
go/manchego o con lo que 
en este  lu g ar denom inan  
«postre manchego» que es 
una varian te  en sim ple y 
con gusto  de la  fam osa 
«bizcochá».

Una bodega bien surtida 
en la que sobresale un exce
lente vino a granel de la bo
dega de M an olo  M ora , un 
tinto con cuerpo y espesura 
que debe andar allá por los 
14 grados, es suficiente para 
hacer satisfacción de la para
da, para comer, en un lugar 
de la M ancha.

El local
Restaurante Santa Ana, en la autovía Madrid-Cádiz, kilóme
tro 112, muy cerquita de Madridejos.
Tipo de cocina: entre lo tradicional manchego y lo normal 
del gusto más común, con buena sazón y sin pasarse en la 
especia.
Comedor: amplio y luminoso que puede dar cabida simultá
neamente a unos 120 comensales.
Servicio: entre comedor y cocina se mueven unas 8 personas. 
Precio para nuestro menú recomendado: ronda las 2.500 pe
setas.

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS...
¡ y Usted decida!
BATERIAS

GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

DISTRIBUIDO R O FICIAL YA
PARA TO LED O  Y 

CIUDAD REAL O

G R U P O
VILLASANTEO

MUCHOS PUNTOS 
A SU SERVICIO 

BUSQUE
EL MAS CERCANO

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

T U R IS M O S :
¡ ¡L le v e  2  y  p a g u e  só lo  l ü

5.500 P T A S .

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.
OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI T IE N E  UN T A L L E R  O  SI D E S E A  P O N E R L O , S O L IC IT E  
A L  GRUPO VILLASANTE  C O N D IC IO N E S  D E  S O C IO . 

C E N T R A L  P A R A  IN F O R M A C IO N  EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), T E LE F . 9 2 5 -41 .06 .36  

S O L O  S E  A D M IT E  UN S O C IO  P O R  P O B LA C IO N

f
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CERAMICA

d e \ 2

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 

Telf.: 55 47 00 
Fax: 55 41 26

L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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Estrenar coche sin 
que le cueste un 
duro ya no es un 

sueño imposible. Porque ahora, 
con El Libretón BBV, puede dis
frutar de sus ahorros sin necesi
dad de gastarlos. Con toda la ilu
sión del mundo. Y con un buen 
interés.

Por eso, cada mes sorteamos 5 
apartam entos. Cada trim estre , 
mil pagas extras de 100.000 ptas. 
y 50.000 prem ios más. Y cada 
semana, 5 Ford Orion CLX. Con 
los gastos de m atriculación y el 
seguro a te rceros por cuen ta  
nuestra . Y adem ás, pagam os a 
H acienda por usted, el 25%  del 
valor del premio. Todo, para que 
su ilusión y su bolsillo sigan in
tactos.

Buena suerte.

C a d a  s e m a n a , 5 c o c h e s .

BBV*

r  I \jk$L  
xtJBV

BANCO BILBAO VIZCAYA
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